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توج الثنائي الإماراتي ســعيد النعيمــي، ومحمد الجناحي، ببطولة 
النســخة الثانيــة لكأس أبوظبــي للبادل تنس، بعــد تغلبهما على 
الثنائــي الإســباني خوان دي ديوس وخوان رينــا، أقيمت البطولة 
على ملاعب التنس في نادي أبوظبي الرياضي، بتنظيم من مجلس 

أبوظبي الرياضي.
وقام طلال الهاشــمي مدير إدارة الشــؤون الفنية بمجلس أبوظبي 
الرياضــي، وعلــي المرزوقي عضــو مجلس إدارة اتحــاد الإمارات 

للبادل تنس، بتتويج الثنائي بلقب المحترفين.   

توج فريق العين أول من أمس رســمياً بلقب دوري الناشئين، بعد 
تعادله مع النصر سلبياً من دون أهداف وكان العين حسم اللقب 

بفوزه على الأهلي في الأسبوع الماضي برباعية.
وأكد عصام عبدالله، مشرف عام أكاديمية نادي العين لكرة القدم، 
أحقية فريق 16 ســنة بلقب بطولة الدوري، قياساً بالأداء المتوازن 
والمنظــم للفريق طــوال مبارياته التي خاضها بالموســم الكروي 
الحالي، فضلاً عن أنه الفريق الوحيد الذي لم يتعرض لأي هزيمة 
على صعيد مبارياته الرســمية وغير الرسمية وظهرت عليه أعراض 
البطل منذ البداية إلى جانب فريق تحت 19 سنة الذي توج بطلاً 

أيضاً بالموسم الحالي.    
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■ الفرسان نجحوا في استعادة بطولة الدوري  |   تصوير : سالم خميس

تعــادل فريق الأهلي مــع ضيفه فريق 
بني ياس 2-2 أمــس، في ختام الجولة 
25 لدوري الخليج العربي لكرة القدم، 
ليرفــع الأهلي رصيده إلــى 63 نقطة، 
وبني ياس إلــى 33 نقطة ليتراجع من 
المركــز الثامن إلى التاســع، في مباراة 
شبه احتفالية من الأهلي بدرع الدوري، 
وســط حضور جماهيــري محدود من 
قبل جماهيــر الفريقين، وبات الأهلي 
علــى بعــد نقطة مــن تحقيــق رقمه 

القياسي السابق. 
تفوق بني ياس

بــادر بني ياس بالهجوم في الدقيقة 
2، بتســديدة قويــة مــن ركلــة حرة 
مباشرة من عامر عبد الرحمن، وحولها 
حــارس الأهلي ماجد ناصر إلى ركنية، 
والذي عاد وتألق في الإمســاك بالكرة 
في الركلة الركنية. تعامل دفاع الأهلي 
بتــراخ في هجمــة مرتــدة لبني ياس 
لتصل الكرة إلى لاريفي في الدقيقة 3، 

لكنه ســددها ضعيفة بين يدي حارس 
الأهلي.

وضح تفوق «السماوي» في الدقائق 
الأولــى مــن المبــاراة، ولعبــت كرة 
عرضيــة من الجانب الأيمن عن طريق 
أحمد محمد ولكنها مرت بســلام من 
أمــام الجميع لتضيع فرصة هدف آخر 

للضيوف في الدقيقة 5.
ســيطر «الســماوي» على مجريات 
المبــاراة بفضــل الانتشــار الجيد من 
اللاعبين، وسرعة نقل الكرة من الدفاع 
إلى الهجــوم، مع تفــوق واضح لخط 
وســط بني يــاس، رغم لعــب خميس 

إسماعيل وماجد حسن في الوسط.
ظلت الخطــورة قائمــة لبني ياس، 
وهيــأ لاريفي كرة بــرأس على حدود 
منطقة الجــزاء في الدقيقــة 10، إلى 
زميله ميليغان الذي ســددها مباشــرة 
جميلة لكنها ذهبت في وسط الملعب 
ونجح ماجد ناصر في إمساكها بسهولة.

افتتح بني ياس التســجيل بعد هجمة 

مرتــدة جميلة تناقل فيها لاعبوه الكرة 
بسهولة وسط دفاع الأهلي لتصل الكرة 
فــي النهاية من ميليغان إلى عامر عبد 
الرحمن فــي الدقيقة 14، والذي لعبها 
بذكاء «لوب» مــن فوق الحارس ماجد 
ناصر، لترتطــم بالقائم وتكمل طريقها 

إلى المرمى.
لم يغير هدف «السماوي» شيئاً من 
أداء الأهلــي المتراجع، ويواصل ماجد 
ناصر تألقه فــي الدقيقة 19، بالتصدي 
لانفــراد بلفوضيــل الذي مــر بمهارة 
رائعة مــن وســط مدافعــي الأهلي، 
ليواجه «قلب الأســد»، ويســدد قوية، 
لترتد مــن ماجد ناصر ولا تجد متابعة 

من لاعبي بني ياس.
كاد موســى ســو أن يتعادل للأهلي 
فــي الدقيقة 20، بتســديدة مباشــرة 
من على الجانب الأيســر، ولكن كرته 
ذهبت بجــوار القائم الأيســر لحارس 

بني ياس محسن محمد.
بقــى بنــي يــاس الأفضــل والأكثر 
سيطرة، وحصل عبد العزيز هيكل على 
إنذار فــي الدقيقــة 25، وظل الأهلي 

بعيداً عن مســتواه وأدائــه المعروف 
أمام دفــاع قوي، وســدد ريبيرو كرة 

بعيدة عن المرمى في الدقيقة 33.

أجرى الأهلي تغييره الأول، والذي كان 
اضطرارياً بخــروج أحمد خليل للإصابة 
ونزول ســياو في الدقيقــة 34، وتألق 
دفــاع الأهلي في إبعــاد عرضية خطرة 

من الجانب الأيسر في الدقيقة 37.
أضــاع الأهلــي فرصة التعــادل في 
الدقيقــة 38، بعــد مــرور جميل من 
موسى سو على الجانب الأيمن، ولكنه 
لعــب كرة عرضيــة قويــة، ولحق بها 
ماجد حسن بصعوبة بلعبة رأسية لكن 

كرته علت العارضة.
خطــف الأهلي هــدف التعادل في 
الدقيقة 40، مــن هجمة بدأها ريبيرو 
بتمريرة سحرية لإســماعيل الحمادي، 
والذي ســددها مفاجأة وســط حراسة 
مدافعي بني يــاس، لتمر من الحارس، 
وترتطم بالعارضة اليمنى، وترتد لتجد 

ريبيرو الذي أسكنها في المرمى.

حصــل فواز عوانة لاعــب بني ياس 
على إنذار في الدقيقة 42، بعد تدخل 
عنيــف مع لاعب الأهلي ريبيرو، وكاد 
سياو أن يتقدم للأهلي في الدقيقة 44 
عندما انفرد ولعب الكرة «لوب» لكن 
كرتــه علت العارضة، لينتهي الشــوط 

الأول بالتعادل 1-1.

أجــرى الأهلي تغييــراً ثانياً مع انطلاقة 
الشــوط الثاني بنزول سالمين خميس، 
وخــروج ماجد حســن، وافتتح الأهلي 
النصــف الثانــي أيضاً بقوة بتســجيل 
ريبيرو هدفــاً ثانياً للأهلي في الدقيقة 
46، من تســديدة لكرة وصلته بتمريرة 

من سياو.
تحســن أداء الأهلي كثيــراً، وتبادل 
إســماعيل الحمادي الكرة مع موســى 
ســو أكثر من مرة، وســدد كرة قوية، 
ولكنها ذهبت إلى جوار القائم الأيمن 

في الدقيقة 51.
ســجل الأهلي هدفاً عن طريق وليد 
عباس في الدقيقــة 54، وألغاه الحكم 

البرازيلــي غرافيتــي نجــم هجوم  وجــه 
الأهلي الســابق، التهنئة لزملائه السابقين 
بالفريق، عبر حسابه الشخصي على موقع 
التواصل الاجتماعــي تويتر أول من أمس، 
فور الإعلان عن فوز الأهلي رســمياً بلقب 
دوري الخليج العربي، عقب خسارة العين 

أمام الفجيرة 2-3.
وغرد غرافيتــي: «أهنئ زملائــي اللاعبين 
وإدارة النــادي الأهلــي، والجهــاز الفني، 
والجماهيــر بلقــب دوري الخليج العربي، 

وأتمنى للفريق المزيد من التوفيق».
وكان النجم البرازيلي قد حقق مع الأهلي 
لقــب دوري الخليــج العربي في نســخة 

2014-2013، ووقتهــا كان ينافــس علــى 
لقب هداف المسابقة، مع الغاني أسامواه 
جيان مهاجم العين السابق، وذلك قبل أن 
يرحل غرافيتي إلى السد القطري منتصف 
الموسم الماضي خلال فترة القيد الشتوي، 
رحل منه فــي نهاية الموســم، للعب في 

الدوري البرازيلي.

■ الجماهير تحتفل بالدرع
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■ احتفالات جماهير الفرسان باللقب الغالي

رفعــت جماهيــر الأهلي لحظــة دخول 
«تيفــو»  الملعــب  الفريقيــن لأرضيــة 
للبطولات الســبع التــي أحرزها الأهلي، 
وذلك ابتهاجاً بفوز فريقها باللقب دوري 
الخليج العربي السابع في تاريخ القلعة 
الحمــراء، ورفــع كذلك عشــاق الأحمر 
لافتة: «أنا البطل طبعاً أنا البطل»، وعاش 
جمهور الأهلي ليلة احتفالية في اســتاد 
راشــد، ولــم تتوقف الأغاني والأناشــيد 

التي تغزلت في بطولة الفرسان.
وحــرص يوســف جابر كابتــن فريق 
بنــي ياس، على إهداء أحمد خليل نجم 
الأهلي باقة مــن الورود الحمراء وذلك 
بمناســبة فوز الفرســان بلقب الدوري 
كمــا تبــادل اللاعبون الــورود، وحرص 
المدير الفني لفريــق بني ياس الدكتور 
عبــد الله مســفر علــى تهنئــة نظيره 
الرومانــي المدير الفني للأهلي أولاريو 
كوزمين بمناســبة لقب الــدوري، الذي 

قنصه الفرسان أول امس عقب الهزيمة 
المفاجئة لمنافســه علــى اللقب فريق 

العين أمام مستضيفه الفجيرة.

لعب الأهلي بنفس التشــكيلة الأساســية، 
رغــم حســم دوري الخليــج العربي، قبل 
مواجهة بنــي ياس أمس، فــي الجولة 25 
للــدوري، بما يوضح نية المدرب الروماني 
للأهلــي كوزمين، بخوض جميع المباريات 

بنفس الجدية والإصرار.
بدأ الأهلي، بماجد ناصر في حراســة 
المرمــى، وأمامه في الدفاع عبد العزيز 
هيــكل ووليــد عبــاس وكيونــغ وعبد 
العزيز صنقور، وفي الوســط إســماعيل 
الحمــادي وريبيرو وخميس إســماعيل 
وماجد حسن، وفي الهجوم أحمد خليل 
وموســى ســو، وضمت قائمة الاحتياط 
أحمد محمود «ديدا» لحراســة المرمى، 

وســالمين خميس وحسن عبد الرحمن 
وعيســى ســانتو وحميد عباس ومحمد 

الخوري وسياو.
فــي المقابل، بدأ بنــي ياس المباراة، 
بمحســن محمد فــي حراســة المرمى، 
ومعه عامر عبد الرحمن، مارك ميليغان، 
درينــث، بندر الأحبابــي، لاريفي، فواز 
عوانــه، أحمــد مبــارك، بلفوضيل، عبد 
الســلام محمــد ويوســف جابــر، وفي 
الاحتيــاط الحارس محمد خلف، حبوش 
صالــح، أحمد حبــوش، درويش محمد، 
ثامر محمد، سهيل النوبي، محمد ناصر.

أدار المبــاراة أحمــد ســالم خلفان، 
ومعه جاســم عبــد الله حكم مســاعد 
أول، وقيس الخديم حكم مساعد ثاني، 
وسلطان محمد صالح حكم إضافي أول، 
وصقر الزغابي حكم إضافي ثاني، وخالد 
المــلا حكــم رابــع، وحمــد المزروعي 

مراقباً للمباراة.

محتســباً خطــأ علــى لاعــب الأهلي، 
والذي تعامل فــي تلك اللعبة مع كرة 
وصلته من موسى سو، بعد كرة مرتدة 

من العارضة.
ركلة جزاء وطرد

مال الأداء إلى الهدوء بين الفريقين 
حتــى احتســب الحكــم ركلــة جزاء 
للأهلي فــي الدقيقــة 63، بعد تدخل 
قوي من درينث ضد سياو، وسدد سياو 
بنفســه بجوار القائم الأيمــن، لتكون 
أول ركلة جــزاء تضيع من الأهلي في 

الموسم الحالي.
حصل خميس إسماعيل على إنذارين 
مــرة واحــدة فــي الدقيقــة 67، بعد 
جذبه للاعبــي بني ياس بندر الأحبابي 
ولاريفي في لعبتين تاليتين في الدقيقة 
نفســها، ليوقــف هجمة خطــرة لبني 
يــاس، ويطرد خميس ويغادر الملعب، 
ويكمل الأهلي المباراة بعشرة لاعبين.

عاد بني ياس إلى خطورته في الدقيقة 
71، بتســديدة قوية مــن درينث لكرة 

وصلتــه عرضية مــن بلفوضيل، وحولها 
ماجد ناصر حــارس الأهلي إلى ركنية، 
بالفوضيل برأسه  قابلها  ولعبت عرضية 
قوية في شــباك الأهلي، محرزاً هدف 

التعادل لبني ياس.
استفاد بني ياس من النقص العددي 
في صفــوف الأهلي وفرض ســيطرته 
علــى إيقــاع المبــاراة فــي دقائقهــا 
الأخيرة، وحاصر الأهلي وسط ملعبه، 
ما دفع «الفرسان» إلى محاولة اللعب 

على الهجمات المرتدة.
طرد مــدرب الأهلــي كوزمين في 
الدقيقــة 90 للاعتــراض علــى حكــم 
الذي  التوقيت نفســه  المباراة، وهو 
طرد فيه خلال مباراة الأهلي والعين 
فــي الجولــة قبــل الماضيــة لدوري 
الخليــج العربي، ونــزل حميد عباس 
في الوقت بدل الضائع، وخرج موسى 
سو من الأهلي، ونزول حبوش صالح 
وسهيل النوبي وخروج بندر الأحبابي 
وميليغــان مــن بنــي يــاس، ليطلق 
حكم المباراة صافــرة النهاية بعدها 

مباشرة.

عبر البرازيلي ايفرتون ربييرو نجم الأهلي، 
عن فرحته الكبيــرة بالتتويج بلقب دوري 
الخليج العربي لكرة القدم، مع «الفرسان» 
لأول مــرة، حيث بدأ اللاعب مشــواره مع 
الأهلي في الموسم الماضي، وهو الموسم 

الذي ذهب فيه اللقب إلى العين. 
قــال ريبيرو: «أنا ســعيد بأننا حصدنا أول 
الألقاب الخاصة بدوري الخليج العربي مع 
الفريق، وهذا أمــر وضعته وزملائي هدفاً 
لنا، منذ انضمامي إلى صفوف «الفرسان»، 
وكل الأجواء والظروف كانت مهيأة لنا من 

أجل أن نصل لهذه المرحلة».
وأضاف: «كنا نتمنى أن يكون تحقيق لقب 

دوري الخليج العربي، مقروناً بفوزنا بلقب 
دوري أبطــال آســيا، ولكن هــذا حال كرة 
القدم، ففقدان البطولة الآســيوية، أشعرنا 
بالحزن، واســتعدنا فرحتنا وسعادتنا بلقب 
البطولــة المحلية، ولكن هــذه الفرحة لن 
تجعلنــا نتوانــى أو نتراخى فــي مواصلة 
حصــد الألقاب، لأنه لا يــزال أمامنا بطولة 
كأس صاحب الســمو رئيــس الدولة، وهي 
البطولة، التي نســعى جاهدين لأن نكون 
أبطالهــا، بعدما فقدنا اللقــب مع الأهلي 
في الموسم الماضي، بالخسارة أمام النصر 

بركلات الترجيح من نقطة الجزاء».
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الأهلــي  مهاجــم  خليــل  أحمــد  حقــق 
والمنتخــب الوطنــي الأول، قفــزة كبيرة 
فــي قائمة أفضل لاعبي القارة الآســيوية 
في التصنيف الذي أعلنته مجلة «4-4-2»، 

المتخصصة في كرة القدم.
تقدم خليــل الفائز بجائــزة أفضل لاعبي 
آســيا 2015، من المركــز 26 إلى المركز 
الخامس، ويســبقه زميله لاعب المنتخب 
الوطني ونــادي العين، عمر عبد الرحمن، 
وجــاء في المركــز الرابــع، ويليهما علي 
مبخــوت مهاجــم الجزيــرة فــي المركز 

الثامن.
فيمــا خلــت قائمــة المصنفين العشــرة 

الأوائــل مــن أي لاعبيــن عــرب آخرين 
باســتثناء الثلاثــي الإماراتي، فيما وضعت 
المجلة نجم وســط الأهلي ماجد حســن 
في المركــز 31، واعتبرته العمود الفقري 
لأن  الأول،  الوطنــي  المنتخــب  لوســط 
جهوده في وســط الملعــب، هي ما تتيح 

لغيره التألق.

التجانس سر التألق ونتمنى الاستمرار
 أعرب عبيد ســعيد نائــب رئيس النادي 
الأهلي، عن ســعادته بالفــوز الذي حققه 
العربــي  الأهلــي بــدرع دوري الخليــج 
لكــرة القدم، وقال: «الحمــد لله على أن 
اللقــب جاء تتويجــاً لجهــد إداري وفني 
شاق طوال الموســم، ونهدي الإنجاز إلى 
صاحب الســمو الشيخ محمد بن راشد آل 
مكتوم نائــب رئيس الدولة رئيس مجلس 
الوزراء حاكم دبي الرئيس الشرفي للنادي 

الأهلي».
وتابــع: «كمــا نهــدي درع دوري الخليج 
العربــي، إلى ســمو الشــيخ حمــدان بن 

محمــد بــن راشــد آل مكتوم ولــي عهد 
دبــي رئيس مجلس دبــي الرياضي رئيس 
النادي الأهلي، وإلى ســمو الشيخ مكتوم 
بن محمد بن راشد آل مكتوم نائب حاكم 
دبــي نائب رئيس النادي الأهلي، لدعمهم 
ومساندتهم المستمرة لمسيرة الفرسان».

وقــال: «ظهر الأهلي بخطــى ثابتة طوال 
الموســم الحالي، بفضــل التجانس الكبير 
في منظومة العمــل الإدارية والفنية، في 
الوقت الــذي عانت فيه فــرق كبيرة من 
صعوبــات أثرت عليها، ونتمنى اســتمرار 
التألق، ويتمكن الفرســان من الفوز بكأس 

صاحب السمو رئيس الدولة».

كشف أحمد خليفة حماد المدير التنفيذي 
للنادي الأهلي، عن تشكيل لجنة مشتركة 
النــادي ولجنــة دوري المحترفين،  بيــن 
للتجهيــز للمبــاراة النهائيــة للأهلي أمام 
الشــعب يوم 8 مايو المقبل، والتي سيتم 
بــدرع دوري  فيها تتويج الأهلي رســمياً 
الخليــج العربــي، والذي فاز بــه الأهلي 
رســمياً، أول من أمس، بعد خسارة العين 
3-2 أمــام الفجيــرة، ووجــه الدعوة إلى 
الكرة الإماراتية  جماهير الأهلي، وعشاق 
إلى التواجد في اســتاد راشد بالأهلي في 
الجولــة 26 الأخيــرة للــدوري، للاحتفال 

بدرع كرة القدم، بصورة رائعة وجميلة.
الخليــج  وأهــدى حمــاد، درع دوري 
العربي، إلى صاحب الســمو الشيخ محمد 
بن راشــد آل مكتوم نائــب رئيس الدولة 
رئيس مجلس الــوزراء حاكم دبي الرئيس 
الشرفي للنادي الأهلي، وإلى سمو الشيخ 
حمــدان بن محمــد بن راشــد آل مكتوم 
ولي عهد دبي رئيس مجلس دبي الرياضي 
رئيس النادي الأهلي، وإلى ســمو الشــيخ 
مكتوم بن محمد بن راشد آل مكتوم نائب 
حاكم دبــي نائب رئيس النــادي الأهلي، 
وإلى كل الجماهير الأهلاوية التي كان لها 
وقفة رائعة مع الفريق في كل المسابقات 

التي شارك فيها «الفرسان» هذا الموسم.

قال أحمد خليفة حماد: «الدرع الســابعة 
للدوري الذي فاز به الأهلي في الموســم 
الحالــي، لها طعــم خاص، ونهايــة رائعة 
لموسم صعب من المســابقة، والحمدلله 
أننــا وصلنا إلى خــط النهاية، لنصعد على 
منصــة التتويج، بعد موســم مررنا خلاله 
لنهائي  بصعوبات كثيرة، ومنها خســارتنا 
دوري أبطــال آســيا، ولعبنــا لمباريــات 
مضغوطة خــلال فترة قصيــرة، حتى إننا 
لعبنــا 8 مباريات في 28 يوماً، إضافة إلى 
ذلك، القضايا الكبيرة التي عاشــها الأهلي 
ســواء في البطــولات المحليــة والبطولة 
الآسيوية، وكانت وبحق من النوع الثقيل، 

لأنهــا قضايا رأي عام، ومع هذا اســتطعنا 
تجاوز آثارها النفســية، وتواجدنا في كل 
المسابقات للمنافسة، وإن شاء الله سنكون 
موجودين في نهائي كأس صاحب الســمو 
رئيس الدولــة، وكنت أتمنى فقط تحقيق 
لقــب أبطال آســيا في النســخة الأخيرة 
2015، حتى يكتمــل تحقيق أهدافنا التي 

أعلنا عنها في بداية هذا الموسم».
اعتبر المديــر التنفيذي للنادي الأهلي، 
أن الموســم الحالــي، واحــداً مــن أفضل 
المواســم التي مرت على النــادي، وقال: 
«حققنــا موســما ناجحــا بمقاييــس كرة 
القــدم، وكنــا قريبيــن مــن تحقيق كأس 
الخليج العربي، ولكننا خرجنا من المباراة 
النهائية بقرار من اللجان القضائية للاتحاد، 
ونجحنــا كذلك فــي الوصول إلــى نهائي 

كأس آسيا، وحققنا لقب الدوري المحلي، 
رغــم صعوبــة ذلــك، عندما تشــارك في 
بطولــة قوية مثل دوري أبطال آســيا في 
بداية الموســم، ورغم أننا كنــا متأخرين 
عــن العيــن المتصدر بثــلاث نقاط عقب 
نهاية مشــوارنا القــاري، إلا أننا تمكنا من 
تجــاوز الأمر، والصعود إلى قمة الترتيب، 

والتتويج بدرع دوري الخليج العربي».
وتابــع: «منذ أن صعدنــا بفارق نقطة 
عــن العين على قمة ترتيب دوري الخليج 
العربــي، والأهلي يســير في خــط بياني 
متصاعد، والحمدلله حققنا اللقب، وأعتبر 
الموســم الحالي، والموســم قبل الماضي 
2014-2013، مــن أنجــح المواســم التي 
عاشــتها كرة القدم بالنادي الأهلي، وأرى 
أن المستقبل سيكون أصعب على الفريق، 

لأنه أصبح مطالب بتحقيق الأفضل».

تحدث أحمد خليفة حماد المدير التنفيذي 
للنــادي الأهلي، عن رحلــة التطوير التي 
يعيشــها الأهلــي منذ حوالي 5 ســنوات، 
قائلاً: «نحــن حققنا بطولة الدوري، ولكن 
عمليــة تطويــر الفريق وتحســينه، والتي 
بــدأت منذ حوالي 5 ســنوات، لن تتوقف 
أبداً، والأهلــي دائماً تحت المجهر، ونحن 
نســعى دائمــاً إلــى التطويــر مــن خلال 
فتــرات الانتقــالات، ليكون هنــاك الأثر 
الإيجابي على مســتوى النتائج أو اللاعبين 
المحترفين، والتطوير والتدعيم لا يتوقف، 

ونحن نتطلع إلى الأفضل دائماً».
أما عن تطوير المنظومة الإدارية، فقال 

حماد: «النواحــي الإدارية ومنظومة عمل 
محتاجة لتطويــر بالفعل، والعمل الإداري 
بشــكل عــام في كــرة القــدم الإماراتية، 
تحتــاج إلــى إعــادة هيكلــة، وعندنا في 
الأهلي مشــروع جديد، وسوف نعلن عنه 
في نهاية الموســم الحالــي، ونحن نعمل 
عليــه بالفعل، حتى تكــون لدينا منظومة 
عمــل أكثر تميزاً واحترافيــة، مع اعترافنا 
بوجود أخطاء بشــرية يمكــن أن تحدث، 
ولكننا نؤمن بضرورة أن يكون هناك نظام 
رقابة ذاتي، يســاعد على تطوير وتحسين 

مستوى الفريق في المستقبل».

تحــدث المديــر التنفيــذي عــن صفقات 
الأهلــي الناجحــة في المواســم الأخيرة، 
قائلاً: «دائمــاً عملية الانتدابات، ما تخضع 
البحتة للفريق  الفنيــة  للتقييــم والحاجة 
وبالتنســيق مع الجهاز الفني، ونحن نفخر 
بالأهلي،  الموجــودة  اللاعبيــن  بكوكبــة 
والذيــن اســتطاعوا تحــت كل الظــروف 
الصعبــة، الحفاظ على قــوة الدفع، ولعل 
مــن أصعــب الأوقــات التي مــرت على 
الأهلي في الموســم الحالــي أيضاً، إصابة 
المهاجم البرازيلي رودريغو ليما منتصف 
الفريق،  المفاجئ عــن  الموســم، وتغيبه 
نتيجــة تلك الإصابة التــي احتاجت لوقت 
طويــل للعلاج، ورغم كونها إصابة مؤثرة، 
ولكننا اســتطعنا الحفاظ على قوة الدفع، 
ولم نخســر في الدور الثانــي ولا مباراة، 
وأصبحنا قريبين من تحقيق رقم قياســي 
مــن النقــاط، في ظل عمــل إداري وفني 
متــوازن ومتكامــل، وأتمنــى أن نتمكن 
فــي الموســم المقبل، من تحقيــق إنجاز 
البطولة الآسيوية، لنكمل فرحة الجماهير 

الأهلاوية بإنجاز غال ينتظره الجميع».

■ باقة ورد من قائد فريق بني ياس إلى أحمد خليل كابتن الأهلي  |  تصوير سالم خميس

عاشــت قلعة الفرســان ليلة أمس فرحة 
جديــدة بمناســبة تتويــج الأهلي بلقب 
الــدوري للمــرة الســابعة فــي تاريخه 
وتغنّــت  فرحــاً  المدرجــات  واهتــزت 
القتالية  بالفرســان وروحهــم  الجماهير 
التــي أثمرت لقبــاً غالياً، فيمــا أطلقت 
الســيارات العنان لأبواقهــا وهي تغادر 

القلعة الحمراء.
وانطلقت الاحتفالات بالإنجاز الجديد 
للفرســان، منـذ أن أطلــق الحكم أحمد 
سالم خلفان صافرة نهاية مباراة الفرسان 
وبني ياس وســط فرحة عارمة اجتاحت 
كل أرجاء استاد راشد رغم اكتفاء الفريق 

بنتيجة التعادل 2-2.
ووقفــت الجماهيــر الأهلاويــة فــي 
طوابيــر مزدحمة أمام البوابة الرئيســية 
لاســتاد راشــد بانتظار خــروج اللاعبين 
لتحيتهم، والإشــادة بجهودهم على مدار 

الموسم التي أثمرت لقباً مستحقاً. 
وهتفــت الجماهير بأســماء اللاعبين 
والمــدرب الرومانــي كوزميــن الــذي، 
نجح في كتابة اســمه في سجل الفرسان 
بحروف من ذهب مــرة أخرى باعتباره 
أول مدرب يقــود الأهلي إلى تحقيق 5 

ألقاب ونهائي دوري أبطال آسيا.
وتســابق المشــجعون أمــام الملعب 
مــن أجل التقــاط الصــور التذكارية مع 

نجـوم الفريق وفــي مقدمتهم البرازيلي 
ريبيريو نجم المبــاراة أمس، إلى جانب 
أحمد خليل وإسماعيل الحمادي وحبيب 
العزيز  الفردان وســالمين خميس وعبد 
هيكل وماجد ناصر وغيرهم من اللاعبين.

وأشــاد المشــجعون بجهـود لاعبيهم 
ودعوهم إلى الاستمرار بالعزيمة نفسها 
فــي مســابقة كأس رئيــس الدولة حتى 
يتمكن الفرســان من دخول التاريخ من 

الباب الكبير.

وكشــف خالد بخيت ســالم مشــجع 
الفرســان أن الأهلي حقق لقبه الســابع 
بجــدارة وكان فــي مســتوى تطلعــات 
جماهيره رغم بدايته الصعبة في مسابقة 
الدوري بعد خســارة نهائي دوري أبطال 

آسيا أمام جوانزهو الصيني وقال: «كانت 
الفريــق متذبذبة بســبب تركيزه  بداية 
على مسابقة دوري أبطال آسيا التي بلغ 
فيهــا الفريق المباراة النهائية، لكنه نجح 
في اســتعادة مستواه الحقيقي في الدور 

الثانــي وتمكــن من تحقيق سلســلة من 
النتائج الإيجابية وضعته في المقدمة».

وأضاف: «أعتقد أن المســتوى الرائع 
الذي ظهر عليه الأهلي أمام أبرز منافسيه 
علــى اللقب مثل العين والنصر مكنه من 

حسم اللقب لصالحه».
وأوضح فيصل عمر صالح الذي جاء من 
أبوظبي لمؤازرة الفرســان ومشــاركتهم 
فرحة اللقب الســابع أن الأهلي يستحق 
التتويج بالمركز الأول لأنه الفريق الأكثر 
ثباتاً في المســتوى والأفضل من الناحية 
الفنية، وقــال: «يضم الأهلــي نخبة من 
اللاعبين الأجانــب والمواطنين، ومدرب 
كــفء يملك خبرة واســعة عــن دوري 
الخليــج العربي، وأعتقد أن كل الظروف 
كانــت ملائمــة لتحقيق النتائــج الجيدة 
ورغــم بعــض الأخطــاء الإداريــة التي 
حرمــت الفريق من خــوض نهائي كأس 
الخليج العربي إلا أن الأهلي حافظ على 
تماســكه واســتمر بكل ثبــات على قمة 

الدوري».
من جهته قال المشجع جلال المنتصر 
إن الموســم الحالــي الأفضــل في تاريخ 
الأهلي والأصعب في مشوار اللقب الذي 
ســيكون بطعم خاص في ظل المنافســة 
القويــة من العين وقــال: «أمامنا فرصة 
قوية لتحقيق رقم قياســي جديد يصعب 
كســره على أبطال المســتقبل في حال 

الفوز في المباراة الأخيرة».

■ جماهير الأهلي تحتفي بالدرع في استاد راشد   |   البيان 
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أشار البرازيلي سياو مهاجم الفريق الأول 
للكــرة بالنادي الأهلي، إلى أنه ســبق أن 
توج مع «الفرســان»، بلقب دوري الخليج 
العربي، عندما حصد الأهلي ثلاثية الدوري 
وكأس الخليج العربــي وكأس المحترفين 
في الموســم قبل الماضــي 2013-2014، 
ولكنه رأى أن الفوز بالنســخة الحالية من 
دوري المحترفيــن، له مــذاق آخر أجمل 

وأحلى مما سبق.
 قال ســياو: «نعم، توجت مع الأهلي من 
قبــل بالبطــولات، ولكن هــذا التتويج له 
طعم مختلف، لأنه جاء بعد موســم شاق، 
وعانينا فيه بصورة كبيرة من ناحية ضغط 

البطولة  المشــاركة في  المباريات بسبب 
الآســيوية، وعانيــت أنــا علــى الصعيــد 
الشخصي، بعد عودتي من إصابة أبعدتني 
عن ممارسة عشقي، فترة طويلة تجاوزت 
الموســم ونصــف الموســم».  وأضــاف: 
«لم أكن لأســتطيع العودة إلى لعب كرة 
القدم، دون دعم زملائي داخل المستطيل 
الأخضر، ولذلك أنا ســعيد سعادة كبيرة، 
وأريد أن أتقدم بشــكري لــكل الجماهير 
التــي ســاندتنا ودعمتني بصــورة خاصة، 
وإلــى إدارة النادي الأهلــي على وقفتها 
الدائمــة معي، وأتمنى أن أنهي الموســم 
الحالي مع الأهلي، بكأس الخليج العربي».

أعــرب نجوم الفريــق الأول لكــرة القدم 
بالنادي الأهلــي، عن فرحتهم بالفوز بدرع 
دوري الخليــج العربــي للمــرة الثالثة منذ 
تطبيــق الاحتــراف موســم 2008 - 2009، 
والمــرة الســابعة في تاريخ النــادي وكرة 
القــدم الإماراتيــة أول مــن أمــس، عقب 
خسارة العين المنافس المباشر للأهلي، من 
الفجيرة 2 - 3، لينفرد «الفرسان» بالصدارة، 

ويتوجوا باللقب قبل آخر مباراتين للفريق 
أمام بني ياس والشــعب، وتوجهوا بالشكر 
إلى سمو الشيخ حمدان بن محمد بن راشد 
آل مكتــوم ولــي عهد دبي رئيــس النادي 

الأهلي، لدعمه المتواصل للفريق.
وأبدى أحمد خليل قائد الأهلي، سعادته 
الغامرة بتتويج الفريق بلقب دوري الخليج 
العربي، وقال «دعم ســمو الشــيخ حمدان 
بــن محمد بن راشــد آل مكتــوم ولي عهد 
دبــي رئيس النــادي الأهلــي، كان وراء ما 
حققه الفريق من إنجاز، ونيابة عن زملائي 
اللاعبيــن نتوجه بالشــكر إلى ســموه على 
وقفته معنا طيلة الموســم وتحفيزه الدائم 

لنا».
كما توجه أفضل لاعبي آســيا، بالشــكر 
إلــى الجماهيــر الأهلاويــة التــي حرصت 
على مساندة «الفرســان» طوال مشوارهم 
في الموســم ســواء في البطولة القارية أو 
البطولات المحلية، وقال: «نتمنى أن نسعد 
جمهورنا باللقب الثاني في الموسم الحالي، 
وذلك بالفوز بالكأس الغالية لبطولة صاحب 

السمو رئيس الدولة».

من جانبه، قال ماجد ناصر «قلب الأســد»، 
وحارس عرين «الفرســان»: «التتويج بدرع 

الــدوري يرجع إلــى الوقفــة الكبيرة التي 
وجدها الفريــق من جميع أنصاره، وكذلك 
من إدارة النادي التي ساعدتنا في أن نقاتل 
مــن أجل بلوغ منصــة التتويج، ونتمنى أن 
تكتمل فرحتنا بالفوز بكأس صاحب السمو 

رئيس الدولة».
وقــال عبــد العزيــز هيكل نجــم دفاع 
«الفرســان»، توجنــا أبطالاً للــدوري على 
الرغــم من العقبات التــي واجهت الفريق، 
ولذلــك جاء طعم الفــرح مختلفاً بالتتويج، 
وزاد من أهمية اللقب، أن المنافســة عالية 
ظلت قائمة حتى الجولة 25 لدوري الخليج 

العربي.

فــي حيــن، اعتبــر وليــد عباس نجــم دفاع 
«الفرســان» والمنتخــب الوطنــي الأول، أن 
الجهــاز الفنــي بقيــادة الرومانــي كوزمين، 
يســتحق التهنئة والمباركة أيضاً بأول ألقاب 
الموسم الحالي، دوري الخليج العربي. وقال: 
الجهاز الفني ظل يقدم لنا خدمات كبيرة منذ 
بداية الموســم، وأعد الفريــق بصورة جيدة 
تتناســب مع كل الظروف، وهــذا بعيداً عن 
الدعــم المعنوي الذي ظــل يقدمه المدرب 
كوزميــن متى احتجنا لذلك في ظل الظروف 

التي واجهتنا في هذا الموسم. ■ جماهير النادي الأهلي داعم كبير لمسيرة الفرسان  |   تصوير ـ سالم خميس

بــارك ماجــد حســن نجم وســط الأهلي 
والمنتخب الوطني الأول، للأمة الأهلاوية 
تتويج الفريق بلقب الدوري، وشــكر سمو 
الشــيخ حمدان بــن محمد بن راشــد آل 
مكتــوم، ولــي عهد دبــي رئيــس النادي 
الأهلــي، علــى دوره فيما حققــه الفريق 
مــن إنجاز، وقــال: الآن أنهينــا هدفاً من 
الأهــداف التي رســمناها لهذا الموســم، 
ونخطــط لمواصلــة المشــوار، وطموحنا 
الغاليــة لبطولة صاحب الســمو  الــكأس 
رئيس الدولة، ولتكون ثاني ألقاب الفريق 

في الموسم الحالي.
أما سالمين خميس نجم دفاع «الفرسان»، 

فأشــاد بزملائه اللاعبيــن والمجهود الذي 
بذلــوه، والــذي كفل لهــم التتويج بلقب 
دوري الخليج العربي، وقال: زملائي بذلوا 
جهداً كبيراً هذا الموســم، وحصدوا نتائج 
كبيــرة، وأهنئ الجميع بهــذا اللقب الذي 
يعني لنا الكثير، كما أشــكر ســمو الشيخ 
حمدان بن محمد بن راشد آل مكتوم على 
وقفتــه معنا وتحفيزه الدائــم للفريق، ما 
كان له كبيــر الأثر فيما حققه الفريق وما 

سيحققه في المستقبل.
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أوقف الشباب سلســلة انتصارات الظفرة 
وتعادل مع فــارس الغربية بدون أهداف 
وعــاد من الغربيــة بنقطة ثمينــة أضافها 
إلى رصيده ويصبح 37 نقطة، بينما وصل 
الظفــرة للنقطة ليصبــح 34، في المباراة 
التي جرت على استاد حمدان بن زايد آل 
نهيان، بمدينة زايد بالمنطقة الغربية، في 
الجولــة ضمن الجولة قبل الأخيرة لدوري 

الخليج العربي للمحترفين لكرة القدم.
 وكرم مجلــس إدارة نــادي الظفرة قائد 
الفريــق عبدالســلام جمعــة قبــل بداية 
المبــاراة الأخيرة له على اســتاد حمدان 
بــن زايد آل نهيان، بمدينة زايد بالمنطقة 

الغربيــة، حيــث يختتــم فــارس الغربية 
مباريات الموســم مع الجزيرة الأســبوع 
المقبل على اســتاد محمد بن زايد. وكرم 
صالح بن جذلان المزروعي رئيس مجلس 
إدارة نادي الظفرة، بحضور فارس مكتوم 
المزروعي رئيس شــركة كــرة القدم في 
نادي الظفرة ولاعبي الفريق، عبدالســلام 
جمعــة  (35 عاماً) بعد مشــواره الحافل 
مع الفريق، مشــيراً إلى أنه ســوف يتجه 

إلى التدريب. 

 –

أكد حبيب الفردان نجم وسط الأهلي أنه 
كان يتمنى المشــاركة أمام بني ياس أمس 
خاصــة وأن المباراة تحولت إلى مهرجان 
احتفالي بعد الفوز الرسمي للأهلي بدرع 
دوري الخليــج العربي ولكن هذا لا يقلل 
من فرحته باللقب لأن الأهم بالنســبة له 
وزملائه النتيجة النهائية للبطولة وهي ما 
تحققت بالفوز بالبطولة للمرة الثالثة في 

تاريخ دوري المحترفين.

قال الفردان: «إعلان الأهلي رســميا بطلا 
للــدوري قبل مباراتنا مع بني ياس، وذلك 
بعد خســارة العين أمام الفجيرة، قلل من 
شــعوري بالحزن من عدم المشــاركة في 
الجولة 25 بعــد حصولي على إنذار ثالث 

في مباراتنا الأخيرة أمام النصر».
وأضــاف: «حققنا لقــب دوري الخليج 
جــدارة  عــن  الموســم  هــذا  العربــي 
واستحقاق، وبعد مشوار طويل اجتزنا فيه 
صعابا كثيرة، ولم نصب يوما فيه بالإحباط 

أنا وزملائي حتى في أشد المواقف شدة، 
ومنها فقدان لقب دوري أبطال آســيا بعد 
النهائية أمام غوانزهو  للمباراة  خســارتنا 

ايفراغراند الصيني».

أشار الفردان إلى شعوره بالارتياح الشديد 
بوجوده فــي القلعة الحمراء، ونفى تلقيه 
عروضا للعب لأندية أخرى خلال الموسم 
المقبل، وقال: «لا يــزال هناك عامان في 
عقــدي مع الأهلــي ومن يريــد خدماتي 
خلالهما فعليه بالتفاوض مع إدارة النادي 

الأهلي». 

التواصــل  مواقــع  أن  بالذكــر  الجديــر 
وجــود  إلــى  أشــارت  قــد  الاجتماعــي 
مفاوضــات مــن الوحــدة والجزيــرة مع 
حبيــب الفردان إلى جانب إمكانية عودته 
إلى النصر والذي قدم منه إلى الأهلي في 
بداية الموسم المقبل وأكدت تلك المواقع 
رحيل الفردان خلال فتــرة القيد الصيفي 
المقبــل ورجحــت أن يكــون انتقاله من 

خلال صفقة تبادلية.

يعتبــر حبيب الفــردان، واحــداً من أهم 
لاعبي الأهلي في الموسم الحالي، وذلك ما 
تؤكده الإحصائيات الرقمية التي لا تعرف 
المجاملات، إذ شارك حبيب في 23 مباراة 
للأهلــي فــي دوري الخليــج العربي هذا 
الموســم، بمجموع 1275 دقيقة، وســجل 
هدفين، وكان ضمن التشــكيلة الرئيســية 
لـــ14 مباراة، وضمــن قوائم البدلاء في 9 
مباريــات، وفي تلك المباريــات أيضاً، تم 
الدفــع به في أوقــات مختلفــة، فيما تم 
تغييــره فــي 8 مباريات، وحصــل على 6 
إنــذارات في الــدوري، والمباراتان اللتان 
تغيــب عنهمــا حتــى الآن، كانتا بســبب 

الإيقاف بالإنذار الثالث.

فيما كان قد شــارك في جميــع مباريات 
الأهلي الـ26 في الموســم الماضي، وبلغ 
مجموع دقائق اللعب 1686 دقيقة، وسجل 
هدفــا واحدا، ولم يحصــل على أي إنذار، 
وبدأ 20 مباراة ضمن التشــكيلة الرئيسية، 
و6 مباريات ضمن قائمة البدلاء، وشــارك 
أيضاً في تلك المباريات، وتم استبداله في 
9 مباريات، وكلها أرقام تؤكد مدى أهمية 
الفردان في تشكيلة «الفرسان»، وصعوبة 
تخلــي «القلعة الحمــراء» عن جهوده في 
الموسم المقبل، خاصة وأن الفريق مقبل 
علــى المشــاركة في بطولــة مهمة وهي 

دوري أبطال آسيا.

أعرب السنغالي موسى سو مهاجم الفريق 
الأول للكرة بالأهلي، عن ســعادته بفوزه 
بــأول لقب له مع الأهلــي بعد الانضمام 
لصفــوف «القلعــة الحمراء» خــلال فترة 
الصيفيــة الأخيــرة، وأبــدى  الانتقــالات 
إدارة وجماهير  لتعامل  الشــديد  ارتياحه 
الأهلــي الحضــاري معــه وباقــي أفــراد 
الفريــق، وتمنــى عودة زميلــه البرازيلي 
رودريغــو ليما بنفس القوة في الموســم 
المقبل، معتبراً إياه إضافة مهمة لأي فريق 
يلعب معه، ونفى تلقيه أي عروض للعودة 

إلى الدوري التركي في الموسم المقبل.

 قال موســى ســو: «الفوز بدوري الخليج 
العربــي، أمر في غاية الأهمية، ويســجل 
فــي رصيــدي الشــخصي كلاعــب كــرة 
قدم محتــرف، ولكن الأهم أننا أســعدنا 
الجماهيــر التي ظلت تقــف بجانبنا دائماً 
وكنا عند حســن ظنهــا، ورغم أن البطولة 
ليست الأولى في مســيرتي كلاعب كرة، 
إذ ســبق وفزت بالكثير من الألقاب سواء 
في الــدوري الفرنســي أو التركي، ولكن 
لتلــك البطولــة مذاق خاص، نظراً لشــدة 
الصعوبات التي واجهها الأهلي على طريق 

الوصول إلى منصة التتويج».
وأضاف: «الموســم كان صعبــاً، ولكننا 
لــم نستســلم أبداً طــوال مشــوارنا، مع 

العلــم أنني واجهــت صعوبات خاصة في 
بداية موسمي الأول مع الأهلي، لاختلاف 

الطقس وطريقة اللعب».

رأى موســى ســو، أن وضعه الحالي الآن 
أفضل كثيراً من بدايته مع الأهلي، وأشــار 
إلــى أن مســتواه قادر على التحســن في 
الموســم المقبل، ليقدم مستويات أفضل 
وأقــوى، ونفى وجــود أي عروض للعودة 
للــدوري التركــي، بقوله: «ليــس صحيحاً 
مــا يتردد عن وصول عــروض لي للعودة 
إلــى الدوري التركي، وأنا ســعيد هنا في 
الأهلي، ومتمسك بإكمال تعاقدي، وأتمنى 
أن أقدم أفضل ما لدي لخدمة هذا الصرح 

الرياضي الكبير».
أما عن أقرب اللاعبين إلى موســى سو، 
فكشــف المهاجم السنغالي، أن البرازيلي 
رودريغــو ليمــا، هــو الأقرب لــه، وقال: 
شــعرت بالحزن كثيــراً بعد تعــرض ليما 
للإصابــة منتصــف الموســم الحالي، لأنه 
لاعــب كبير وقيمة مهمة لأي فريق، وتأثر 
أداء الأهلي بعض الشــيء، بعــد ابتعاده 
عن الفريق، وأتمنى أن يعود كما كان في 

قمة مستواه.
المعــروف، أن ليمــا تعــرض للإصابة 
منتصف الموسم الحالي، وأجرى جراحة 
لتنظيف الركبة في البرتغال، واســتدعى 
ذلــك غيابــه عــن الملاعب لمــدة ثلاثة 

أشهر.

■ فرحة لاعبي الأهلي خلال مباراة بني ياس  |  تصوير سالم خميس

■ موسى سو نجم الأهلي خلال لقاء أمام العين 
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انتــزع فريق الشــارقة نقطــة غالية أمام 
ضيفه الوحدة، بعد تعادل الفريقين بهدف 
لــكل منهما، في اللقــاء الذي جمع بينهما 
مســاء أمس علــى ملعب الشــارقة ضمن 
مواجهــات الجولة 25 مــن دوري الخليج 
العربــي، بهــذه النتيجة أرتفع الشــارقة 
برصيــده إلى 27 نقطــة والوحدة إلى 40 

نقطة في المركز الثالث. 
جــاء الربــع الأول مــن المبــاراة متكافئاً 
مــن الفريقين وأهدر فيه الشــارقة ثلاث 
فرص كانت كفيلة بتقدمه وإراحة أعصاب 
لاعبيــه، خاصة فرصــة البرازيلي ريكاردو 
في الدقيقة 26، قبل أن يتمكن المحترف 

التشــيلي فالديفيا بعد خمــس دقائق من 
صناعة فرصة ذهبية لتيغالي الذي ســجل 
منهــا هدف الوحدة الأول في الدقيقة 31 
ونجح الوحدة في إنهاء النصف الأول من 
المباراة متقدماً وسط سيطرة كاملة بفضل 
تحــركات اللاعب فالديفيا في كل جبهات 

الملعب.
وفي الشــوط الثاني كان الشــارقة الأكثر 
تنظيماً وتحرك بإيجابية من الطرف الأيسر 
بواسطة ماكسويل الذي طالب بركلة جزاء 
فــي الدقيقــة 50، قبــل أن ينجــح لاعب 
الشــارقة محيــن خليفــة نتيجــة الضغط 
المكثــف من إدراك التعــادل لفريقه في 

الدقيقة 60، وأعــاد فريقه بقوة للمباراة، 
وهــو الأمــر الذي جعــل فريــق الوحدة 
ينتفض محاولاً اســتعادة التفــوق مجدداً 
لكن الشارقة كان محكماً الرقابة على أهم 
مفاتيــح لعب الوحدة تيغالــي وفالديفيا، 
وفي الدقيقة 76 أصيب حارس الوحدة في 
التحــام قوي مع لاعب الشــارقة فاندرلي 
ليتم نقله إلى المستشفى بعد إسعافه في 
الملعــب، قبل أن تنتهي المباراة بالتعادل 

بهدف لكل فريق.

 ذكر خميس إســماعيل نجم خط وســط 
«الفرسان»، أنه في غاية السعادة بالتتويج 
باللقــب الأســرع الثانــي الــذي ناله في 
مسيرته، بعد حصوله مع الأهلي على لقب 
دوري الخليج العربي، بعد شهور قليلة من 
انتقاله من الجزيرة إلى «القلعة الحمراء» 
خلال فترة القيد الشتوي الأخيرة، وأوضح 
أنه سبق أن توج بلقب كذلك مع الجزيرة، 
بعد الانتقال إلى صفوف «فخر العاصمة» 

بشهور قليلة.

 قــال خميس: «أنا في غاية الســعادة بأن 
أتوج في أول مواســمي مع الأهلي بلقب 
دوري الخليــج العربي، وســعادتي تكمن 
فــي أنني تمكنــت من إضافة شــيء ولو 
قليلا للفريق، وســاهمت في الوصول إلى 
منصة التتويــج وارتداء الميدالية الذهبية 
بشــعار الفرسان، والآن علينا التركيز على 
البطولة الغالية كأس صاحب السمو رئيس 

الدولة».
أشار خميس، إلى أنه لم يشعر بالغربة 
أو بشــيء غريب عند انتقاله إلى الأهلي، 
لأن جميــع لاعبــي «الفرســان»، يعرفهم 
جيــداً، ولديه معهم صداقات قوية، وقال: 
«أعــرف لاعبي الأهلي جيداً، إذ ســبق أن 
لعبــت إلى جوارهــم كثيراً فــي صفوف 
المنتخبات الوطنية، ولذا لم أشــعر بشيء 

مــن الغربــة، عندما انتقلــت إلى صفوف 
الفريــق خــلال فترة الانتقالات الشــتوية 
الأخيرة، وطموحــي الآن مع الفريق، هو 
تحقيق المزيــد من الألقــاب، وأن تكون 
بطولة الدوري، فاتحــة خير على الفريق، 
لمزيد من الألقاب في المستقبل القريب».

عن ســر اختيار خميس إســماعيل للرقم 
13، ليكــون رقمــه في الملعــب، وعلى 
ســيارته، رغم أن الكثيريــن يهربون من 
هذا الرقم، يعتبرونه فألا ســيئا، قال نجم 
وســط الأهلي: «لا أؤمن بتلك الخرافات، 
وأنا أحب هذا الرقم وأعتز به كثيراً، لأنه 
كان رقــم الفانلــة الأولى التــي ارتديتها 
مــع المنتخب الوطنــي، وحققت بها مع 
الأبيــض بطولــة خليجي 21، والســيارة 
برقمهــا الـ13، تلقيتهــا هدية كريمة من 
صاحب الســمو الشــيخ ســعود بن صقر 
القاســمي عضــو المجلــس الأعلى حاكم 

رأس الخيمة».
أما عن مدى تأثره بضياع كأس الخليج 
العربي من الأهلي، بعدما حصل الشباب 
على أحكام من اللجــان القضائية لاتحاد 
الكــرة، باعتبــاره فائــزاً في الــدور قبل 
النهائي للبطولة 0-3، لخطأ في إجراءات 
تسجيل خميس إسماعيل وقت الانتقالات 
الشــتوية، قال لاعب وسط الأهلي: «في 
الحقيقة، لم تشعرني إدارة النادي الأهلي 

بشيء، وأبعدت عني كل الضغوط». ■ خميس اسماعيل نجح في حصد بطولة بعد شهور قليلة من الانضمام للأهلي

لاعــب  كيونــغ  الجنوبــي  الكــوري  أكــد   
الأهلي، ســعادته بالتتويج، وتمنى أن يحقق 
«الفرســان» الفوز على الشــعب في الجولة 
المقبلة الأخيرة، ليحقق الفريق رقماً قياسياً 

من النقاط.
 وقــال: «أنا ســعيد بالنتيجــة والتتويج، 
بعد الصعوبات الكثيرة التي واجهت الفريق 
طوال الموسم الحالي، استطعنا التغلب عليها 
بدعم الإدارة ومساندتها، وعلينا الآن إغلاق 
ملف الدوري بالانتصار على الشعب، لتحقيق 
رقم قياســي جديد من النقاط، ليكون إنجاز 
تحقيق لقب دوري الخليج العربي متكاملاً».

أضــاف كيونغ: «أتمنــى كذلك، أن نحقق 
الفــوز بكأس صاحب الســمو رئيس الدولة، 
وأن أكــون فــي أعلى درجــات تركيزي مع 
الفريق في تلك البطولة الهامة، لأقدم أفضل 
مســتوياتي، لأننــي لا أزال أشــعر بالذنب، 
بعد تســببي بضياع لقب النســخة الماضية 

من الكأس». 
يذكــر، أن كيونغ ســجل هــدف التعادل 
للنصــر بالخطأ في مرمى الأهلي، في الوقت 
القاتل مــن المباراة النهائيــة لكأس صاحب 
الســمو رئيس الدولة، والتي جرت في ختام 
الموســم الماضي على ملعب اســتاد هزاع 
بــن زايد بمدينة العيــن، ووقتها توج النصر 
بطلاً للمســابقة بــركلات الترجيح من نقطة 
الجزاء، بعد نهاية الوقتين الأصلي والإضافي 

بالتعادل 1-1.
أما عن فرصة كيونغ في الانضمام لصفوف 
المنتخــب الكوري الجنوبــي الأول في ظل 
تألقه مع الأهلي، قال: «وجودي مع منتخب 
بلادي، قــراره بيد مدرب المنتخب الكوري، 
وأعتقــد أنــه لا توجــد متابعة فــي بلادي 
للــدوري الإماراتي، ولكني أتمنــى بالتأكيد 

الحصول على فرصتي مع المنتخب».
وكشــف أنــه يفضــل اللعب في وســط 
الملعــب، ولكنــه ينفــذ تعليمــات مدرب 
الأهلــي كوزمين، في اللعــب بالمكان الذي 
يراه مناســباً لخدمة الفريق، ووجه الشــكر 
إلــى إدارة النــادي الأهلي والجهــاز الفني 
لدعمهــم الدائم له في مســيرته مع الفريق 
في موســمه الثاني، حيــث انضم كيونغ إلى 
صفوف الأهلــي منتصف الموســم الماضي 
خلال فترة القيد الشــتوي، وكان وقتها أحد 
■ كيونغ أحد أهم مفاتيح اللعب الدفاعية للأهليأعمدة المنتخب الكوري الجنوبي الأولمبي.
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أكــد جمعــة العبدولــي مديــر فريق دبا 
الفجيــرة لكــرة القــدم أن الفريــق تأثر 
بحالتــي الطرد في صفوفــه لكن اللاعبين 
أدوا مــا عليهم في المبــاراة حتى اللحظة 
الأخيــرة، بذلوا كل مــا عندهم لكن غاب 
التوفيق، والوصل اســتحق الفــوز، وقال: 
نأمــل الفــوز في المبــاراة الأخيــرة امام 
الشارقة ووضعنا بات صعباً جداً، نحن من 

ضمن الفرق المهددة بالهبوط.
وعــن توقيت المبــاراة خاصــة وأنه كان 
من المعتاد أن الجــولات الثلاث الأخيرة 
للــدوري تلعب فــي توقيت واحــد قال: 
بالفعــل هذا أبســط أمــور التنظيم لكنها 

مفقــودة للأســف، موضحــاً أن الجولــة 
المقبلة ساخنة وستشهد لقاءات صعبة.

وتابــع: تأثرنا بحالات الطــرد والإنذارات 
ولــم أغلــط علــى الحكــم كنــت أوجه 
اللاعبيــن، وكل هــذه الإنــذارات والطرد 
تؤثر علــى الفريق في المبــاراة المقبلة، 
ولا استطيع الحديث عن التحكيم وأتركه 

للمتخصصين.

عبر حسن أمين لاعب الوصل عن سعادته 
بوجــوده في الوصل وبالموســم الأول له 
مــع الفهود وقال: ســأكمل مشــواري مع 

الإمبراطور.
واكد حســن أمين أن فوز الوصل على دبا 
الفجيرة يعني الكثيــر وينعش طموحات 
الفريق في الاستمرار بالمراكز المتقدمة، 
وقال: نجحنا في تحقيق الفوز كما تعادل 
النصر وهــذه الأمور تصــب في مصلحة 
الوصــل وعلينــا دور مهــم فــي الجولة 
الأخيرة في الدوري أمام الشــباب والتي 
نسعى لخوضها بتركيز عال لحصد النقاط 

الثلاث.

عبــر الألماني بوكير المدير الفني لفريق 
دبا الفجيرة في المؤتمر الصحافي لمباراة 
فريقه مع الوصل عن غضبه الشــديد من 
التحكيــم، ووصف القــرارات التحكيمية 
في المباراة بأنها أشبه بتسونامي تسبب 

في إغراق النواخذة.
وكان دبا الفجيرة خسر من الوصل 1 - 
5، في الجولة 25 لدوري الخليج العربي 
لكــرة القدم، ما أدى إلــى تجمد رصيده 
عند النقطــة 28، واســتمراره في دائرة 
الخطــر رغم أنه يطارد نقطة واحدة منذ 
فتــرة للأمان وتأكيد بقائــه في الدوري، 
وشــهد اللقــاء 4 حالات طــرد وضربتي 
جــزاء، حيث طُرد لاعبان من صفوف دبا 
إلى جانب مدير الفريق جمعة العبدولي، 
وحالة طرد واحدة فــي صفوف الوصل، 
بينما احتسب حكم المباراة ضربتي جزاء 

لصالح الأصفر.
وأضــاف بوكير رداً عن تأثر لاعبي دبا 
من حــالات الطرد وتعرضهــم لضغوط: 
الجميع شــاهد ماذا حــدث في المباراة، 
أما الضغــوط فهي دائمــاً موجودة على 
لاعــب كرة القدم طوال الموســم، ولقد 
دخلنــا المباراة ولدينا خطة قمنا بالعمل 
عليها بهدف تطبيقها، ولكن كما شــاهدنا 
عدم احتساب ضربة جزاء لفريقنا، وطرد 
غير مســتحق من وجهة نظري وقرارات 
تحكيمية أشــبه بتســونامي تســبب في 

إغراق النواخذة.

وقــال: ليس لدينا الكثير للحديث عنه 
بشــأن المباراة وقال اختلــط الأمر علينا 
بشــكل كبير، وأي شــخص لديــه معرفة 

بكرة القدم ولو بشــكل بســيط وشاهد 
اللقاء ســوف يعلم ما هي الأسباب التي 
أدت إلى نتيجة المباراة التي انتهت بها. 

ورفــض مدرب دبا الفجيــرة الإجابة عن 
ســؤال الصحافيين حول حــالات الطرد، 
ومــدى تأثيرها على الهزيمة ورأيه بأداء 
التحكيــم في المباراة بشــكل عام، وقال 
ضاحكاً: لقد علقــت وقلت كل ما عندي 

بخصوص هذا الشأن. 
عن تأثــر الفريق بحــالات الطرد في 
المبــاراة المقبلــة أمام نظيره الشــارقة 
في الجولة الأخيــرة في الدوري وغياب 
إبراهيما دياكيتي وســند علي عن اللقاء، 
قال: بالطبع حــالات الطرد التي تعرضنا 
لها ســتكون مؤثرة ولا خلاف على هذا، 
منــذ بداية الموســم ونحــن في موقف 
صعب والــكل أجمع على هذا الشــيء، 
ولكنــي أعتبر أننــا قمنــا بمعجزة حتى 

الآن، وبالفعــل المواجهــة المقبلة تعتبر 
مباراة بطولة بالنســبة لنا ولكن لن نتأثر 

بشيء وما زالت لدينا الفرصة للبقاء.

وعــن جــدول المباريات فــي الجولات 
الأخيــرة ومدى عدالتها، قــال: أنا مجرد 
مــدرب ولا يمكننــي الحديث بخصوص 
هــذا الأمر فنحن نحــاول فقط أن نقدم 
أفضل مــا لدينا فــي حــدود الإمكانات 
المتاحة لدينا مــن لاعبين، هذا ما نفكر 
فيــه فقــط وأرى أن لاعبي دبــا قدموا 
أقصى ما لديهم حتى آخر ثانية في اللقاء 
خاصة اللاعبيــن المواطنين الذين قدموا 
المستوى المطلوب، ولكن قد تكون لدينا 

بعض المشكلات في لاعبينا الأجانب. 

مــن ناحيــة أخــرى أكــد الأرجنتينــي 
الفنــي للوصل أن  المديــر  كالديــرون 
ســعادته بالفــوز الــذي حققــه فريقه 
أول مــن أمــس، على دبــا 5 - 1 تكمن 
مــن أن الفريق لــم يحقق الفــوز منذ 
جولات طويلة، وأن هذا النصر جاء بعد 
فترة مــن الهزائم، وقال: النقاط الثلاث 
تســاعدنا في المنافســة علــى المركز 
الثالــث أو الرابع، والمهم أننا أســعدنا 

جماهيرنا.
وعــن حالات الطرد فــي صفوف دبا 
الفجيرة ومســاهمتها فــي فوز الوصل، 
قــال: حالات الطرد لم تكن وراء الفوز، 
وعلى ســبيل المثال في لقائنا مع النصر 
لعبنا بعشــرة لاعبين، وفزنــا، وعموماً 
عندما يلعــب الفريق بزيادة لاعب عن 

الخصم تكون له الأفضلية.
وتابع: تنتظرنا مباراة أمام الشــباب 
فــي الجولــة الأخيــرة وعلينــا التركيز 

لتحقيق الفوز.

وحول حصول لاعب الوصل راشد مهير 
علــى إنذارين ثــم بطاقة حمــراء، قال 
كالديــرون: لا أتحــدث مــع أي لاعب 
فــور نهايــة المبــاراة أفضــل الانتظار 
لمدة يــوم أو اثنين للحديث معه حتى 
يكــون اللاعب في حالة هادئة، وأعتقد 
أن البطاقــة الصفــراء الثانية مســتحقة 
الطرد كان صحيحاً، وللأســف  وبالتالي 
ســأفتقد عــدداً من اللاعبيــن في خط 

الدفاع في المباراة المقبلة. 

وعن دخول اللاعب الشــاب علي صالح 
بــدلاً من البرازيلي روجيريو قال: أحب 
دائمــاً إتاحة الفرصة للاعبين الشــباب، 
وبالنســبة لعلي صالح فهو لاعب جيد، 
ولديه إمكانات عالية ويقدم كل ما لديه 
دائماً فــي التدريبات ويحتاج إلى الثقة 
من المدرب ليتطور مســتواه أكثر، أما 
بالنســبة لروجيريو فقد شــعر بالإجهاد 
والتعــب بعض الشــيء وكانت النتيجة 
1-3 لصالحنــا، ولذلك فضلت مشــاركة 
علي صالح ليكتسب المزيد من الخبرة، 
وأثق أن علي ســيكون له مستقبل جيد 
مع الوصل، وســوف يتمكن من إســعاد 

مشجعي الأصفر. 

■ التحكيم أثار الغضب في دبا الفجيرة  |  تصوير - سالم خميس 

أكد يوفانوفيتش مدرب فريق الكرة بنادي 
النصر أنه لم يكــن يتوقع أن يظهر فريقه 
بالمستوى الذي قدمه أمام الشعب والذي 
كان مفاجــأة للجهاز الفنــي، وقال: إذا كنا 
لا نســتطيع الفوز في مباريات مثل مباراة 
الشعب فإننا بالتأكيد لا نستحق المشاركة 
في البطولة الآســيوية العــام المقبل، ولا 
النتائج  الرئيســية لتذبذب  أدري الأسباب 
في الموســم لكن الوقت غيــر متاح حاليا 
لمناقشــة هذا الأمــر وعلينــا الانتهاء من 
مباريات الموسم ثم التحدث عن الأسباب. 
وأضــاف: النتيجــة عادلــة والتعــادل لن 
يكــون عائقــا أمام تحقيق نتيجــة إيجابية 
في لقــاء لوكوموتيــف الأوزبكــي وقال: 
مباراتنــا مع الشــعب لها وضعهــا الخاص 
وخضناهــا بهــدف تحقيق الفــوز للتقدم 
للمنافســة على المركز الثالث لكن فريقي 
لــم يوفق في الفــوز وأمامنا مبــاراة في 
ختام الدوري مــع الفجيرة الذي نجح في 

الفــوز على العين وســنخوضها بمســتوى 
أفضل لتحقيق النصــر وخاصة أن المباراة 
ستقام على ملعبنا لكن من المهم في نفس 
الوقت الاســتعداد بشــكل جيــد لمباراتنا 
مع لوكوموتيف واجتيازها بنجاح لمواصلة 

المشوار الآسيوي.

 وكان فريق الشــعب احــرج العميد قبل 
مواجهته الآسيوية أمام فريق لوكوموتيف 
الأوزبكي في البطولة الآســيوية بالتعادل 
معــه 1 - 1، في الجولة 25 لدوري الخليج 
العربي لكرة القدم، وهي النتيجة التي لم 

يتوقعها النصراويــة والتي حرمت الفريق 
مــن التقــدم للمركز الثالث بســبب الثقة 
الزائــدة في الوقت الذي لعب الكوماندوز 
بثوبه الجديد ونجح في التعادل وكان في 
إمكانه الخروج فائزا لو نجح في اســتغلال 
للمهاجمين  التي لاحــت  الثمينــة  الفرص 

ولاســيما البرازيلي ماركــوس الذي أهدر 
أخطر فرصتيــن للكوماندوز في الشــوط 

الأول. 

من ناحيــة اخرى أعرب ســتيفانو كوزين 
مدرب الشعب عن ســعادته البالغة بأداء 
ومستوى الكوماندوز في مباراته مع النصر 
وأكــد ان الفريق قدم مبــاراة جيدة مثلما 
حدث في مبارياتــه الأخيرة أمام الجزيرة 
والعين التــي قدم فيهما مســتوى متميزا 
لكــن لم يوفق في الحصــول على النتيجة 
لكن في مبــاراة النصر حقق التعادل وهو 
أقل ما يستحقه الفريق الذي أهدر العديد 

من الفــرص المحققة والســهلة وقال: كنا 
الأقرب للفوز.

وعن أســباب التغير في مســتوى الفريق 
قال: لعبنا في الشــوط الأول بخطة 4 / 4 
/ 2 لكن وجدنــا صعوبة في الملعب وفي 
الشوط الثاني غيرنا الطريقة الى 4 / 4 / 3، 
وهي المناســبة لنا وســاعدتنا على تأمين 
الدفاع وصناعة الفرص أمام مرمى النصر.

الأجانب 
وعن أسباب الدفع باللاعبين الأجانب رغم 
عــدم جاهزيتهم قــال: من المهــم الدفع 
التدريجــي باللاعب الذي غــاب فترة عن 
المباريات بســبب الإصابة حتى يكتســب 
الصعــب  الكاملــة وكان مــن  الجاهزيــة 
مشاركة 3 لاعبين غير جاهزين لكننا بدأنا 
الدفــع بهم خاصــة بعد أن فقــد الفريق 
حظوظه في البقاء بالدوري لرفع مســتوى 
جاهزيتهم وتأهيلهــم للمباريات المتبقية 
وخاصة البرازيلي ماركوس الذي لم يلعب 
مبــاراة كاملــة منــذ 3 شــهور لكنه لعب 
المبــاراة كاملة أمــام النصــر، وكان جيدا 
أمــا اللاعب مايكون ليتــي فقد دفعت به 
في المباريات الســابقة لكنــه أصيب قبل 
مبــاراة العين ولم يشــارك فيها، وعاودته 
الإصابــة في مباراة النصــر وفضلنا تغييره 
حتى لا نخسر جهوده في المباراة المهمة 
أمام الأهلي في ختام الدوري ومن بعدها 
المبــاراة المصيرية لنا مــع فريق الأهلي 
مرة أخرى فــي دور الثمانية لكأس رئيس 

الدولة وطموحاتنا كبيرة.

■ الشعب يودع الدوري بنتائج متميزة  |  تصوير- ناصر بابو 
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أكــد الألماني مدرب دبا الفجيرة أن خســارته مــن الوصل في الدور 
الأول والثاني بإجمالي 8 أهداف لا يعني وجود حارس مرمى ســيئ، 
ولكن المشكلة تنحصر في أداء جميع اللاعبين وقال: الفريق 11 لاعباً 
فــي الملعب، والمهاجم لديه بعض الواجبات الدفاعية يجب أن يقوم 
بهــا مثلما الظهير الأيمن لديه واجبــات هجومية يجب أيضاً تنفيذها، 

فالجميع يجب أن يقوم بأدواره كاملة.

حــرص مــدرب الشــعب 
علــى  كوزيــن  ســتيفانو 
تقديــم التهنئــة لمــدرب 
الفريق السابق والتر زينغا 
الذي  ميلاده  عيد  بمناسبة 
المؤتمر  موعــد  يصــادف 
أن  على  مؤكــدا  الصحافي 
منذ  تجمعهمــا  الصداقــة 

سنوات.



أكــد محمد عبدالرحيــم الحمادي المدير 
التنفيــذي لنادي الفجيــرة فرحته بنجاح 
فريقــه فــي تحقيق الفــوز الثانــي على 
التوالــي وحصــد 7 نقاط غاليــة في آخر 
ثلاث جــولات بالــدوري أعطــت فريقه 
دفعــة معنويــة كبيــرة. وأشــاد بالدعم 
المتواصل الذي تقدمــه إدارة النادي كما 
أثنى علــى جهود المــدرب الوطني عيد 
بــاروت وطاقمه المعاون لإنقاذ ســفينة 
الفجيــرة مــن الهبوط مؤكــدا أن الذئاب 
لن ترفع راية الاستســلام وســتقاتل بقوة 

حتى النهاية.

وعد محمد فوزي لاعــب العين جماهير 
فريقــه بنيل لقــب كأس صاحب الســمو 
أبطال  بــدوري  الدولــة، والتتويج  رئيس 
آســيا مشــيرا الى انهم لن يرموا المنديل 
وقــال: العيــن فريق بطولات وســتكون 
فرصتنا اكبــر للتتويج بالــكأس مع كامل 

احترامنا لبقية الفرق.
 بــارك محمــد فــوزي للأهلــي بالتتويج 
بدرع دوري الخليج العربي مشيرا الى ان 
العين حاول منذ بداية الموسم الاحتفاظ 
باللقب لكن نســبة لظــروف كثيرة منها 
الإصابات الى جانــب حالة الإرهاق التي 
مرت بالفريق حرمته من التتويج باللقب.

وضــع فريق الفجيرة بصمتــه على دوري 
الخليــج العربي لكرة القــدم، بفوزه على 
العين 3 - 2، ومســاهماً في حســم تتويج 
الأهلي بالدرع، وأنعش الفوز آمال الذئاب 
في الاســتمرار مــع الكبار رغــم ظروفه 
الصعبــة، ووصل الفريق إلــى النقطة 26 
متســاوياً مــع الإمــارات، وأشــعل الفوز 
معركــة البقاء، رغم أن الحســابات صعبة 
لاســتمرار الفجيرة مع الكبار، وخاصة أن 
الفرق المتصارعة على الابتعاد عن دوامة 
الهبوط مع الفجيــرة، تتفوق عليه بالفوز 
في المواجهات المباشرة، وسيكون وصول 
الفريــق إلى النقطة 29، هو الأمل للفريق 
بالفــوز على النصــر في الجولــة الأخيرة 
8 مايــو، مــع انتظــار نتيجة المنافســين، 
وهم دبــا الفجيرة (28 نقطة) في مباراته 
الحاســمة مع الشــارقة، والإمــارات (26 

نقطة) في مباراته مع العين، 

وعبــر عيد بــاروت مــدرب الفجيرة عن 

ســعادته بالفــوز الغالــي علــى العيــن، 
والحصــول علــى أهم 3 نقــاط حافظ بها 
الفريــق على حظوظه فــي معركة البقاء، 
وتعتبــر خطــوة جديدة في ســبيل البقاء 
وتصحيح المســار، لافتاً إلى أن الفوز رفع 
معنويــات اللاعبين قبل الجولــة الفاصلة 
أمــام العميــد، مقدمــاً التهنئــة للاعبيــه 

والجماهير التي ساندت الفريق بقوة.
أكــد بــاروت أن الخطر مــا زال يهدد 

فريقه بقوة وقال: نتوقع مباراة صعبة جداً 
أمــام النصر الذي يعد مــن الفرق القوية، 
وقــال : دخلنــا مباراة العيــن بتحد كبير، 
ونجــح اللاعبــون في تقديــم نموذج في 
كيفية التعامل مــع المواجهات المصيرية 
باللعب الحماســي والرجولي وعدم اليأس 
والاستســلام والســعي الدؤوب لكســب 
بالتكتيك  النقــاط، علاوة علــى الالتــزام 
الميدانــي، والمباراة لم تكن ســهلة كون 

العيــن يلعــب بعناصــره الشــبابية، التي 
أثبتــت أنهــا لا تقــل خطورة فــي ظل 5 

لاعبين في صفوف المنتخب الأولمبي.

وتابــع: لعبنــا تحــت ضغط بدنــي كبير 
،وأصيــب لاعبونــا بحالة من الاســترخاء 
بعد تقدمنــا بثلاثة أهداف ليجد المنافس 
الفرصــة في العــودة للمبــاراة، وتقليص 

الفارق بهدفين من أخطاء فردية.

دافع الكرواتي زلاتكو المدير الفني للعين 
عن نفســه خلال المؤتمر الصحافي بشأن 
إشــراكه البــدلاء أمام الفجيــرة  واكد ان 
هدفه كان الحفاظ على الأساسيين لمباراة 
ناســاف الأوزبكــي الثلاثــاء المقبل، التي 
تحســم التأهل إلــى ربع نهائــي البطولة 

الآســيوية ، وقال: كنت أخشى على بعض 
اللاعبيــن من الإرهاق فــي هذه المرحلة 
المهمة من الموسم، ولن يكون هناك تأثير 

سلبي للخسارة على مواجهتنا الآسيوية.

وعــن الخســارة من الفجيرة قــال، دخلنا 
المبــاراة بهدف الفوز، وســيطرنا بصورة 
جيدة، ولكن ارتكبنا 3 أخطاء فردية نجح 
المنافس في الاســتفادة منهــا وترجمتها 
إلى أهداف، وبعد ذلك سعينا للعودة إلى 
المباراة بإحــراز هدفين، ولكن الوقت لم 

يسعفنا لتعديل النتيجة.

وحول الدفع بالصــف الثاني في مواجهة 
الإمــارات المقبلة قــال:لا يمكن أن نفكر 
في وضع موقف فريق منافس على بطولة 
أو مهــدد بالهبــوط في منافســة ما، فكل 
فريق يســعى إلى تحقيــق أهدافه،ونحن 
نركز أولاً على دوري أبطال آســيا، وإنهاء 
الموسم بشكل مشرف يتسق مع تطلعات 
الجماهيــر، بعد ذلك ســنعمل على إعداد 
اللاعبيــن لاســتعادة لقــب كأس صاحب 

السمو رئيس الدولة.

■ فرحة الفجيرة بالفوز الثمين على العين    |     تصوير - زيشان احمد 

وضع الجزيرة مضيفه الإمارات في ورطة 
كبيــرة قبل الجولــة الأخيرة مــن دوري 
الخليــج العربي لكرة القــدم، بالفوز عليه 
فــي الجولــة 25 بنتيجــة 4 - 2 ليصبــح 
أمل الصقور في البقاء بالمنافسة للموسم 
المقبــل مرهونــا بفوزه علــى العين في 
اللقــاء الأخير وانتظــار خدمات الآخرين، 
بعــد أن تجمــد رصيــده عنــد 26 نقطة، 

وتقدم الجزيرة الى النقطة 34.
وأغضبــت الخســارة الكبيــرة جماهيــر 
الفريــق، الــذي قــدم واحدة مــن أفضل 
مبارياتــه وتفوق في فتــرات كثيرة على 

منافــس كبير، ولازم الفريق ســوء الطالع 
فــي عدد كبيــر من الفــرص بجانب طرد 
لاعبــه الحســن صالح فــي الدقيقــة 75، 
والنتيجــة 2 - 2، كمــا نال الحســن صالح 
البطاقــة الحمراء قبل نهاية المباراة بأربع 

دقائق، وتأثر الفريق بالطرد 
وأحدثــت النتيجــة هــزة كبيــرة، وحالة 
مــن الحزن داخل قلعــة الصقور وظهرت 
الصدمة على وجه البرازيلي باولو كاميلي 
مــدرب الفريق خلال المؤتمــر الصحافي 

لكنه رفض الاستسلام وأصر على التمسك 
بالأمــل وبقاء الفريق فــي الدوري، وقال: 
النتيجة غيــر عادلة ولا تعبر عن مجريات 
اللقاء، ولعبنا بشــكل جيــد وتفوقنا لكننا 

خسرنا.
واعتــرف كاميلــي ان فريقه ارتكب بعض 
الأخطــاء فــي الشــوط الأول ولــم يقدم 
مســتواه كمــا أهــدر اللاعبــون 3 فرص، 
كمــا تأثرنا بحالتي الطرد خــلال المباراة، 
والحكم لم يخطئ في قراري الطرد، والوم 

رودريغو والحسن صالح.

ذكــر كاميلــي أن موقف فريقه ســيكون 
صعبــا في المبــاراة الاخيرة امــام العين 
لفقــد عدد من العناصر الاساســية، وقال: 
مازلنا في المنافســة، رغم أن فرص البقاء 

أصبحت أقل. 
 واشــار إلى أن فوز الفجيــرة على العين 
لــم يكن مفاجئا له وقــال: أفكر دائما في 

فريقي وليس في نتائج الآخرين.
وفــي المقابل أكــد الهولنــدي تين كات 
مــدرب الجزيــرة أنه لم يتوقع ســيناريو 
مباراة فريقــه أمام الإمارات، واعترف أن 
الحــظ خــدم فريقه وعانــد خصمه خلال 
مجريــات اللقاء واضــاف: الإمارات فريق 
مميــز وقدم مبــاراة جيــدة وكان يمكن 
أن يســجل أكثر من هدفين لكنه لم يكن 
محظوظــا فــي المبــاراة، هــذه هي كرة 

القدم.
واعاد الهولندي تين كات فوز فخر أبوظبي 
لاصــرار لاعبيــه على نيل النقــاط الثلاث 
وتميــز خط المقدمــة مع اشــادة كبيرة 
بصاحــب الهاتريــك علي مبخــوت وقال: 
عندمــا يكون لديك مهاجــم متميز يعرف 
طريق الشــباك مثل علــي مبخوت عليك 
أن تثق فيــه دائما، مبخوت مهاجم ممتاز 
وقد أثبت في هذه المباراة أنه من أفضل 
مهاجمي دوري الخليــج العربي ووجوده 

في فريقي ساعدني كثيرا على الانتصار.

هدف واحد 
وذكر المــدرب الهولندي أن الثلاثية التي 
أحرزهــا مبخــوت جعلته يحتــاج لهدف 
واحــد فقــط حتى يصــل لصــدارة قائمة 
هدافــي الــدوري وقــال: علــي مبخوت 
يمكــن أن يفعل ذلك في المباراة المقبلة 
وســاطلب مــن كل زملائــه اللاعبيــن أن 
يتعاونــوا معه حتى يتــوج بلقب الهداف 
لان هذا يحســب للفريــق ولان مبخوت 

يستحق ايضا أن يكون هدافا للدوري.
لعبنا للفوز

وعــن مجريــات اللقاء أكد تيــن كات أنه 
لعــب للفوز وحقق هدفــه، وقال: تفوقنا 
في الشــوط الأولى بهدفيــن لكن  الأداء 
تراجع فــي الثاني اتيحت لنا فرصة إحراز 
هــدف ثالث من ركلة جــزاء لكن حارس 
الإمارات تصــدى لها ،وإهدار هذه الركلة 
كان نقطــة مفصلية في المبــاراة منحت 

خصمنا الأفضلية.

أشــار مــدرب الجزيــرة إلــى انه ســعيد 
بالنجــاح الــذي حققــه مع الفريــق بعد 
توليه مهمة تدريبه وقال: عندما استلمت 
المهمة كان الفريق يعاني ولديه 13 نقطة 
فقــط، وحاليا وصلنا الــى 34 نقطة ،وهو 

نجاح للجميع.

قــال علي مبخوت هــداف الجزيرة، إنهم 
قدموا موسما محبطا ومخيبا للآمال وقال: 
نلعب لتحسين مركزنا في الدوري وكسب 
النقــاط لكن الفــوز أو الخســارة لا يغير 

كثيرا في ترتيب الفريق.
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أكد حسن معتوق محترف 
الفجيــرة أن فريقــه لــن 
حتى  وســيقاتل  يستسلم، 
الرمــق الأخيــر مــن أجل 
وقــال:  الهبــوط،  تجنــب 
أبــارك لجماهيرنــا بالفوز 
على العيــن، والذي تحقق 
ومنحنا  قويــة  مباراة  بعد 
مزيداً من المعنويات قبيل 
الجولة المقبلة أمام النصر 

التي نلعبها للفوز أيضا.

الإمارات  نــادي  وجه جمهور 
انتقادات حادة للاعبين عقب 
نهاية المباراة وغادرت اعداد 
كبيــرة من مشــجعي الصقور 
أرض الملعــب بعــد إحــراز 
الجزيــرة لهدفــه الثانــي في 

الدقيقة 30.



حكاية النــادي العربي القطري تســتحق أن 
تكون من أبرز وأغرب الحكايات في ملاعبنا 
العربيــة، لأنهــا حكايــة فارس مغــوار ظل 
دائمــاً يهزم الخصوم، ويتفوق عليه بســيف 
الموهبة، وأبرز الأسلحة الفتاكة، وهي أفضل 
نجــوم الكــرة القطريــة، الذيــن دافعوا عن 
شــعاره وارتدوا قميصه الأحمر الشهير، عبر 
أجيــال متعاقبــة جعلت العربــي يصبح هو 

نادي القرن في قطر،
لكن هذا الفارس المغوار أصبحت حكايته 
حكاية، فقــد ترجل عن صهوة جواده، وبات 
الآن لا حــول لــه ولا قوة، ولم يعد لســيفه 
الفتاك أي مفعــول أو حتى يرهب الخصوم، 
فأصبح هو فريســة ســهلة الفتك بها في أي 

زمان ومكان.
العربــي.. طموحــات كبيــرة وأحلام بلا 
حدود، ثم واقع أليــم ومخيب للآمال، هذه 
هي حالة الفريق الملقب بفريق الأحلام في 
قطر هذا الموســم، الذي يعتبر كارثياً للنادي 
وجماهيــره على صعيد كــرة القدم بكل ما 
تعنيــه الكلمة من معنــي، ففي الوقت الذي 
عاشت فيه الجماهير العرباوية الكبيرة وكل 
محبي النادي على أمل العودة بقوة في بداية 
الموســم، بعد التعاقد مع المدرب الإيطالي 
الشهير جان فرانكو زولا، لم يكن يتخيل أحد 
أن تكــون النهاية بهذا الســوء بالتواجد في 
مؤخرة جدول ترتيب دوري نجوم قطر بعيداً 
عــن الأربعة الكبــار، والخــروج المبكر جداً 
وبسرعة الصاروخ من بطولة كأس الأمير بعد 
الخســارة من الخريطيات بركلات الترجيح، 
حيث انتهى الوقت الأصلي بالتعادل الإيجابي 

2/ 2 في المباراة، التي جمعت الفريقين أول 
مــن أمس علــى ملعب حمــد الكبير، ضمن 
منافســات المرحلة الثالثــة للبطولة ليكتفي 
الفريق بخوض مباراة واحدة دون أن يحقق 
أي نتيجة إيجابية وينتهى موســمه مبكراً مع 
بقية فــرق الدرجة الثانية، وأصحاب المراكز 

الأخيرة في جدول الترتيب.

هــذه المباراة والخســارة أعادت الفريق 
إلى نقطة الصفر، ليطلب العرباوية بعدها 
البــدء مــن جديد مثــل كل موســم، وما 
بيــن مؤيد ومعارض لبقــاء الإيطالي زولا 
ســادت حالة مــن الغضب الشــديد بين 
الجماهيــر عبر مواقع التواصل الاجتماعي 

تويتــر ودشــن العديــد مــن المغرديــن 
الذي  #العربي_الجديد  العرباوية هاشتاج 
وضعــوا خلاله بعــض المقترحات لإعادة 
وضع الفريق على المسار الصحيح والبناء 
من جديــد لفريق يكون بمقدوره تحقيق 
الأحــلام والطموحات بالعــودة لمنصات 

التتويج بعد غياب.
ومــن أبــرز التغريــدات العرباويــة التي 
جاءت فــي هذا الهاشــتاج مــن بوبدر عبد 
الله الســادة العرباوي المعروف، والذي قال 
«العربــي الجديــد يحتاج إلــى تجديد كامل 
من الأشــخاص، وحتى المبني ينهد من عالي 

مبانيه للساس».
أما صالح جديع المنصوري عضو الجمعية 
العمومية فيقول «ســنين وأنا صابر، العربي 
مدينة لا يســكنها إلا الأوفياء، فيما رد عليه 
محمــد المنصــور معــد البرامج فــي بي ان 
ســبورتس قائــلاً: «نريــد فكراً جديــداً لأن 

الإدارة أصبحت وراثة».
وفي النهاية يبقى السؤال هل من الممكن 
أن يعــود العربي مثلما كان أم تظل الحكاية 

غامضة وتبقى الأحلام مجرد أحلام».
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تأكــد غيــاب اللاعب ربيع ســفياني عن 
صفوف فريــق التعاون الســعودي لكرة 
القدم بسبب الإصابة العضلية التي يعاني 
منهــا فيما اســتأنف زميلــه الكاميروني 
إيفولو تدريباته مع الفريق أول من أمس 
بعــد غياب عن مران الفريق في اليومين 

الماضيين.
وأظهرت الأشــعة التي خضع لها سفياني 
وجــود تمزق في العضلــة الضامة يحتاج 
معه اللاعب للراحة لمدة أســبوعين قبل 

العودة لمزاولة التدريبات.
وواصــل فريق التعــاون تدريباته بقيادة 
المديــر الفني البرتغالــي جوزيه غوميز 

الــذي ركز علــى النواحي الفنية بشــكل 
كبير.

وشــارك إيفولو فــي المران بعــد غيابه 
في اليوميــن الماضيين فيما واصل زميله 
فيصــل المرقــب غيابــه بســبب ظروفه 
الفني  أبلغهــا للجهازيــن  التي  العائليــة 
الرياض - د ب أ والإداري.  

تغلــب الســالمية على النصــر 1 - صفر 
والكويــت على خيطان 6 - صفر أول من 
أمس في المرحلة السادســة والعشــرين 
الأخيــرة مــن بطولــة الكويــت في كرة 

القدم.
 في المباراة الأولى، سجل غازي القهيدي 
الهدف الوحيدة للسالمية في الدقيقة 21 

في مرمى النصر. 
 ورفع الســالمية رصيده إلــى 60 نقطة 
منهيا مشــواره فــي المركــز الثاني فيما 
تجمــد رصيــد النصــر عند 7 نقــاط في 

المركز الثالث عشر الأخير.
وفــي المبــاراة الثانيــة، حقــق الكويت 

نتيجة كبيــرة تمثلت بفوزه على خيطان  
-6 صفر ســجلها حســين حاكم (7 و37) 
والأردني حمزة الدردور (73 و78) وفهد 
الهاجري (88) والتونســي شادي الهمامي 

(1+90 من ركلة جزاء).
 ورفــع الكويت رصيده إلى 56 نقطة في 
المركــز الثالث بينمــا بقي رصيد خيطان 

30 نقطة في المركز السادس.
 وتغلــب كاظمــة على الفحيحيــل 5 1- 
، منهيــاً المســابقة فــي المركــز الرابع 
برصيــد 44 نقطة،  وخســر العربي أمام 
الصليبخــات 1 2- ، ليتجمــد العربي في 
الكويت - أ ف ب الخامس.  

ســادت حالة مــن الغضب العــارم جماهير نادي العربــي القطري 
إثــر خروج الفريق مبكرا من مســابقة كأس الأمير بالخســارة أمام 
الخريطيات أول من أمس، ونــال المدرب الإيطالي جانفرانكو زولا 
المديــر الفني لفريق العربي النصيب الأكبر من الانتقادات لفشــله 
في تحقيق أحلام جماهير النادي والعبور بالفريق للأدوار المتقدمة 
من المسابقة بعد الفشل الذريع في مسابقة الدوري، وطالب معظم 
أنصــار النادي بإقالته من منصبــه من خلال حملة كبيرة على مواقع 

التواصل الاجتماعي ومنتدى الموقع الرسمي للنادي.

 –

قد يكون الاســكتلندي أليكــس ماكليش، 
المديــر الفني للفريــق الأول لكرة القدم 
بنــادي الزمالك، الآن –وأنــت تقرأ هذه 
الســطور– راكباً طائرته عائــداً إلى بلاده 
بعــد أن أصبــح رقماً لحلقــة جديدة من 
حلقات مسلســل تطفيــش المدربين في 
القلعــة المصرية البيضاء التي يقبض على 
مفاتيحهــا حاليــاً مرتضى منصــور رئيس 
النادي، ويســعى لأن يكــون باب الخروج 
منها أكثر اتســاعاً من باب الدخول؛ حيث 
أصبح التدخل الرئاسي في الشؤون الفنية 
للمدربيــن في الجهاز الفنــي لكرة القدم 
بالفريق إحدى أهــم هوايات «المحامي» 
والنائب البرلماني منصور الذي لم يمارس 
كرة القــدم قبل «امتهانــه» لمهنة رئيس 

أحد أكبر الأندية في مصر.

وبســهولة كبيــرة يمكننــا تذكــر بدايــة 
المــدرب الاســكتلندي أليكــس ماكليش 
مع الزمالك؛ حيــث أثيرت ضجة صحافية 
كبرى عن اصطحــاب كل من أحمد وأمير 
ابني مرتضى منصور رئيس النادي لمحمد 

زيدان، لاعب المنتخب المصري الســابق 
والمحتــرف الســابق أيضاً فــي الملاعب 
الأوروبيــة، لرحلة ســرية لــم يعلن عنها 
إلى أوروبــا للتعاقد مع مــدرب وصفوه 
بأنــه ســيكون مفاجــأة للجميــع لرؤيته 
الفنية الجديدة التي ستفيد الزمالك عقب 
الإطاحة بأحمد حســام «ميــدو»، المدير 
الفنــي الســابق للفريــق، وفــي المؤتمر 
الصحافي الخــاص بتقديم ماكليش كمدير 
فني جديد للزمالك وقف مرتضى منصور 
يؤكــد علــى أنه لــن يتدخل في شــؤونه 
الفنية وأنه ســعيد بالتعاقــد معه لتجديد 
الدماء الفني في فريقه، وقال في المؤتمر 
الصحافــي لماكليــش إن المديــر الفنــي 

الاسكتلندي سيتقاضى راتباً شهرياً مقداره 
45 ألــف دولار أميركــي بعقــد مدته 18 
شــهرا؛ً في حين يحصل المدرب المساعد 
ومدرب الأحمــال ومحلــل الأداء اللذين 
جــاءا مع ماكليــش على 60 ألــف دولار 
شــهرياً، وحدد منصــور فــي تعاقده مع 
المدرب الاسكتلندي مبلغ 112 ألف دولار 
للفوز بالــدوري المحلي المصري ومثلهم 
للفــوز بدوري الأبطــال الأفريقي، وفرض 
علــى المدير الفنــي الجديــد طاقما فنيا 
معاونا على رأســه إســماعيل يوسف في 
منصب مدير الكــرة ومحمد صلاح مدرباً 
عاماً، ولكن اســتعدادا لتولي المســؤولية 
عقب الإطاحة المعتادة بالمدرب الجديد!

وبــدون مقدمات مســبقة فاجــأ مرتضى 
منصــور فــي نهايــة الأســبوع الماضــي 
الجميــع بإعلان التعاقد مع مدرب أحمال 
برازيلــي جديــد مــع الإطاحــة بالطاقم 
المعاون للمدير الفني الاســكتلندي دون 
اســتئذانه، كمــا ضغط لعودة إســماعيل 
يوســف من جديــد لمنصبه فــي الجهاز 
الفني، مع الســماح بصلاحيات فنية أكبر 
للثنائي محمد صــلاح وعبد الحليم علي، 
ولم يكتــف بذلك، بل قال في تصريحات 
صحافية لــه: «لم أتدخل حتــى الآن في 
عمــل الجهــاز الفني، ولكننــي أرفض ان 
يكون هناك لاعــب متميز في التدريبات 

ولا يتم الدفع به في المباريات».

التصريحــات  مرحلــة  منصــور  وتجــاوز 
الصحافيــة مــع ماكليش وانتقــل لمرحلة 
الاجتماع به بشــكل مباشــر؛ حيث اجتمع 
معــه نهايــة الأســبوع الماضــي وأخبره 
بضــرورة التخلي عن الثنائــي المعاون له 
في الجهــاز الفنــي والمكون مــن فرانك 
نوتال مخطط الأحمال، وموســى الحبشي 
محلل الأداء في محاولة مكررة من رئيس 
النــادي لإجباره على الرحيــل من منصبه 
و«تطفيشه» من مصر بشــكل نهائي بأقل 

مكاسب له وأقل خسائر للزمالك.

وببــرود غريــب لــم يبد الاســكتلندي 
أليكس ماكليش أيــة ردود أفعال صدامية 
مــع منصــور، وإن كان البعــض ردد أيضاً 
أنــه وافــق مبدئيــاً على عودة إســماعيل 
يوســف ومنح صلاحيات أكبر للثنائي عبد 
الحليــم علي ومحمــد صــلاح، ولكنه لم 
يبــد رأياً فــي الإطاحة بمســاعديه فرانك 
نوتال مخطط الأحمال، وموســى الحبشي 
محلل الأداء؛ وطلب مهلة لمدة 24 ســاعة 
تنتهــي أمس الجمعة لإبداء موقفه النهائي 
من مطالــب منصور له؛ وســواء كان رأي 
ماكليش بالموافقة والاستمرار في تدريب 
الفريــق أو الرحيــل عنه فالأمران ســيان؛ 
حيث يســتعد حالياً رئيس نــادي الزمالك 
للاتفاق مع ضحية جديدة لتدريب الفريق 

حتى نهاية الموسم الكروي.

وعلــى الرغم من نفيــه لفكرة التعاقد مع 
«التــوأم» حســام وإبراهيم حســن أو مع 
«المعلــم» حســن شــحاتة إلا ان الثنائي 
(حسن وشــحاتة) كانا الأقرب في بورصة 
التوقعات لخلافة المدير الفني الاسكتلندي 
أليكــس ماكليــش، ويبــدو أن تصريحات 
مرتضى منصور الرافضة لفكرة الاســتعانة 
بحســام حســن جاءت عقــب تصريحات 
«العميد» حســام نفســه لمقربين له بأنه 
يرفض تدريب الزمالك في الفترة الحالية.

أما حســن شــحاتة فيعد الأقرب لقبول 
العرض الصعــب بتدريب الزمالك؛ وطلب 
شحاتة مهلة للتفكير في الأمر الصعب؛ وإن 
كان إســماعيل يوسف الشــهير بـ«تيغانا» 
سيكون هو الأقرب حالياً لتولي المسؤولية 
الفنيــة كمديــر فني ومعــه محمد صلاح 
مدربــاً عامــاً لخلافة الاســكتلندي أليكس 

ماكليش.

■ ماكليش في أول تدريب له في الزمالك  |  البيان

 خرج منصور بعد اجتماع 
مغلق مــع ماكليش ليعلن 
بشــكل  إقالتــه  قــرار  أن 
«رســمي» لم يتخــذ بعد، 
نصب  «ماكليــش  وأردف: 
علينا، أتى لنا بمســاعدين 
أحدهما لا يعرف شيئا عن 
والثاني  البدنيــة،  اللياقــة 
لا يفعل شــيئاً سوى الأكل 
ويطلق على نفســه محللاً 
بدنيــاً، ولا بــد لكليهما أن 

يرحل».

■ العربي خسر من الخريطيات وودع الكأس   |  البيان 

■ جانب من تدريبات النصر السعودي | البيان

أكد الإسباني راؤول كانيدا المدير الفني 
لفريــق النصر الســعودي لكــرة القدم 
اســتعداد فريقه للمباراة المقررة أمام 
اتحاد جدة اليوم في الدور قبل النهائي 

لكأس خادم الحرمين الشريفين.
 وقال كانيدا، فــي المؤتمر الصحفي 
لفريقه أول من أمس، إن هذه المباراة 
لها أهمية كبيــرة لكونها مباراة العبور 

للنهائي الغالي.
 وأوضــح: «نحــرص علــى أن ننهي 
الموســم ببطولــة تعوض الكبــوة التي 
تعرضنا لها في الدوري. ما لمســته من 
اللاعبين من حماس وإصرار وتركيز على 
تحقيق نتيجة إيجابيــة يجعلني متفائلاً 
للغايــة. ومن هــذا المنطلق، أنتظر من 
اللاعبين الكثير فــي هذه المباراة التي 
تجمعنا بفريق لا يستهان به هو الاتحاد 
الــذي قدم في آخــر مبارياتــه عروضا 
ونتائــج جيدة. ســيكون النصــر حاضرا 
في هــذه المباراة على مســتوى الأداء 

والنتيجة».
وأضــاف: «طالما كانــت روح النصر 
حاضرة فــي أي مباراة، من الصعب أن 
يخســر الفريق.. شــاهدت أجمل روح 

للنصــر في الموســم قبــل الماضي مع 
المدرب كارينيــو وأتمنى أن أراها في 

مباراة الاتحاد».
وأوضح كانيــدا أن أي لاعب معرض 
لهبوط مستواه كما هو الحال مع أدريان 
رغم أنه لاعب له إســهاماته الجيدة مع 

الفريق. صعوبة
وأضاف: «ليس ســهلاً على فريق يحقق 
ثــلاث بطــولات فــي موســمين منهــا 
بطولتان للدوري أن يحافظ على إيقاعه 
الفنــي. من الطبيعــي أن يهتــز الأداء 
وتتأثــر بذلك النتائــج ويتعرض الفريق 
لصدمــة فنيــة يعــود بعدهــا تدريجيا 
لمستواه وصورته المعروفة وهذا حال 

الكرة في معظم دول العالم».
وأشــار كانيدا إلى أداء اللاعب يحيى 
الشــهري، وقــال: يحيى لاعــب يملك 
إمكانيــات عاليــة ويلعب أساســيا في 

معظم المباريات.
وأكــد كانيــدا أن خط دفــاع الفريق 
سيلعب مباراة الاتحاد بانضباط خططي 
جيد ولن يظهر بالصورة التي كان عليها 
في بعــض المباريات الماضيــة، مؤكدا 
على ثقته الكبيرة بجميع لاعبي الفريق 

ومن بينهم لاعبو خط الدفاع.
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ستتخذ محكمة التحكيم الرياضي قرارها 
بشــأن الاســتئناف المقــدم مــن رئيس 
الاتحــاد الأوروبي لكرة القدم لفرنســي 
ميشــال بلاتيني، الساعي إلى رفع عقوبة 
إيقافه عن كل الأنشــطة الكروية لســتة 
أعوام، في التاســع مــن مايو كحد أقصى 
بحســب ما أعلن أمينها العام ماثيو ريب 

أمس في لوزان.
وهــذا الموعــد الــذي حددتــه محكمة 
التحكيم ســيمنح الاتحاد الأوروبي لكرة 
القدم مدة شــهر من أجل تنظيم انتخاب 
رئيس جديد له قبل نهائيات كأس أوروبا 
التي تنطلق في 10 يونيو، في حال ثبتت 

«كاس» عقوبة الإيقاف بحق بلايتني.
ويشكل الاستئناف أمام «كاس» المعركة 
الأخيرة لبلاتينــي الذي قال لدى وصوله 
إلــى مقر المحكمة: «اليوم تبدأ المباراة، 
مبــاراة جديدة، النهائيــة، ونحن جميعاً 
على نفس الصفحة. أنا متفائل، وسنفوز»، 
ثــم قال بعد خروجه منه: «أنا حتى أكثر 

تفاؤلاً».
وتابع: «لم أقم بأي شيء، لم ارتكب أي 
خطأ. على صعيــد الأخلاقيات، بإمكانكم 
أن تضعوا ما تريدونــه، بإمكاننا أن نجد 
كل ما نشــاء بخصوص تضارب المصالح، 

هذا أمر سهل».

ويأمــل بلاتينــي (60 عامــاً) بتبرئته ما 
ســيعيده إلى رئاســة الاتحــاد الأوروبي 
قبل انطلاق كأس أوروبا في العاشــر من 
يونيو المقبل بمباراة بين فرنسا المضيفة 

ورومانيا.
وفي حــال جاء الحكم فــي غير صالحه، 
فإنــه لن يســمح لــه بحضــور الافتتاح 

ومباريات البطولة.
وكانــت لجنــة الأخلاق التابعــة للاتحاد 
الدولــي «فيفا» قررت في 21 ديســمبر 
الماضي إيقــاف رئيس الاتحــاد الدولي 
بلاتــر  جوزيــف  السويســري  الســابق 
وبلاتيني الذي سحب ترشيحه للانتخابات 

الرئاســية الأخيرة، 8 سنوات عن مزاولة 
أي نشــاط كــروي بســبب دفعــة غيــر 
مشروعة من الأول بقيمة مليوني دولار 
ســددها عام 2011 لقاء عمل استشــاري 
قام بــه الثاني بيــن 1999 و2002 ومن 
دون عقد مكتوب.                  أ ف ب

■ مودريتش قلب «الملكي» النابض  |  أ ف ب ■ سواريز قاهر حراس الليغا  |  أ ف ب ■ غريزمان هداف أتلتيكو  |  أ ف ب

 يخــوض ثلاثــي الصدارة مباريات ســهلة 
نسبياً في المرحلة السادسة والثلاثين من 
الدوري الإسباني لكرة القدم، وعينه على 
تحقيق النقاط الكاملة لعدم فقدان الأمل 

منطقياً بإحراز لقب الليغا المرموق.
ويتصدر برشلونة الترتيب مع 82 نقطة 
من 35 مباراة بالتساوي مع أتلتيكو مدريد 
الثانــي وبفــارق نقطة عن ريــال مدريد 

الثالث.
ويهيمن الثلاثي على الدوري الإســباني 
منــذ انطلاقه، فقد أحــرز اللقب 65 مرة 
(32 لريال و23 لبرشــلونة و10 لأتلتيكو) 

من أصل 84 مرة.
ويحل برشــلونة اليوم ضيفاً على ريال 
بيتيس الثالث عشــر، وريــال مدريد على 
ريال سوسييداد الحادي عشر، فيما يستقبل 
أتلتيكو مدريد رايو فايكانو السادس عشر.

فــي  مواجهتــان  لبرشــلونة  وتبقــى 
المرحلتيــن 37 و38 مع جاره إســبانيول 
الخامس عشــر على أرضه ثــم في ضيافة 
غرناطة الســابع عشــر، فيما يحل أتلتيكو 

مدريــد ضيفاً علــى ليفانتــي الأخير قبل 
اســتقبال ســلتا فيغو الخامــس. أما ريال 
مدريد، الذي حقــق 9 انتصارات متتالية، 
فيبدو مشواره أصعب مع استقبال فالنسيا 
الثامــن ثم رحلة إلى ديبورتيفو لاكورونيا 

الرابع عشر.
توازنه بعد تعرضه  واستعاد برشــلونة 
لثلاث خســارات متتاليــة أفقدته صدارة 
ديبورتيفــو  مضيفــه  فســحق  مريحــة، 
لاكورونيــا -8صفــر ثم ضيفه ســبورتينغ 
خيخــون -6صفــر، كان نصيــب هدافــه 
الأوروغوايانــي لويــس ســواريز رباعيــة 
فــي كل واحدة، فتصــدر ترتيب الهدافين 
(34) بفارق ثلاثة أهــداف عن البرتغالي 
كريســتيانو رونالدو مهاجم ريال مدريد. 
وأضحى ســواريز الأوروغواياني الأول في 
الليغا متفوقــاً على دييغو فــورلان الذي 

سجل 32 هدفاً في موسم 2009.
ويســعى فريق المدرب لويس انريكي 
لعــدم الوقوع فــي أي مطب، بعد فقدانه 
لقــب دوري أبطال أوروبا أمــام مواطنه 

أتلتيكو مدريد في ربع النهائي.

 ويعــول برشــلونة كالعادة علــى الثلاثي 
الرهيب المؤلف مــن الأرجنتيني ليونيل 

ميسي والبرازيلي نيمار وسواريز.
المسجل  القياسي  الثلاثي رقمه  وعادل 
العــام الماضــي (122 هدفــاً)، وبإمكانه 
تحطيمــه في المباريات الثــلاث المتبقية 
مــن الدوري ونهائي كأس الملك. وســجل 
ســواريز حتى الآن 53 هدفاً بينها 34 في 
الدوري وميســي 40 هدفــاً بينها 25 في 
الــدوري ونيمــار 29 هدفاً بينهــا 23 في 

الدوري.

ويخوض الفريــق الكاتالوني اللقاء مع 
أيــام راحة إضافيــة مقارنة مــع غريميه 
أتلتيكو وريال المنشغلين في نصف نهائي 

دوري أبطال أوروبا.
وحقق ممثلا إســبانيا نتائج إيجابية في 
نصــف النهائي، فتعــادل ريال مع مضيفه 
مانشســتر ســيتي الانكليــزي مــن دون 
أهــداف في ظل غيــاب رونالدو المصاب 
بفخــذه، فيمــا خرج أتلتيكــو بفوز لافت 
على ضيفه بايرن ميونيخ الألماني -1صفر 
بهدف رائع للاعبه الشاب ساول نيغويس.

وخلافاً لبرشــلونة الذي سجل 14 هدفاً 
فــي مباراتين، عانى أتلتيكو لتخطي ضيفه 
ملقــة بهدف الأرجنتينــي انخل كوريا في 
الدقيقة 62، فيما قلب ريال مدريد تأخره 
بهدفين أمام مضيفه رايو فايكانو إلى فوز 
بالــغ الصعوبــة 2-3 بفضل تألــق جناحه 

الويلزي غاريث بايل.

وقد تــزداد مهمــة أتلتيكــو صعوبة بعد 
إيقاف مدربه الأرجنتيني دييغو سيميوني 
في المباريات الثلاث الأخيرة، دافعاً ثمن 

مــا حصل في مباراة ملقــة، عندما رميت 
كرة ثانية إلى داخل الملعب من قبل أحد 
الفتيان الذين يلتقطون الكرات، وتسببت 

بتعطيل هجمة للفريق المنافس.

فــي المقابل، تتركز الأنظار على تشــكيلة 
مدرب ريال الفرنســي زين الدين زيدان، 
رونالدو الغائب، والذي نشــرت  خصوصاً 
عــن  تقريــراً  الإســبانية  «اس»  صحيفــة 
اســتعداده للعلاج بتقنية الخلايا الجذعية 
الحديثة من أجل التعافي في أقرب وقت 
ممكن من التمزق العضلي الذي عانى منه 

خلال مباراة فياريال في الدوري.
كمــا اضطر زيدان إلــى إخراج مواطنه 
المهاجــم كريم بنزيمة في مباراة ســتيي 

الأخيرة لعدم جهوزيته الكاملة.
وبعــد ثلاثة أيــام من خوضــه ذهاب 
نصــف نهائي الــدوري الأوروبي «يوروبا 
ليــغ» أمام مضيفه ليفربول ، يحل فياريال 
الرابع ضيفاً على فالنسيا الثامن في مباراة 

قوية.

خطــف فياريال الاســباني فوزا قاتلا على 
ضيفــه ليفربــول الانجليزي فــي الوقت 
الضائع 0-1، في حين لعبت خبرة اشبيلية 
بطل النسختين الماضيتين دورها بتحقيق 
التعــادل مع مضيفه شــاختار دانييتســك 
الأوكرانــي 2-2 اول من أمس في ذهاب 
نصــف نهائــي بطولة الــدوري الأوروبي 

(يوروبا ليغ).
وتقــام مباراتــا الإيــاب فــي 5 مايو، 
والنهائــي الأربعاء 18 مايــو على ملعب 
بــازل  فــي  بــارك»  جاكــوب  «ســانت 

السويسرية.
في المباراة الأولى، لم يقدم الفريقان 
العــرض المطلوب وانتظــر فياريال حتى 
الدقيقة الثانية من الوقت الضائع لخطف 

هدف الفوز عبر ادريان.
لم يشهد الشــوط الأول فرصا خطيرة 
علــى المرمييــن، وكان فياريــال الطرف 
الأكثر ســيطرة على الكــرة لكن تحركات 
روبرتو ســولدادو ودنيس ســواريز (توج 
باللقب مع اشــبيلية في العــام الماضي) 
والكونغولي الديمقراطي سيدريك باكامبو 
لــم تقلــق الحــارس البلجيكي ســيمون 

مينيوليــه كثيــرا، باســتثناء واحــدة كرة 
سددها مو ســولدادو من خارج المنطقة 
مــرت قريبة جدا من القائم الايســر قبل 

دقيقتين من النهاية.
بقي الإيقاع مشــابها في الشوط الثاني 
مع ســعي أكثر لليفربول للتسجيل، حيث 
نــاب القائم الايســر للمرمى عن الحارس 
ســيرجيو اســينيو فــي ابعــاد كــرة من 

البرازيلي كوتينيو.
وســبقه ماريو غاســبار باهــدار فرصة 
لفياريــال حيــن اطــاح بكرة مــن داخل 

المنطقة فوق الخشبات (55).

وســنحت فرصة لفياريــال لخطف هدف 
الفــوز قبــل النهايــة بثــلاث دقائق حين 

ســدد باكامبو كرة قوية ابعدها مينيوليه 
ببراعة، رد عليــه ليفربول بهجمة مرتدة 
حيث سار الاسباني البرتو مورينو بالكرة 
اكثر من نصف الملعب قبل ان يســددها 
برعونة بيســراه بعيدا عن الخشبات بعد 

دقيقة واحدة.
وحملــت الدقيقــة الثانية مــن الوقت 
الضائــع الخبر الســار لفياريال اثر هجمة 

مرتدة مرر منها صامويل كاستيو كرة الى 
الجهــة المنطقــة، حيث ســواريز المتابع 
الذي حضرها الى ادريان بديل ســولدادو 

فوضعها في الشباك.

تعــادل شــاختار واشــبيلية فــي المباراة 
الثانية، بهدفين لكل فريق.

 (23) مارلــوس  البرازيلــي  وســجل 
 (35) ســتيبانينكو  تــاراس  والاوكرانــي 
لشــاختار، وفيتولو (6) والفرنســي كيفن 

غاميرو (82 من ركلة جزاء) لاشبيلية.
افتتح اشبيلية التسجيل مبكرا وتحديدا 
في الدقيقة السادســة حين مرر كرة الى 
فيتولو فسددها بيسراه من الجهة اليمنى 

في وسط المرمى.
وأدرك شاختار التعادل في الدقيقة 23 
عبر البرازيلي مارلوس الذي تلقى كرة من 
راكيتسكي وأكملها  ياروسلوف  الأوكراني 

بيسراه في الزاوية اليسرى من المرمى.

ونجج شــاختار في التقدم عبر الاوكراني 
تاراس ســتيبانينكو الذي تابع برأسه كرة 
من ركلة ركنية في الزاوية اليسرى (35).

لكن خبرة اشــبيلية لعبــت دورها في 
الشوط الثاني فخطف هدف التعادل عبر 
غاميرو فــي الدقيقة 82 مــن ركلة جزاء 
احتســبت اثر عرقلة الارجنتيني فاكوندو 

فيريرا لفيتولو داخل المنطقة.

■ فرحة فياريال بالفوز على ليفربول  |  أ ف ب
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يحمل اشبيلية الرقم القياسي 
اللقب  إحــراز  مــرات  بعدد 
و2014  و2007   2006 أعوام 
شــاختار  احرز  فيما  و2015، 
اللقب عام 2009 على حساب 

فيردر بيرمن الالماني 2-1.
آخــر ثلاث  خســر شــاختار 
مواجهات أمام أندية اسبانية، 
الدوري  ثانــي ترتيــب  وهو 
الأوكراني بفارق 7 نقاط عن 
دينامو كييف. وأحرز اشبيلية 
لقب المســابقة في كل مرة 

بلغ فيها ربع النهائي.



أعــرب المــدرب مــارك جونســتون عن 
ســعادته للبداية الطيبة للموســم الجديد 
وذلــك في ظــل وجود حوالــي 130 خيلاً 
في عمر السنتين في عهدتنا، وقد شعرت 
من الضروري أن تكــون البداية قوية كما 
فعلنــا في الموســم الماضــي حتى نثبت 
أن مــا حققناه فــي العام الماضي لم يكن 

ضربة حظ.
وقــال جونســتون: ســباقات الخيــول 
فــي عمر الســنتين تتميز بقــدر عال من 
المنافســة، وإذا نجحت في تحقيق بداية 
طيبة بخيولك، فسوف تنال أفضلية كبرى. 
وفــي العام 2015 ســجلنا ثلاثة انتصارات 
في اليوم الأول من الموسم. ومنذ تحقيق 
تلــك الثلاثيــة، نجحنــا في وقــت لاحق 
من ســيرة تلك الخيول الثلاثــة بالارتقاء 

بتصنيفها من 102 إلى 117.

وأضاف جونســتون قائلاً: لدي ذكريات 
جميلة عن الغينيز حيث سبق لي أن دربت 
الفائزين في كلا الســباقين الكلاســيكيين 
للأمهــار والمهــرات. وقد تمكن «مســتر 
بيليــز» من التفوق عل «غراند لودج» في 
نهائي مثير في ســباق الفئة الأولى 2000 
غينيــز فــي 1994، وكان فائزاً في ســباق 
الفئة الثانية «رويال لودج ســتيكس» وكنا 
ندربه لسباق الفئة الأولى «ابسوم ديربي» 
ولو تأملنا بأثــر رجعي نجد أنه رغماً عن 

ذلــك كان جواداً تناســبه ســباقات الميل 
وبشكل متميز أيضاً.

وســجلت «أتراكشــن» فــوزاً قوياً في 
ســباق 1000 غينيــز «الفئــة الأولى» في 
2004، وهــي مهرة متميــزة وجديرة بأن 
يكتب اســمها في لائحة شــرف الفائزات 

بذلك السباق الكلاسيكي.
وعن المشــاركة في سباق 2000 غينيز 
يقول جونستون: سوف أسرج «بوراتينو» 
لجودلفيــن اليوم الســبت بســباق 2000 

غينيــز «فئة 1». وقد ســبق لــه الفوز في 
«كوفنتري ســتيكس»، «الفئة الثانية» على 
مســافة 1200 متــر فــي أســكوت يونيو 
الماضي. ولكن لم يسبق لي أبداً أن رأيته 
بشــكل مطلق كجواد للســرعة. وقد ظل 
يتدرب بشــكل جيد ورائع منذ أن شــرع 
في تدريبــات الهرولة في وقت مبكر من 
العــام. وهــو حصان من الســهولة للغاية 
التعامل معــه، وقدم أداء رائعــاً جداً في 
تمرينين بمضمار الســباق على مســافتي 

1400 متر و1600 متر.
وأعلن جونستون بأن المهرة «لوميار» 
اتــي تحمل شــعار ســمو الشــيخ حمدان 
بــن محمد آل مكتوم، ســتمثل الإســطبل 
في ســباق 1000 غينيس «فئة 1». وفيما 
يتساءل بعض المشككين عن مدى تحملها 
مســافة الميــل، فإنني لســت منهم، إذ لا 
يســاورني شــك فــي أنها ســوف تتحمل 
المســافة حيــث أن المهرة تتميــز بقدر 
هائل مــن الســرعة الابتدائيــة. وهذا ما 

يجعل البعض يشكك في قدرتها التحملية 
ولكنني أؤكد أنها صارت تسترخي بشكل 

رائع في تدريباتها بالإسطبل.
واضــاف قائلاً «لوميار» هي واحدة من 
الخيول التــي أفضلها، وهي مصنفة ضمن 
أفضــل خيول فــي عمر الســنتين في كل 
الأعــوام وســنرى الآن، إن كان بوســعها 
التخرج في الشــريحة نفســها في موسم 
الثلاث ســنوات، لاســيما وأنها تحمل في 

رصيدها فوزاً في سباقات الفئة الأولى.
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فجر المهر «نايت أوف ثندر» لســعيد بن 
منانــة مفاجأة كبــرى من العيــار الثقيل. 
عندمــا انتزع لقــب ســباق 2000 جينيز 
الإنجليــزي عــام 2014 لمســافة الميــل 
جروب «1» بقيــادة الفارس كيرين فالون 
وإشراف المدرب ريتشارد هانون، مسجلاً 
زمناً قــدره 1.36.61 دقيقة بفارق نصف 
طــول عــن المرشــح الأول «كينــغ مان» 
للأمير خالد بن عبدالله آل ســعود بقيادة 
الفــارس جيمس دويل وإشــراف المدرب 
جــون جوســدن، فيما جــاء فــي المركز 
الثالث «أستراليا» بقيادة الفارس جوزيف 

أوبرين.

وتنافــس في الشــوط 14 خيــلاً قوياً من 
بينها «آروت ســتريب» لجودلفين بقيادة 
الفــارس مايــكل بارزالونــا، و«ارتجــال» 
لسمو الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم. 
وتمكن «نايــت أوف ثندر» من الانطلاق 
بقوة مــن المرحلــة الأخيرة والحاســمة 
ويتخطى المرشحين الأول والثاني ببراعة 
مســجلاً مفاجأة مدوية، إذ لم يكن ضمن 
المرشحين الأوائل، ونسبة ترشيحه للفوز 

40 إلى 1.

أعلــن ســايمون دورانــت المديــر العام 
لمضمار ابسوم، أن الملكة اليزابيث الثانية 
ملكة بريطانيا ستقوم للمرة الأولى بتتويج 
بطــل الديربــي الإنجليزي، وهــذا ما يعد 
شــرفاً كبيراً للبطل. وأضــاف قائلاً إنه تم 
اختيار عشــرة من مشجعي السباقات من 
منطقتــي ابســوم وايويل لترديد الســلام 
الوطني لحظة وصول الملكة إلى المضمار 

في يوم الديربي.
وقال دورانت إن هذا القرار اتخذ لتحفيز 
العائــلات وأصدقائهم وعشــاق الســباق 

لترديد السلام الوطني.
وأضاف أن تســليم الملكة لجائزة الديربي 

يحدث للمرة الأولى في تاريخ حكم الملكة 
الـ 64 في أبرز الســباقات فــي الروزنامة 
الرياضيــة وذلك على عكس ما جرت عليه 
التقاليد في يوم الديربي الذي يعد من بين 
أغلى الســباقات في العالم. وأكد دورانت 
أن تسليم الملكة للجائزة يعد شرفاً وفخراً 

كبيراً لحامل لقب الديربي.
وأعلــن مدير مضمار ابســوم أنه تقرر أن 
ســباق «كورونيشــن كب» جــروب «1» 
والــذي يقام في يــوم الديربي ســيحمل 
هذا العام اســم «الملكــة اليزابيث الثانية 
كورونيشــن كب» برعاية انفســتك وذلك 
بمناسبة الذكرى الـ 90 على ميلاد الملكة.

وأكد أنــدرو كوبــر مدير الســباقات في 
أبســوم أن مضمار ابســوم قرر بمناســبة 
عيد ميلاد الملكة تســمية السباق باسمها 
وأن تتــم زيادة جوائز الســباق إلى 400 
ألف جنيه اســترليني. كما تم الإعلان عن 
تغيير في برنامج الســباقات التي تســتمر 
ليومين، حيث تقرر نقل سباق «برينسيس 
اليزابيث ستيكس» من يوم الأوكس ليقام 

في الشوط الثاني من يوم ديربي ابسوم.
وبــدلاً عن ذلك ســيقام ســباق وودكوت 
ســتيكس – ليســتد – والمخصص للخيول 
عمر ســنتين ليقام هذا العام كأول شوط 

في يوم الأوكس.

500000
تبلغ قيمــة جائزة الجينيز 
الإنجليزي حوالي 500 ألف 
مايجعله  اســترليني  جنيه 
أحد أغنى سباقات الخيول 

في المملكة المتحدة.
وتدعم السباق الكلاسيكي 

شركة كيبكو القطرية.
الجائــزة  زيــادة  وتمــت 
بعدما كانت العام الماضي 
450 ألف جنيه استرليني.

تتجه أنظار عشاق سباقات الخيل العالمية 
اليــوم نحــو مضمــار نيوماركــت العريق 
بإنجلتــرا، حيــث ينطلــق ســباق الجينيز 
الإنجليزي الــ 208 لمســافة الميل جروب 
«1» والمخصــص للخيول عمر 3 ســنوات 
والــذي تبلغ قيمة جائزته 500 ألف جنيه 

استرليني.
وتسعى خيول الإمارات لمواصلة سجل 
إنجازاتهــا في الســباق، وتســجيل الفوز 

العاشر في تاريخ الجينيز.
وأبــرز خيول المنافســة علــى اللقب 
الفارس  «بوراتينــو» لجودلفيــن بقيــادة 
جيمــس دويل وإشــراف المــدرب مارك 
جونســتون، وقــد احتــل المركــز الثاني 
خلف «شــعلة» بمضمــار نيوماركت يوم 
26 ســبتمبر الماضي و«هيرالــد ذادون» 
بولجــر،  جــون  بإشــراف  لجودلفيــن 
«ريبشســتر» لجودلفين بإشراف ريتشارد 
فاهي، «ماســات» و«تقدير» لسمو الشيخ 
حمــدان بــن راشــد آل مكتوم بإشــراف 
أوين بوروس وجون غوســدن، «فيرســت 
سيلكشــن» لعبدالله المنصوري بإشــراف 

سايمون كريسفورد.
مهــراً   17 باللقــب  للفــوز  ويتنافــس 
يتصدرها المرشــح الأول «إيرفورس بلو» 
بإشــراف المــدرب ايدن أوبريــن والذي 
يدفع بثلاثة خيول أخرى وهي: «إير فايس 

مارشال»، «بريغري»، و«شجون».
ويتطلع للفوز باللقب كل من: «بلودي 
فيجا» بإشــراف ام. أو كالاهــان، «غاليليو 
غولــد» بإشــراف هوغو بالمــر، «كنتاكي 
ســمارت،  بريــان  بإشــراف  كونكشــن» 
«مارســيل» بإشــراف بيتــر شــابل هيام، 
«ســتورمي انتاركتك» بإشراف ايد ووكر، 
الايرلنــدي «زوي فينغ» بإشــراف أماندا 
بيريــت و«زوندرلانــد» بإشــراف كلايف 

كوكس.

تبــدأ انطلاقــة الشــوط الأول الافتتاحي 
«شامبيونس أوف ريسينغ» لمسافة الميل 
وربــع الميل «200 متــر» ويتنافس خلاله 
24 خيــلاً. وأبرز المنافســين على اللقب 
«ريفوليوشنست» لسمو الشيخ حمدان بن 
محمد آل مكتوم بإشــراف المدرب مارك 
جونستون، «متمكن» لسمو الشيخ حمدان 
بن راشــد آل مكتــوم بإشــراف المدرب 
السير مايكل ســتاوت، «دانهيل كودياك» 
لجابر عبدالله بإشــراف ريتشــارد هانون، 
إلى جانب «آريثنوس»، بإشــراف جيمس 

فانشاو، «كرافتسما نشب» بإشراف روبرت 
ايدري، «ديمو نستريشــن» بإشراف وليام 
جارفيــس، «إيــل ترين» بإشــراف مايكل 
ماركوبوتي،  بإشــراف  «إميرالد»  أتواتــر، 
«إكســامينر» بإشراف ســتيوارت ويليامز، 
ريتشــارد  بإشــراف  كومينــس»  «هــوم 
فاهي، «إنتيميشن» بإشراف السير مايكل 
ســتاوت، «نايــت أول» بإشــراف جيمس 
فانشاو، «ماستر ذا وورلد» بإشراف ديفيد 
إيلســوورث، «نايس أوف يــو توتل مي» 
بإشــراف رالف بيكيت، «بيرســونا جراتا» 
بإشــراف ايد ووكر، «ســينوكيان ســتار» 

بإشراف مارك جونســتون، «سبارك بلق» 
بإشراف بريان ميهان، «سبرنغ أوفنسيف» 
بإشراف ريتشــارد فاهي، «ستورم روك» 
بإشراف هاري دنلوب، «سترونغ ستبس» 
بإشــراف هوغو بالمر، وتــروث أور دير» 
بإشــراف وليام موير ثــم «فيرين آرمي» 

بإشراف ريتشارد هانون.

يشــهد شــوط «بالاس هاوس ســتيكس» 
لمســافة الألف متر جروب «3» مشاركة 
24 خيلاً من أبرزها «وادي» لسمو الشيخ 

حمدان بن راشد آل مكتوم بإشراف جون 
غوسدن، «جنقل كات» لجودلفين بإشراف 
راح»  و«راح  آبلبــي،  شــارلي  المــدرب 

لجودلفين بإشراف مارك جونستون.
اللقــب كل مــن:  ويســعى لانتــزاع 
«كوتــاي غلــوري» بقيادة جــورج بيكر 
وإشراف المدرب شارلس هيلز، «ديزرت 
لــو» بإشــراف بــول ميدغلــي، «دتــش 
ماستربيس» بإشــراف غاري مور، «هاي 
شيوود» بإشراف كونراد الن، «رافرانسيا» 
بإشــراف روبــرت كويك، «جوســتينيو» 
بإشــراف روبرت كويك، «لانسيلوت دو 

لاك» بإشــراف دين ايفوري، «لاين أوف 
ريزون» بإشراف بول ميدجلي، «معارك» 
بإشراف المدربة ايفانا ماكشيون، «ميرزا» 
الفــارس ديتوري وإشــراف راي  بقيادة 
غيســت، «موف إن تايم» بإشراف ديفيد 
بإشــراف كلايف  أوميــرا، «بروفيتبــل» 
بإشراف  ماكســيميليان»  «ســير  كوكس، 
ايان وليامز، «سول باور» بإشراف ادوارد 
لينام، «سبيريت كوارتز» بإشراف روبرت 
كويك، «ســتبس» بإشراف روجر فاريان، 
و«تيك كوفر» بقيادة اف. بيري بإشــراف 

ديفيد غريفث.
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تتنافــس 9 خيــول في شــوط «دونا دين 
آت أوفيــري جوكــي كلــوب ســتيكس» 
لمســافة الميل ونصف الميل «جروب 2» 

والمخصص للخيول عمر 4 سنوات.
وأبرز المرشحين للقب «جاك هوبس» 
لجودلفيــن بقيادة وليام بويك وإشــراف 

جون غوسدن.
وقــد حقق الفوز مرتين من بينها الفوز 
بلقب الديربي الايرلندي 27 يونيو 2015. 
إلى جانب «ستارستورم» لمحمد بالعبيدة 
بإشراف المدرب جيمس فانشاو، وقد نال 

الفوز 3 مرات على التوالي.
ويعتبر «سيميل فيرس» للشيخ سحيم 
آل ثاني من أقوى المنافسين على اللقب، 
حيث حقق الفــوز 4 مرات على التوالي 
بــلا خســارة بإشــراف المــدرب رالف 
بيكيــت، إلــى جانب «ايجنــت مورفي» 
بقيــادة جيمي فورتون وإشــراف بريان 
ميهان، «بيغ أورانج» بإشراف مايكل بيل 
و«أسترو نيروس» بإشراف أماندا بيريت، 
بإشــراف لوكا كوماني،  «سكند ســتب» 
«اكســو سفير» بإشــراف الســير مايكل 
ستاوت، و«ريستورر» بقيادة مارتن دوير 

وإشراف وليام موير.

يتوقع أن يشــهد شــوط «هاربــر ووتش 
شــامبيون» لمســافة 1200 متــر، صراعاً 
ملتهبــاً بيــن 23 خيــلاً عمــر 3 ســنوات 
أبرزها «ويتمان» لســمو الشــيخ حمدان 
بــن محمــد آل مكتــوم بإشــراف مــارك 
جونســتون «يطــوي» و«كواليتــي تايم» 
لجودلفيــن بإشــراف المدرب ســعيد بن 
سرور، «السادن» و«تنين» و«دواء» لسمو 
الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم بإشراف 

ريتشــارد هانون، وروجــر فاريان ومارك 
جونستون.

ويأمــل فــي انتــزاع اللقــب كل من: 
بإشــراف شارلي  ««فينتروس» لجودلفين 
آبلبي، «رافل ســكوب» و«بلاجيرار يسم» 
لسمو الشيخ حمدان بن محمد آل مكتوم 
بإشراف مارك جونستون و«دواء» للكثيري 
بإشــراف مارك جونســتون، «ايلاند سي» 
للشــيخ محمد بن خليفة آل ثاني بإشراف 
ريتشارد هانون «الخور» للشقب ريسينغ 
بإشــراف ريتشــارد هانون، «يونغ جون» 
بإشراف ريتشارد فاهي، «تيك ذي هيلم» 

بإشــراف بريــان ميهان، «ســتامب هيل» 
«مادرينهو»  فاهــي،  ريتشــارد  بإشــراف 
بإشــراف ريتشــارد هانــون، «راكويــت» 
بإشراف ريتشــارد هانون، «اكسبلو سيف 
باور» بإشراف بوركي، «أغويرو» بإشراف 
ريتشارد هانون، «كاليبسو شوير» بإشراف 
رود»  و«ايكيريــن  كيــرك»،  سيلفســتر 

بإشراف جون كوين.

ينتظــر أن يشــهد شــوط «هافانــا غولد 
نيوماركت ســتيكس» لمسافة الميل وربع 
الميــل «ليســتد»، صراعاً ســاخناً بين 16 
خيلاً قويــاً يتصدرها «ســي أوف فليمز» 
بقيادة سيلفستر دي سوزا وإشراف ديفيد 
بأربعة  ايلسورث. ويدفع فريق جودلفين 
خيول قوية أبرزها «لينغويستك» بإشراف 
جون جوسدن، «هوكبيك» بإشراف شارلي 
أبلبــي، «برايز مونى» بإشــراف المدرب 
سعيد بن سرور و«سيمريك» بقيادة وليام 

بويك وإشراف جون جوسدن.
ومن أبرز المنافســين «تثقيف» لسمو 
الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم بقيادة 
بــول هاناغان وإشــراف جون جوســدن، 
«عبدون» للشقب ريسينغ بقيادة فرانكي 
ديتوري وإشــراف الســير مايكل ستاوت، 
«بيفــر بــروك» لســمو الشــيخ حمــدان 
بــن محمــد آل مكتوم بقيــادة جوفانينغ 
وإشراف مارك جونستون، «أود تو إيفننغ» 
لسمو الشيخ حمدان بن محمد آل مكتوم 
بإشــراف مــارك جونســتون، «بلاتيتيود» 
للأمير خالد بن عبدالله بإشــراف الســير 
مايــكل ســتاوت «منغلي خان» بإشــراف 

هوغو بالمر، «بيرســي ســتريت» بقيادة 
دوغي كوســتيلو وإشــراف كيــة بوركي، 
«ســكاي كينغدوم» بقيادة بات ســمولن 
وإشــراف وليام هاجس، «فينشرا ستورم» 
و«همفري بوجارت» بإشــراف ريتشــارد 

هانون.

يشهد الشــوط الختامي «كيبكو سبورتس 
ريسينغ ويلفير هانديكاب» لمسافة الميل 
والذي يتنافس خلاله 19 خيلاً قوياً، صراعاً 
شرساً بين 19 خيلاً يتصدرها «أدفنروس» 
لســمو الشــيخ حمــدان بــن محمــد آل 
مكتــوم بقيادة جوفانينغ وإشــراف مارك 
جونســتون. ويدفع فريق جودلفين بثلاثة 
خيول قوية أبرزها «فولكسوود» بإشراف 
شــارلي أبلبــي و«بريف هيرو» بإشــراف 
ســعيد بن ســرور و«كوميكاس» بإشراف 

شارلي أبلبي.
ومن أقوى المنافسين «تقوى» و«توكل» 
لســمو الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم 
بقيادة دين أونيل وبول هاناغان وإشراف 

ريتشارد هانون ومارك جونستون.
مــن:  كل  اللقــب  لانتــزاع  ويتطلــع 
«منتصــرات» و«كينغــز بافيلون» لســمو 
الشــيخ حمــدان بــن محمــد آل مكتوم 
بقيــادة سيلفســتر دي ســوزا وإشــراف 
مارك جونســتون، «بحارة» لسعيد الطاير 
بإشــراف ريتشــارد هانون، «زودياكوس» 
بإشــراف هوغــو بالمر «دولفين فيســتا» 
بإشراف ريتشــارد فاهي، «شيف وينب» 
بإشراف ريتشارد هانون و«علياء» بإشراف 

كونارد الن.
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حققت خيول الإمارات شرف الفوز بسباق 
الجينيز الإنجليزي 9 مرات من قبل، حيث 
كانت بداية الإنجــازات عام 1985 عندما 
انتزع المهر «شــدايد» للمغفــور له بإذن 
الله الشــيخ مكتوم بن راشــد آل مكتوم، 

اللقب الأول آنذاك.
وظفر الأسطورة «نشــوان» لسمو الشيخ 
حمدان بن راشد آل مكتوم باللقب الثاني 

عام 1989 بجدارة واقتدار.
ونال المهر «بينيكامب» لصاحب الســمو 
الشــيخ محمد بن راشــد آل مكتوم، على 
اللقــب الثالث عــام 1995 بقيادة الفارس 
تيــري جارنيت. وحقق المهر «مارك أوف 

إســتيم» لفريق جودلفين الفوز بالســباق 
عــام 1996، فيمــا نال «آيلاند ســاندس» 
لجودلفيــن اللقــب الخامس عــام 1999 
المدرب  الفارس ديتوري وإشراف  بقيادة 

سعيد بن سرور.
وحقق المهر «لينجزبســت» لسعيد سهيل 
اللقب السادس عام 2000 بقيادة الفارس 

كيرين فالون.
ونال المهر «حافظ» لسمو الشيخ حمدان 
بن راشد آل مكتوم، الفوز باللقب السابع 

عام 2004 بقيادة الفارس ريتشارد هيلز.
وعبس الحظ للمهر «نيو أبروتش» لســمو 
الأميرة هيا بنت الحسين في الفوز باللقب 

عام 2008، إذ حل في المركز الثاني خلف 
«هنري ذانا فيجيتر».

وتــوج «دون ابروتش» لجودلفين باللقب 
الثامــن عــام 2013 بقيادة كيفــن مانينغ 

وإشراف المدرب جون بولجر.
وأضاف «نايت اوف ثندر» لســعيد منانة 
بانتزاعه  التاســع لخيول الإمارات  الإنجاز 
اللقــب عام 2014 بقيــادة الفارس كيرين 
فالون وإشــراف المدرب ريتشارد هانون 
بفــارق نصف طــول عن المرشــح الأول 

«كينغ مان» للأمير خالد بن عبدالله.

توج «بيزارد» بلقب أول ســباق للجينيز الإنجليزي عام 1809 لمالكه 
كريســتوفر ويلســون بقيادة الفارس بيل كليف وإشراف المدرب تي 
بيرن. ونال الثلاثي شــرف تحقيق أول لقب لســباق 1000 جينيز عام 
1814 بواســطة المهرة «شارلوتي» وجرى السباق بمضمار نيوماركت 

«رولي مايل كورس» وخصص للمهور والمهرات عمر3 سنوات.
وكانت المهرات التي يقل وزنها 5 أرطال عن المهور يحق لهن المشاركة 
فــي 2000 جينيــز. ونجحت 7 مهــرات في تحقيق وهن: «باســتيل» 
1822، «كروكيكــس» 1840، «فورموزا» 1868، «بيلجريمتش» 1878 

«شوت أوفر» 1882، «سبيترا» 1902 و«غاردن بات» 1944.
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ســتكون قيادة الفــارس الأســترالي زاك 
بيرتــون للمهــر «بوكريــك» لجودلفيــن 
في ســباق يــوم غد الأحــد «هونغ كونغ 
شــامبيون مايل»، إضافة للفريق في أحد 

أهم السباقات الأكثر تنافسية هناك.
كان  الــذي  أوشــيه  جــون  المــدرب 
يساوره القلق من إبقاء الجواد «بوكريك» 
المســتورد مــن إنجلترا، مشــغولاً خلال 
الشــتاء الأســترالي، لم يتــردد في حجز 
الفارس بيرتون الذي يقود خيول جودلفين 

لأول مرة.
وقــال بيرتون إنه يتطلع بشــغف إلى 
قيادة «بوكريك» في هذا الســباق المهم. 
وأضاف «هذه المرة الأولى التي تتاح لي 
فيهــا فرصة قيادة خيل بشــعار جودلفين 
الأزرق، إنــه أمر طالمــا حلمت به. أعتقد 
بــأن كل فــارس يحلــم بأن يحمــل هذا 
الشعار. ســتكون لحظة خاصة بكل تأكيد، 
ونأمل أن تكون الفرصة الأولى للكثير من 

الفرص المقبلة.
وقال «بوكريك» أبلى بلاء حسناً عندما 
حــل خامســاً خلف «وينكس» بســباق ج 
«1» دوفكاســتر مايل فــي راندويك يوم 
20 أبريــل على أرضية ثقيلــة للغاية. كما 
أعيــق تقدمه فــي وقت حاســم، لكن ما 
أن وجد الطريق أمامه ســالكاً حتى قلص 

الفارق كثيراً.
واستطرد قائلاً: «عادة نجد أن مثل هذا 
النــوع مــن الأداء لا يكون كافيــاً لتحقيق 

الفوز بســباق شــامبيون مايــل في هونغ 
كونــغ. ولكن بالعودة إلى الأرضية الجافة 

ربما نشهد تحسناً ملحوظاً في مستواه.
إن غياب «إيبل فريند» قد ألقى بظلاله 
على أهمية الســباق. غيــر أن وجود نجم 
الميــل الياباني «موريس» الذي ســيقوده 
الفــارس جــواو موريرا، يمثل المســتوى 
الأفضــل. لقد فاز بســباق «هونــغ كونغ 
مايــل» عندمــا قــاده الفارس ريــان مور 
العــام الماضي. وأضاف بيرتــون قائلاً بما 
أن «أبيــل فرينــد» خارج المنافســة، فإن 
ذلك يجعل الســباق مفتوحــاً، لكن وجود 

«موريس» ربما يعوض عن ذلك.
 آخر 12 شــهراً أمضاهــا كانت رائعة، 
حيث كســب هنا في ديســمبر، ما يعني 
أنه يفضــل المضمار الآن كمــا أنه يتمتع 

بأفضلية المشاركة.
لقد ظل بيرتون «33 عاماً»، ضمن أفضل 
الفرســان في هونغ كونغ على مدى حقبة 
كاملــة. وقــد انتقل إلى هونــغ كونغ عام 
2007 عقب فوزه بلقب بطولة الفرســان 
في بريســبن كأفضل فــارس متمرن، وقاد 

الخيول بنجاح كبير في سيدني.
كما توج بطلاً للفرسان في هونغ كونغ 
عام 2014، ليضع حداً لســيطرة دامت 13 
عاماً للفارس الجنوب أفريقي الأســطورة 
دوغلاس وايت. ويصبح بالتالي ثاني فارس 
يحقق 100 انتصار في موسم واحد، حيث 

أنهى الموسم مسجلاً 112 فوزاً.



أكــد عــارف العوانــي الأميــن العام 
لمجلــس أبوظبي الرياضــي، أن رعاية 
مهرجان ســمو الشيخ منصور بن زايد 
آل نهيــان لســباقات الخيــول العربية 
بمختلف أنشــطتها متضمنة البطولات 
التي يقــوم المهرجــان برعايتها، هي 

تأكيد للتميز والسمعة العالمية اللذين 
اكتسبهما المهرجان على مدار السنوات 
الماضيــة، ونجاحه في خطف الأضواء، 
ليصبح مــن أهم المهرجانات العالمية 
لســباقات الخيول التي يحرصون على 

رعايتها.
وأضــاف أن رعايــة المهرجان لهذه 
البطولات المختلفة، يعد نجاحاً جديداً 
وتميزاً يضاف إلى رصيد المهرجان من 
المؤكد سيكون له مردود إيجابي على 
رياضــة القدرة، كما كان له في رياضة 

سباقات الخيول.

ذلــك  أن  إلــى  العوانــي  ولفــت 
الدعــم وتلــك الرعاية يتماشــيان مع 
تنفيذاً  المجلــس واســتراتيجيته،  فكر 
لتوجيهــات ســمو الشــيخ نهيــان بن 

زايد آل نهيــان رئيس مجلس أبوظبي 
الرياضــي، التي ترتكز علــى الاهتمام 
والتطوير لجميــع أنواع الرياضات في 
إمارة أبوظبي، للمســاهمة الفاعلة في 
دفع عجلة التقدم للمســيرة الرياضية 
نحــو مراتب متقدمــة ومتطورة تعزز 
مــن شــأنها الخطــط الطموحــة فــي 

النهوض والتميــز لرياضة أبوظبي.كما 
توجه العواني بالشكر إلى سمو الشيخ 
منصــور بن زايد آل نهيان نائب رئيس 
مجلس الوزراء وزير شــؤون الرئاسة، 
على إتاحة الفرصة للمجلس للمشاركة 
في دعم مهرجان ســموه، بما يشــمله 

من فعاليات.

بدوره، لفت الدكتور عبدالله الريس 
المدير العام للأرشيف الوطني، إلى 
أن مشــاركة الأرشــيف الوطني في 
دعم ورعاية مهرجان ســمو الشيخ 
منصور بن زايــد آل نهيان العالمي 
للخيــول العربيــة والمشــاركة في 
رحلاته المكوكية حول العالم، فرصة 
ذهبيــة للترويج لأرشــيفنا الوطني 

والتعرف إلى أرشيف الدول.
وأضاف الريس أن نجاح المهرجان 
كان وســيلة جذب للعديد من دول 
العالم للمشاركة في أنشطتها، وهذا 
يؤكد السمعة العالمية التي اكتسبها 
المهرجــان في جميع قارات العالم، 
ليكــون ترجمــة حقيقية لشــعاره 
«عالــم واحــد 6 قــارات أبوظبــي 

العاصمة».

من جهته أعرب ســلطان عــودة ممثل 
الشركة الوطنية لإنتاج الدقيق والعلف، 
عــن فخــر الشــركة بانضمامهــا لرعاة 
مهرجان ســمو الشــيخ منصور بن زايد 
آل نهيان العالمي للخيول العربية. وأكد 
عودة أن المهرجان فاقت شهرته أرجاء 
العالــم، وبــات محط أنظــار المهتمين 
بصناعــة الخيل العربــي، لما يقدمه من 
دعــم للمــلاك والمربيــن والمدربيــن 
والفرســان من خلال ســباقاته ودوراته 

التثقيفية العلمية.
وأضاف: لقد تطور المهرجان بصورة 
كبيرة خلال الســنوات الســت السابقة، 
وأصبح حدثاً عالميــاً يجتذب كثيراً من 
البلــدان التي ترغب في اســتضافة أحد 
سباقاته، نظراً لما حققه من دور إيجابي 

في صناعة الخيول.

14
أعرب بيرسي بلاجس مدير الاسطبلات 
الوطنيــة بالمجر، عن ســعادته برعاية 
مهرجان ســمو الشــيخ منصور بن زايد 
آل نهيــان العالمــي لســباقات الخيول 
العربية، لمهرجان بابولنا الذي ســيقام 
بالعلاقات  اليــوم، مشــيداً  المجــر  في 
القويــة التــي تربط فروســية الإمارات 
والمجــر، مؤكــداً أن رعايــة المهرجان 
لهذا الحدث سيســهم في تطوير رياضة 

الفروسية.
وحــرص مديــر الاســطبلات الوطنيــة 
بالمجر، على توجيه الشكر لسمو الشيخ 
منصور بن زايــد آل نهيان نائب رئيس 

مجلس الوزراء وزير شــؤون الرئاســة، 
علــى دعــم ســموه لســباقات الخيول 
العربية من خلال مهرجان ســموه الذي 
يشمل العديد من الفعاليات، معرباً عن 

أمله أن تحقق البطولة جميع أهدافها.

أشــاد مبارك النعيمي مدير إدارة الترويج 
والمكاتب الخارجية، بنجاح مهرجان سمو 
الشــيخ منصور بن زايد آل نهيان العالمي 
للخيــول العربية، كما أشــاد بدعم ســمو 
الشيخة فاطمة بنت مبارك رئيسة الاتحاد 
النســائي العام الرئيســة الأعلى لمؤسسة 
التنمية الأســرية رئيســة المجلس الأعلى 
للأمومة والطفولة «أم الإمارات»، ورعاية 
ســموها لهذا المهرجان، المتمثل ببطولة 
الشــيخة فاطمة العالمية للخيول العربية، 
وبدعمها اللامحدود للرياضة النسائية في 

شتى المجالات، خاصة مجال الفروسية.
وتوجه بالشكر إلى سمو الشيخ منصور بن 

زايد آل نهيان نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزير شــؤون الرئاســة، على دعم ســموه 
للرياضــة الإماراتية في شــتى المجالات، 
خاصــة في مجــال الفروســية، من خلال 
توجيهات ســموه بتنظيم مهرجان سموه 
العالمي للخيول العربية، الذي أعاد الحياة 
للخيــول العربية، وكان له دور إيجابي في 
الترويج الســياحي للعاصمة الإماراتية في 

جميع أنحاء العالم.

أكــد عدنان ســلطان النعيمــي مدير عام 
نــادي أبوظبــي للفروســية، أن مهرجان 
ســمو الشــيخ منصور بن زايــد آل نهيان 
العالمــي للخيول العربية، بما يتضمنه من 
ســباقات وفعاليــات منوعة، أعــاد للخيل 
العربــي بريقــه ورونقه، الــذي كان عليه 
في السابق، وذلك بفضل الدعم والرعاية، 
الذي يقدمها ســمو الشيخ منصور بن زايد 
آل نهيان نائب رئيس مجلس الوزراء وزير 
شــؤون الرئاســة، وسمو الشــيخة فاطمة 
بنت مبارك رئيســة الاتحاد النسائي العام 
الرئيســة الأعلى لمؤسسة التنمية الأسرية 
رئيسة المجلس الأعلى للأمومة والطفولة 

«أم الإمارات» للمهرجان.
 كمــا أشــاد مديــر عــام نــادي أبوظبي 
للفروســية، بالنجــاح الكبيــر للمهرجان، 
الذي يســعى إلى التميز ودعم السباقات 
ليس على الصعيد المحلي وحسب، وإنما 
علــى صعيــد الســباقات العالميــة، التي 
تسهم في الارتقاء بالخيل العربي، ما يعد 
مكســباً وإضافة جديدة، تضاف إلى رصيد 

المهرجان.

تنطلــق اليــوم فعاليات مهرجــان بابولنا 
للقــدرة في المجر، بتوجيهات من ســمو 
الشــيخ منصــور بن زايــد آل نهيان نائب 
رئيس مجلس الوزراء وزير شؤون الرئاسة، 
وبرعاية مهرجان ســموه العالمي للخيول 
النســخة  العربية الأصيلة، ضمن فعاليات 
الثامنة للمهرجان هذا العام، وذلك تنفيذاً 

لتوجيهات سموه.
 ويحتضن المهرجان 3 ســباقات اليوم، 
الســباق الرئيسي لمســافة 120 كيلومتراً 
وسباق الـ 160 كيلومتراً، والسباق الأخير 
لمسافة 80 كيلومتراً، بمشاركة العديد من 
الفرســان والفارســات من مختلف الدول 

الأوروبية.

وتبلغ المسافة الإجمالية للسباق الرئيسي 
120 كيلومتــراً، موزعــة علــى 4 مراحل، 
وتم ترسيم المرحلة الأولى باللون الأحمر 
وتبلغ مسافتها 40 كم، تعقبها فترة راحة، 
بعدهــا تنطلــق المرحلة الثانيــة التي تم 
ترســيمها باللون الأزرق لمســافة 20 كم، 
وتعقبهــا فتــرة راحــة، ومن ثــم تنطلق 
المرحلة الثالثة ذات اللون الأصفر لمسافة 
40 كم، تعقبها فترة الراحة الأخيرة، ومن 
ثــم المرحلــة الرابعة والأخيــرة التي تم 

ترسيمها باللون الأزرق لمسافة 20 كم.
 وتم تقســيم ســباق الـ160 كــم لـ 6 
مراحل تبلغ مســافة المرحلــة الأولى 40 
كــم، تعقبها فترة راحة لمــدة 40 دقيقة، 
ثــم تنطلــق المرحلــة الثانية ومســافتها 
20 كــم، وتعقبهــا فترة راحــة لمدة 40 

دقيقــة، ومن ثم تنطلــق المرحلة الثالثة، 
ومســافتها 40 كم، ومن بعدها فترة راحة 
لمــدة 40 دقيقة، بعدهــا تنطلق المرحلة 
الرابعة ومسافتها 20 كم، فيما تبلغ مسافة 
المرحلة الخامسة 20 كم فيما تبلغ مسافة 

المرحلة السادسة والأخيرة 20 كم.
ووضعــت اللجنــة المنظمــة للســباق 
معايير وشروط عدة، أبرزها أنه يجب ألا 
يزيد عمر الخيل على 7 سنوات، وألا يقل 
الحد الأدنى لوزن الفرســان عن 60 كغم، 
وألا يزيد معدل نبضات القلب للخيل على 

64 نبضة في الدقيقة.

مــن جانبه، أعرب ســهيل بن محمد فرج 

فارس المزروعي، العضو المنتدب لشركة 
الاســتثمارات البترولية الدولية «آيبيك»، 
عن سعادته وفخره برعاية الحدث، وقال: 
نحن فخورون بالشراكة مع مهرجان سمو 
الشــيخ منصور بن زايد آل نهيان العالمي 
للخيول العربيــة الأصيلة، والتي تأتي في 
إطــار التأكيد علــى دور ومكانة «آيبيك» 
كشــركة عالمية رائــدة مرتبطــة بتاريخ 

وتراث دولة الإمارات العربية المتحدة.
وأضــاف: إن مــا تحققــه الدولة اليوم 
فــي مياديــن ســباقات الخيــول العربية 
الأصيلة، ســواء على مســتوى التنظيم أو 
النتائــج، مــا هــو إلا ثمرة دعــم ورعاية 
وتخطيــط القيادة الرشــيدة التي مهدت 
الطريق ووفــرت الإمكانيات أمــام أبناء 

الوطــن لتحقيق أبرز الإنجــازات المحلية 
والعالمية.

وتأتــي رعايــة المهرجــان للبطولــة، 
انطلاقاً من حرص سمو الشيخ منصور بن 
زايد آل نهيان نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزير شــؤون الرئاســة، على دعم سباقات 
الفروســية عامــة والقــدرة خاصــة علــى 
المستوى العالمي، للارتقاء بتلك الرياضات 
وتوسيع قاعدة سباقات القدرة في العالم.

البرتغال قد شــهدت الأســبوع  وكانت 
الماضي 5 ســباقات قدرة في مدينة سنترو 
هيبكــو فونتيــرا، والتــي أقيمــت برعاية 
مهرجان ســمو الشــيخ منصور بن زايد آل 
نهيان العالمــي للخيول العربيــة الأصيلة، 
الذي اســتمر ليومين بتنظيــم من الاتحاد 

البرتغالي للفروســية تحــت مظلة الاتحاد 
الدولي للفروسية، تضمن سباقين «سي إي 
ان» لمســافة 120 كيلومتراً و160 كيلومتراً 
بمشــاركة فرسان وفارســات من مختلف 

الدول الأوروبية.

بدوره، تقدم مانويل بنديرا مدير سباقات 
القــدرة فــي الاتحاد الدولي للفروســية، 
بتوجيه الشــكر إلى ســمو الشيخ منصور 
بــن زايــد آل نهيان نائــب رئيس مجلس 
الــوزراء وزير شــؤون الرئاســة، وســمو 
الشيخة فاطمة بنت مبارك رئيسة الاتحاد 
النســائي العام، الرئيسة الأعلى لمؤسسة 
التنمية الأســرية، رئيسة المجلس الأعلى 

للأمومــة والطفولــة «أم الإمارات»، على 
مــا يقدمــه ســموهما من دعــم لرياضة 
المهرجان  الفروســية عامة، مــن خــلال 
العالمي لســمو الشــيخ منصور بن زايد، 
الــذي يقوم بجهد واضح في نشــر رياضة 
الفروســية والتركيز على سباقات الخيول 
العربيــة خاصة وإقامة العديد من جولاته 
لسباقات كأس الشــيخ زايد ومونديال أم 
الإمارات للسيدات وكأس الوثبة، مما كان 
له المردود الإيجابي فــي دفع المهتمين 
بالاهتمام  الفروســية  برياضــة ســباقات 
بالخيل العربي، وأشــاد برعاية المهرجان 
للبطولــة، مؤكدا ثقته فــي حنكة وبراعة 
المســؤولين عن المهرجان وما اكتســبوه 

من خبرة.

■ أفضل الفرسان في قلب السباق    | تصوير: مرهف العساف 

تتواجــد قنــاة يــاس فــي 
قلــب الحدث اليوم، حيث 
تنقل على الهواء مباشــرة 
الســباق لحظــة  أحــداث 
بلحظة، بإشــراف ومتابعة 
من يعقوب السعدي مدير 
قنــوات أبوظبي الرياضية، 
وحضــور الزمــلاء ســعود 
الرئيســي ومسعود محمد 
عبدالكريــم  والمخــرج 
مهرجان  أن  يذكر  شــلبي. 
منصــور بن زايــد للخيول 
يحظى  الأصيلــة  العربيــة 
بمتابعــة عالمية من خلال 
ومشــاهدة  أخبــار  نشــر 
والمؤتمــرات  الســباقات 

على موقع ستريم لايف.

■ اللحظات الأخيرة قبل الانطلاقة  |  البيان 
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بــات دوري جامعــات أبوظبــي، في ظل 
الرعايــة التــي يجدها من قبــل أكاديمية 
فاطمــة بنــت مبــارك للرياضة النســائية 
منجماً للمواهب التي شقت طريقها لعالم 
النجومية عبر التنافســية الرياضية الجادة، 
وشهد ختام الموســم الحالي 2016 ميلاد 
العديــد مــن  المواهــب التي اســتحقت 
التكريــم لمــا قدمتــه مــع فرقهــا طوال 
الموســم وبــأداء احترافــي، منهن أفضل 
اللاعبــات في مرحلــة الدراســات العليا 
للعــام 2016، حيث تــم تكريم رفيدة بن 
ســالم من جامعــة أبوظبي وميثاء ســالم 
علــي بلكور المزروعي مــن كلية أبوظبي 

للســيدات وأســماء المزروعي من معهد 
مصــدر للعلــوم والتكنولوجيــا وباتريس 
إينوســاكو من جامعة نيويــورك أبوظبي 
ونور هاشــم من جامعة باريس السوربون 
أبوظبــي ومريم علي حســين اليافي من 
معهد النفط وحليمة سيد شي من جامعة 
الإمارات ومشاعل عادل حسن من جامعة 
زايد. وفي منافسات تنس الريشة تميزت 
ملك ديــاب حدق مــن جامعــة أبوظبي 
وجوليانــا توريس من معهد النفط وتيانج 
تيانج زانج من جامعــة نيويورك أبوظبي 
وعفــراء فايز الهاجري وأثــاري ناصر من 
معهــد النفط و مورغان فيرود من جامعة 

باريس السوربون أبوظبي.
وفي كرة الســلة للسيدات كل من زاهدة 
أحمــد مــن جامعــة أبوظبــي وفيكتوريا 
دي كيــزر مــن جامعة نيويــورك أبوظبي 
وديانــا ماهــر موريس من معهــد النفط 
مايل مينارد من جامعة باريس السوربون 
أبوظبي وحنين محمــد عقيل من جامعة 
الإمــارات ومريم المرزوقــي من جامعة 

زايد.
وفي كــرة الطائرة كل مــن أصالة لاداميا 
من جامعة أبوظبي وكارلا بيكالو مايا من 
جامعة نيويورك أبوظبي وفاطمة إبراهيم 
من معهــد النفط وكاروليــن كاندوتا من 

جامعة باريس الســوربون أبوظبي وآمنة 
ســعيد عبيد القاضي من جامعة الإمارات 

وسارة البريكي من جامعة زايد.
وفي منافسات الدوري لكرة القدم برزت 
كل من فاطمة سعيد المحرمي من جامعة 
أبوظبــي وأمنيــة ســعيد حســن عبدالله 
محمد من كلية أبوظبي للسيدات وأرنتزا 
رودريغيــز من جامعة نيويــورك أبوظبي 
وروضــة الهاملــي مــن جامعــة باريــس 
السوربون أبوظبي وأســماء إبراهيم عبد 
الرحمن من جامعة الإمارات، ومن جامعة 

زايد روضة القبيسي وأسماء الخاطر.

اســتثنائياً  قدمت فاطمة الزعابي نموذجاً 
لبنت الإمارات في قطاع الرياضة، وأثبتت 
بــأن العنصر النســائي قــادر على خوض 
جميع التحديات، حيث حفرت اسمها بماء 
من ذهب في ســباقات الزوارق السريعة، 
لتكون أول متســابقة إماراتية تقتحم هذا 
المجال، وتســجل حضــوراً متميــزاً على 
صعيد المشــاركات المحليــة والخارجية، 
بعد انضمامها مع مؤسسة الفيكتوري تيم. 
لم تتوقف فاطمة عند مياه البحر وحسب، 
بــل أرادت أن تعانق تميــزاً آخر في البر، 
تمثــل فــي تعلــم الصيد بالصقــور، حتى 
أصبحت اليــوم صقــارة إماراتية محترفة 

تنافس الرجال في ميادين الصيد.
يبــدو أن العلاقــة بين فاطمــة والبحر 
قديمــة، حيث ذكرت أن ميولها إلى البحر 
منــذ الصغر، كانت في الطفولة من أشــد 
المتابعيــن لســباقات الزوارق الســريعة. 
وذكرت في هذا الصدد، أنها حرصت على 
الغــوص تحت الأعمــاق والحصول  تعلم 
علــى رخصة قيادة كانــت بمثابة الخطوة 
الأولى نحو الوصول إلى الزوارق السريعة.

وقالــت الزعابي إنها ذهبت برفقة والدها 
العام الماضي إلى سباق الزوارق السريعة 
«اكــس كات» فــي الفجيــرة، وكانت هي 
المــرة الأولى التي تشــاهد فيها الســباق 
أثنــاء تواجدها  على الطبيعــة، وتحدثت 
هناك مــع البطل العالمي عــارف الزفين 
حــول إمكانيــة المشــاركة والمتطلبــات 

اللازمــة للانضمام إلى الفريــق، ثم نالت 
الطبي  الفحــص  على فرصتهــا وتجاوزت 
واختبــار الأمن والســلامة، وفــق معايير 
الاتحاد الدولي للزوارق السريعة التي تعد 
أساسية من أجل مشاركة أي متسابق بدقة 

متناهية، ليتحقق الحلم ويصبح واقعاً.
ولفتت الزعابي إلــى أن ضربة البداية 
كانت في سباق دبي العام الماضي، ورغم 
فتــرة التدريب القصيرة التــي لم تتجاوز 
3 أســابيع، إلا أنها استطاعت الوقوف إلى 
جانب أبطال الرياضــة في لحظة تاريخية 
وحاسمة، ورافقت فريق «فيكتوري» إلى 
اســتراليا، وشــاركت مع الزورق الكويتي 
رهيــب 17 الــذي طلب الاســتعانة بأحد 
أعضاء فريق فيكتوري، كما شــاركت هذا 
العام في الجولــة الأولى التي أقيمت في 
الفجيرة مؤخراً، مشــيرة إلــى أنها بلغت 
مرحلة متطورة خلال فترة قياسية بقيادتها 
الزوارق «4 ستروك» ذات السرعة الفائقة 

بالمقارنة مع الزوارق «2 ستروك».

«عندمــا  قائلــة:  الزعابــي  واســتطردت 
شــاركت في اســتراليا، فوجئت بالجمهور 
الحاضــر، والذي اســتقبلني بحفاوة كبيرة 
باعتباري أول فتاة تشــارك في ســباقات 
الــزوارق الســريعة، كانت فعــلاً لحظات 
اســتثنائية شــعرت بمدى الإنجــاز الذي 
حققته لابنــة الإمــارات، وحرصت بعض 
أثنــاء  والأجنبيــة  الأســترالية  الصحــف 
الحدث، على كتابة تقارير عن مشاركتي». 
وأضافت أنها تتطلــع إلى خطف الألقاب 
العالميــة مســتقبلاً، لاســيما وأنها تحظى 
بتشجيع مســتمر من والدها، الذي يعتبر 
ســر الطاقة الإيجابية بداخلها، إلى جانب 
الدعــم المعنوي من بطلنا العالمي عارف 

الزفين.
وتابعت: شــاركت فــي فعاليات جائزة 
أبوظبي الكبرى للزوارق الســريعة «اكس 
كات» علــى متــن زورق مــن فئــة (فور 
ســتروك) التي تتميــز بالســرعة والقوة، 
وهي المحــركات الجديــدة التي أنتجت 
واســتخدمت في ســباقات بطولة العالم 
للــزوارق الســريعة «اكــس كات» داخل 
الدولة، وأتطلع مســتقبلاً إلى إحراز إنجاز 

آخر في الجو لبنت الإمارات.
وتحدثت الزعابي بنبرة يملؤها الأســى 

عــن قلة أعــداد الجماهيــر الإماراتية في 
ســباقات الزوارق السريعة، وقالت: أشعر 
بالحزن بســبب غيــاب الجماهير الكبيرة 
عن الســباقات، وبالأمس كنا نشاهد مدى 
شــعبية ســباقات الزوارق الســريعة في 
الوســط الرياضــي الإماراتي، لا شــك أن 
كرة القدم خطفت الأضواء كونها الرياضة 
الشــعبية الأولى فــي العالــم، لكن ذلك 
بالطبع ليس الســبب الرئيسي في تراجع 
أعــداد الجماهير في الدولــة، وأتمنى أن 
يعود الجمهور الإماراتي بقوة كما عهدناه 

في السابق.

طمــوح الزعابــي لا يقف عنــد هذا الحد 
فحســب، إنمــا تتطلع على حــد تعبيرها 
إلــى خوض تجــارب جديــدة غابت عنها 
ابنة الإمارات، لتسجل اسمها كأول حضور 
للعنصر النســائي في الإمارات في تجربة 
أخــرى وهي الصيد بالصقــور، كونها أول 
امرأة تمارس رياضــة الصيد بالصقور في 
الإمــارات، التي فاجأت جميع من يعرفها، 
حتــى أصبحــت اليــوم صقــارة إماراتية 

محترفة.
وأوضحــت الزعابــي أنها إلــى جانب 
الزوارق الســريعة، كانــت تتابع رياضات 
الصيــد فــي البر منذ فتــرة طويلة، وترى 
الصقاريــن وهــم يدربــون صقورهم في 
مواســم السباقات، فترســخت في ذهنها 
فكــرة ممارســة رياضة الصيــد بالصقور، 
وهــي تدرك أن المرأة الإماراتية لم تترك 
مجالاً الآن إلا وقد شــاركت فيه جنباً إلى 
جنب مــع الرجــال، مضيفة أنها تعشــق 
شــعار التميز والتفرد، مما شجعها لتكون 
أول امرأة إماراتيــة تمارس رياضة الصيد 

بالصقور.
ونوهــت الزعابي إلــى أنها خلال فترة 
ليست طويلة؛ استطاعت أن تجيد التعامل 
مــع الصقور، من خــلال الأدوات الخاصة 
بالصقارين، وأن تفرض قوتها وشــخصيتها 
وتتعلم كيفية التحكم بالصقر، مؤكدة أنها 
تطمح خلال الفترة المقبلة، للمشاركة في 
بطولة فزاع للصيد بالصقور، مشــيرة إلى 
أنهــا لم تواجه أي صعوبات في ممارســة 
هــذه الرياضة، وهي تســعى إلى إنشــاء 
مركــز تدريبي خاص بالنســاء الإماراتيات 

الراغبات الدخول إلى هذا الحقل. ■ فاطمة الزعابي تطمح إلى الألقاب العالمية مستقبلاً  |  البيان

الفطــور  الخبــراء أهميــة وجبــة  يؤكــد 
والأضــرار الصحيــة الناتجة عــن إهمالها، 
للكبار والصغار معاً فهي الوجبة الأهم من 
بين الوجبات لإمداد الجســم باحتياجاته، 

وتجنيبه ما قد يصيبه من متاعب.
ويشــير الخبــراء إلــى أن ضــرورة تناول 
الفطور تكمن في أنها تهيئ الجسم لتقبل 
النشــاط اليومي في العمل أو التعلم كونه 
يمنح الجسم القدرة على الحركة والإنتاج. 
كما إنه ينبه الذهن ويســاعد على التركيز 
خــلال فترة الدوام من خــلال إمداد الفرد 
بالطاقة والسعرات الحرارية اللازمة لذلك.

وبالنســبة لأطفال المدارس فإهمال وجبة 
الفطــور المتوازنــة بالمنــزل يزيــد فرص 
المصنعــة، والمعلبة  للمأكولات  تناولهــم 
مثــل المشــروبات الغازيــة والحلويــات 
والســكاكر أثناء تواجدهم في المدرســة، 
مع الإشــارة إلى ضرورة الامتناع عن تناول 
تلك الأطعمة، وذلك لاحتوائها على كميات 
عالية جدا من الدهون والسعرات الحرارية 

العالية، مما يؤدي إلى الإصابة بالسمنة.

نجمة الأســبوع نهديها إلــى مركز حمدان 
بــن محمــد لإحيــاء التــراث الــذي يعد 
مصــدراً ومرجعاً معتمــداً وموثوقاً لحفظ 
ونشــر التراث الوطني فــي دولة الإمارات 
العربيــة المتحــدة، ورســالته تتمحور في 
تعزيز التــراث الوطني الإماراتــي وتناقله 
بين الأجيال والتعريف به على المســتوى 
الإقليمــي والعالمــي، إضافة إلــى تنظيم 
أجندة من الفعاليات والمسابقات التراثية 
وإجراء الدراســات والأبحــاث المتخصصة 
لحفــظ وتوثيــق التراث الوطنــي، وتوفير 
المصــادر والمراجــع التراثيــة للباحثيــن 
والمهتميــن وكافــة أفــراد المجتمع. كما 
إن المركــز يعــد منصة لجميــع مبادرات 
وبطولات وأنشــطة سمو الشــيخ حمدان 
بن محمد بن راشــد بن ســعيد آل مكتوم 
المعنيــة بالتراث، والتي تســعى بمجملها 
إلــى ترســيخ الثقافــة التراثيــة الإماراتية 
العريقة في الجيل الجديد، وتعزيز الوعي 
لديــه بالقيم والعــادات والتقاليد الأصيلة 

في المجتمع، وتعميق دوره .

من النصائح المهمة التي توجه للســيدات 
هــي أداء التمارين الرياضيــة في الصباح 
الباكر لأنها تجعلك أكثر التزاماً وأكثر قدرة 
على المواظبة عليها مقارنة بممارستها في 
المســاء، ففــي الصباح تقل الأعــذار التي 
قد تمنعك مــن أداء التمارين، بينما تزداد 
في فترة المســاء، فقــد تكونين إما متعبة 
مــن يوم عمل شــاق وطويل أو لا ترغبين 
في تفويت نزهة مســائية مــع العائلة أو 

الأصدقاء.
والتمارين الصباحية، تســاهم بشكل كبير 
فــي جعل يومك يمر بشــكل أفضل وأكثر 
انتظامــا، فهي تعمل على تنظيم الســاعة 
البيولوجية للجســم، وتحفيــزه على إفراز 
هرمــون الإندروفيــن الــذي يعمــل على 

تحسين المزاج وتخفيف الضغط والتوتر.
وإذا كنــت تمارســين التماريــن الرياضية 
مــن أجــل إنقاص الــوزن والحفــاظ على 
الشــكل المثالي لقوامك، فإن الصباح هو 
الوقــت الأمثل لذلك. فممارســة التمارين 

في الصباح يساعد على حرق الدهون .

صفحة أسبوعية
تُعنى برياضة المرأة
والصحة والرشاقة

■ أحمد بن حمد بن سيف الشرقي يكرم فاطمة الزعابي  |  البيان
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ينظم اتحاد كرة السلة اليوم مهرجانا كبيرا 
للعبة في صالة نادي الوصل بمناسبة ختام 
بطولة كأس صاحب الســمو رئيس الدولة 
في نســختها الـ 39، يبدأ مــن الثالثة بعد 
الظهر ويمتد للعاشــرة مســاء، وســتكون 
فقرتــه الرئيســة، المواجهــة المثيرة بين 
اللذين يتسابقان  فريقي الشباب والأهلي 
للظفــر بالــكأس الغالية بدوافــع متباينة، 
ففرقة «الجوارح» عينها على ثالث ألقاب 
الموســم بعــد مشــوار ناجح حتــى الآن 
حققــت فيــه كأس صاحب الســمو نائب 
رئيس الدولــة، ثم الظفر بــدرع الدوري 
العام قبل أســبوعين، بينمــا تتطلع فرقة 
«الفرســان» لوضع بصمتها هذا الموســم 
وتعويض خســارة بطولتين، خاصة بطولة 
الدوري العام التــي احتفظ الأهلي بلقبها 
4 مواســم متتالية قبل أن ينتزعها الشباب 

في مباراة فاصلة. 

يكرم اتحاد الســلة عددا مــن القيادات 
التــي  المتعاونــة  والجهــات  الرياضيــة 
ســاهمت في نجاح موســم الســلة هذا 
العــام، وذلك علــى هامــش نهائيات 3 
مســابقات رســمية تقام جميعهــا اليوم 
بدايــة مــن الثالثة عصــرا بصالــة نادي 
الوصل، المسابقة الأولى هي نهائي كأس 
البراعم الذي يجمع الشارقة مع الشباب 
الذي يقــام بداية من الثالثــة عصرا، ثم 
مســابقة كأس الناشــئين التــي تجمــع 
الشــباب مع الشارقة بداية من الخامسة 
مســاء وأخيرا نهائي مسابقة كأس رئيس 
الدولــة للرجــال الذي يجمــع بداية من 
الســابعة والنصف الأهلــي حامل اللقب 

مع الشباب بطل الدوري.

أعلــن اللــواء «م» إســماعيل القرقاوي 
رئيــس اتحاد كرة الســلة، عــن مبادرة 
بتكريم رؤساء مجلس  اتحاده والمتمثلة 
القيــادات  وأبــرز  الســابقين،  الإدارة 

الرياضيــة التــي قدمت الكثيــر لرياضة 
الإمارات وســاهمت بالتطــور الملحوظ 
التــي تشــهده كافــة الألعاب قائــلاً: إن 
اتحــاده وضع تصورا كامــلا لتنفيذ هذه 
المبــادرة فــي المناســبات المهمة التي 
ينظمها الاتحــاد تقديرا لتلــك القيادات 
التي أفنت سنوات كثيرة من عمرها في 

خدمة الإمارات ورياضتها. 
وأكد القرقــاوي أن مبادرتهم تتضمن 
تكريم الرؤساء الذين تعاقبوا على رئاسة 
اتحاد كرة الســلة منذ تأسيسه عام 1976 
وهم: حمودة بن علي «طيب الله ثراه»، 
والشــيخ بطــي بــن مكتــوم آل مكتوم، 
وســالم الغماي، وقاسم سطان، بالإضافة 
الــى عدد مــن الأعضاء الســابقين الذين 
قدموا الكثير لهذه اللعبة. وقال القرقاوي 
إن اتحاده يقوم حاليا بالإعداد لحفل كبير 
يجمع أسرة كرة الســلة لتكريم كل تلك 

القيادات التي ضحت وأخلصت لبلدها. 

وأشار القرقاوي إلى أن اتحاده سيستغل 
نهائي كأس صاحب السمو رئيس الدولة، 
المســابقة العزيــزة علــى قلــوب أبناء 
الإمــارات، والــذي يجمــع بيــن الأهلي 
الليلة،  والشــباب بصالة نــادي الوصــل 
لتكريــم القياديين أحمــد ناصر الفردان 
عضو مجلــس إدارة الهيئة العامة لرعاية 
الشــباب والرياضــة، والــذي تقلب في 
مناصــب عديــدة أهمهــا نائــب رئيس 
اتحــاد كرة القــدم في مونديــال ايطاليا 
عام 1990، ورئاســة مجلــس إدارة نادي 
الشــارقة واتحــاد كرة اليــد وأمين عام 
مجلــس الشــارقة الرياضي ســابقا، إلى 
جانب علي محمد علي نائب رئيس اتحاد 
كرة الســلة والذي قدم الكثير للعبة على 

مدى أكثر من ربع قرن. 

تصل منافسات كأس نخيل للاتحاد الآسيوي 
لكــرة الطاولة مســاء اليوم، إلــى محطتها 
الختامية، فــي قاعة زعبيــل 1 بمركز دبي 
التجــاري العالمــي، بعــد مباريــات مثيرة 
شهدتها البطولة في يومها الأول التمهيدي، 
بمشــاركة نخبــة مــن أفضل لاعبي آســيا 
المصنفيــن الأوائــل على العالــم، بحثاً عن 
اللقب القاري، وجوائز مالية يصل مجموعها 
إلــى 120 ألف يــورو، تــوزع مناصفة بين 
المشاركين في مسابقتي الرجال والسيدات 
في البطولة، التــي تقام تحت رعاية ودعم 
سمو الشيخ حمدان بن محمد بن راشد آل 
مكتــوم ولي عهد دبــي رئيس مجلس دبي 
الرياضي، وبإشراف وتنظيم اتحاد الإمارات 
لكرة الطاولة، بالمشــاركة مع مجلس دبي 

الرياضي.

شــهد اليوم الأول للبطولــة أول من أمس، 
فــوز وونغ تشــون تينغ من هونــغ كونغ، 
في 3 أشــواط متتالية 9-11 و11-13 و-11

4، لضمــان المركــز الثاني، وعلــى الطاولة 
المقابلة، فاز الصيني تشانغ جيك المصنف 
الأول عالميــاً، على الهندي شــاراث كمال 
اكنتــا المصنف الـ11، 7-11 و2-11 و11-8، 

لتدعيم المركــز الأول في المجموعة. فيما 
حقق تشــانغ جيك وشو شين المركز الأول، 
وفاز تشانغ هونغ تشيه لاعب الصين تايبيه 
المصنــف 12، بنتيجــة 11-9 و5-11 و-11

6 و8-11، علــى الكــوري يونغ يونجســيك 
المصنــف الســادس، لكــن تشــيه تعرض 
للخســارة مــن قبل هو كــوان كيت لاعب 
هونغ كونغ، وتغلــب يونيو ميزوتاني على 
قاو نينغ، وتصدر مجموعته، وذهب المركز 
الثاني لقاو نينغ، واحتل تشوانغ تشيه يوان 

المركز الثالث، وهو كوان المركز الرابع.

في حين، خلت منافســات فردي الســيدات 
مــن أيــة مفاجــآت، حيث قدمــت مصنفة 
العالم الأولى الصينية ليو شيوين، عرضاً قوياً 
أمام تــاي يانا من هونغ كونغ، وانتهى بفوز 
ليــو 12-14 و6-11 و9-11، وفازت اليابانية 
ميو هيرانــو على الكورية لــي زيون 11-5 
الثانية  و6-11 و5-11، وحققــت المصنفــة 
الصينية لي زياوزيا، فوزاً سهلاً على المصنفة 
الثامنة السنغافورية يو مينغيو 4-11 و11-8 
و6-11، واستهلت حاملة اللقب السنغافورية 

فينغ تيانوي، مشوارها في كأس نخيل بإنزال 
الهزيمة بلاعبة تايبيه الصينية تشين سزو يو 

11-8 و6-11 و7-11 و11-8.

أكــد حســن الزرعونــي أميــن عــام اتحاد 
كــرة الطاولــة، أن البطولة الآســيوية، التي 
تســتضيفها الدولــة في دبــي، تضاهي في 
مستواها بطولة العالم، لأنها تضم نخبة من 
أبطــال العالم، والأدوار التمهيدية شــهدت 
مباريــات جيــدة، ولــم تشــهد مفاجــآت، 
والبطولة ستســهم بــكل تأكيد فــي تطور 

مستوى لاعبينا.
وأضــاف: «عبــد اللــه البلوشــي خســر 
مباراتيــن خاضهما أمام لاعب إيراني، وآخر 
هندي، وهذا طبيعي بحكم فارق المستوى، 
فعمــر لاعبنــا 15 عامــاً، لكنه أدى بشــكل 
جيد، واســتفاد مــن الاحتكاك مــع لاعبين 
كبــار، وهذا هــو الهدف الذي يســعى إليه 
الاتحــاد من مشــاركته، حيث يتــم إعداده 
بالخير». وأضاف  للمستقبل ومستواه يبشر 
الزرعوني: «بالنســبة للسيدات، فالمنتخب 
حديث، ونورة المازمي، أدت بشــكل جيد، 
رغم خسارتها 3 مباريات، والاحتكاك أفادها 
من منظور المســتقبل، وهــى لاعبة جيدة 
وصغيرة في السن، وعمرها 16 عاماً، ومجد 
البلوشــي ســتتجه للعمــل الإداري عضــوة 
بمجلس الإدارة، وبوجه عام نهيئ المنتخب 

النسائي للمشاركات المقبلة».

عــن المــردود مــن تنظيــم البطولــة، قال 
الزرعوني: «توجد مكاســب عديدة سنجنيها 
مــن التنظيــم، فلاعبونــا الصغــار يتابعون 
المنافســات ويســتفيدون من المســتويات 
الكبيــرة لأبطال العالم، كما يســهم الحدث 
فــي ترويــج كــرة الطاولــة الإماراتيــة من 
خلال الزخم، إضافة إلى الترويج الســياحي 
للدولة، واحتــكاك لاعبينا مع لاعبين أبطال 
يمنحهم الجرأة، كما أن اســتضافة مثل هذه 
البطولات، يعزز حظوظ مرشحينا للمناصب 

الدولية». 
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أكد اللاعب الكوري يونغ يونجسيك، أنه لا 
يوجد لاعب ضعيف في البطولة الآسيوية 
لكــرة الطاولــة، والتي تختتــم في مركز 
التجــارة العالمــي في دبي مســاء اليوم، 
وهــذا وضح مــن خســارته لمباراته مع 

تشانغ هونغ تشيه لاعب الصين تايبيه.
 وقــال: «تأثــرت ســلباً بالضغــوط قبــل 
المباراة، لأن آخــر مباراتين لعبتهما أمام 
تشــانغ هونغ تشيه خســرتهما، وواحدة 
منهمــا كانــت فــي أغســطس الماضــي 
ضمن جولــة التشــيك المفتوحة، وكذلك 
عــام 2016 في بطولة العالــم للفرق في 
اللعب  كوالالمبــور». وأضــاف: «حاولت 

بحرية أكثر، وبوتيرة أســرع، وأعتقد أنني 
قدمــت مباراة جيدة». فيمــا أكد الهندي 
سومياجيت جوش، أن أداءه تأثر بعصبيته 
الزائــدة، ورغبته القوية في تحقيق الفوز، 
وقــال «غيّرت طريقة اللعب التي تعودت 
عليها فــي بلدي، وانتقلــت نحو منتصف 
الطاولة وإلى المناطق الجانبية، وتمكنت 
من الحفاظ على مستواي، وكنت الأفضل».

أشــار اللاعب تشــيانغ هونغ تشــي، إلى 
أنــه أجرى بعض التعديــلات على خططه 
أمــام خصمه، وتعامل مع كل كرة بيقظة، 
بهدف تحقيق الفوز في البطولة الآسيوية 

لكرة الطاولة.
 وقال: «الأهم من ذلك، كان تركيزي خلال 
المباراة، والــذي كان مفتاح نجاحي، ولم 
أفكر كثيــراً بإحراز النقــاط، ولكني فقط 
حاولــت أن ألعب أفضل ما عندي في كل 

نقطة».

قــال أحمد البحر الأمين العام المســاعد 
لجنــة  رئيــس  الطاولــة  كــرة  لاتحــاد 
المنتخبــات: «الاتحــاد وضــع منــذ عام 
2012، خطــة عمل لنشــر اللعبــة وهذا 
يتطلب اســتضافة أحــداث عالمية كبيرة 
للعبــة، وخلال الســنوات الأربع الماضية 
اســتضفنا بطولتيــن لكأس العالــم التي 
يشارك فيها أفضل 12 لاعباً مصنفين على 
الحالية تعد  العالم، والبطولــة  مســتوى 
أقوى بطولة للاتحاد الآسيوي، لأنها تجمع 
أفضل 16 لاعباً في التصنيف على مستوى 
قارة آســيا، وهــم أيضاً مــن المصنفين 

عالمياً».

وأضاف: «هــذه البطولات تعــزز مكانة 
المحافل  المرموقة فــي تنظيم  الإمارات 
الدولية الكبيــرة، ويكفي أن 278 مليوناً 
حول العالــم يتابعون أخبار البطولة قبل 
بدايتهــا على شــبكة الإنترنت ومحطات 
التلفزيــون، وبالطبع ســيزيد هذا العدد 
خلال المنافســات، ولاحظ الجميع إقبال 
الجالية الصينية الكبير على حفل الافتتاح 
لمتابعــة منتخــب بلادهم بطــل العالم، 
وواكبت اللجنــة المنظمة الحدث بإقامة 
فعاليــات مصاحبة فــي الحدائق ومراكز 
التســوق، علاوة على 200 سيارة تاكسي 
تحمــل إعلانــات البطولة خلال ســيرها 

داخل وخــارج دبي». وتابــع: «الاهتمام 
الذي وجده الاتحاد الدولي جعله حريصاً، 
على أن تكون الإمــارات إحدى محطات 
بطولات النخبة، وهذا مكسب كبير يعزز 
الوجــود الإماراتي على أجنــدة بطولاته 
الكبرى، كما أن مشــاركة عدد من لاعبينا 
ولاعباتنــا تعــزز طموحهــم وتكتب في 
ســجل تاريخهم الرياضي، بأنهم شــاركوا 
فــي مباريــات مــع أفضــل اللاعبين في 
العالم».  دبي - البيان الرياضي

■ أداء جيد للإماراتية نورة المازمي في البطولة  |   تصوير - دينيس مالاري  

وفرت اللجنة المنظمة طاولات مجانية، حتى يســتطيع عشاق 
كرة الطاولة المشاركة في الحدث من خلال الطاولات المجانية، 
التي توفرها بينغ بونغ دبي، كما تتيح بينغ بونغ دبي، الفرصة 
للجمهــور للقــاء نجوم اللعبة في جلســات مخصصــة لإهداء 

التوقيعات.

■ الشباب حقق لقب الدوري قبل أسبوعين أمام الأهلي  |   البيان 

  قــدم إســماعيل القرقــاوي 
الأهلــي  لفريقــي  التهنئــة 
والشــباب، بمناسبة وصولهما 
لنهائــي الــكأس وتكرار نفس 
مشــهد الدوري فــي أقل من 
يقدما  أن  أســبوعيين، متمنيا 
عرضا مشرفا يليق بحجم هذه 

البطولة الغالية.
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قبــل انطلاق منافســات اليــوم الأول في 
تحدي الـ24 ســاعة لــزوارق الفورمولا2، 
عبر ثاني القمزي عن جاهزيته واستعداده 
لخــوض الســباق، وقدرته علــى أن يقوم 
اليــوم وغــداً بتقديــم أفضــل مــا لديــه 
للمنافســة علــى لقب هذه الفئــة، وقال: 
إنه تحد كبير جدا بأن نقود الزورق اليوم 
وغــدا لمدة أربع وعشــرين ســاعة، وأن 
ننجــز هذه المــدة الزمنية خــلال يومين 

وعبر أربعة متسابقين في نفس الزورق.
وقــال القمــزي: فــي انتظارنا تحــد كبير 
أيضا في إثبات قوتنــا ومهارتنا من خلال 
الســباق، والصمــود طيلــة الوقــت فــي 

المنافســة الأوروبيــة، هنــاك الكثير من 
الأســماء التي تشــارك اليوم في السباق، 
والتحــدي ســيكون ضخما فــي ظل رغبة 
الــكل في إثبــات التفوق، لكننــا عازمون 
على بذلك كل ما في استطاعتنا، لتكون لنا 

قدم على منصة التتويج.

تعــد تجربة اليــوم بالنســبة للمتســابق 
الشــاب راشــد القمزي مثيرة جداً، حيث 
إنه الأصغر ســناً بيــن متســابقي الفريق 
وعن ذلــك يقول: الوجــود والحضور بين 
الكبــار اليوم يكفيني، حيث إنني أشــارك 
مــع أســماء مخضرمــة وقوية فــي فريق 
أبوظبــي، أتمنــى أن تتوج هــذه الجهود 
بالفوز بلقب السباق، والذي يحتاج لعمل 

كبير ومتواصل اليوم وغدا.

المنصــوري  ماجــد  المتســابق  تحــدث 
والمخضرم في صفوف فريق أبوظبي عن 
المنافســة القويــة التي ســيخوضها اليوم 
للمرة الأولــى عبر هــذه البطولة، وقال: 
نظام المنافســة مثير جدا، حيث إنه يجب 
أن يبقى الــزورق في المــاء طيلة اليوم، 
وأيضــا لا يتوقف عــن العمل إلا في حال 

تبديل المراوح أو تغيير الإعدادات.

 تنطلــق صباح اليوم منافســات الســباق 
الأوروبيــة  للبطولــة  الأول،  الرئيســي 
لتحــدي الـ24 ســاعة لــزوارق الفورمولا 
بفئاتهــا المختلفــة، والتــي يشــارك من 
خلالهــا أكثــر من واحــد وثلاثيــن زورقا 
فــي كافــة الفئــات والــزوارق الحاضرة 
عبــر البطولــة، وتعد هــذه البطولة هي 
التجمع العالمي الأقوى من نوعه وتحدي 
قيادة الزورق لأربع وعشــرين ساعة على 
مدار يوميــن متواصلين. ويشــارك فريق 
أبوظبي للزوارق السريعة اليوم وغدا في 
المنافســة، وفي فئة الفورمولا2 بزورقين 
يقود كل منهما أربعة متسابقين، ويتناوب 
الأربعــة على قيادة الزورق بواقع ســاعة 
ونصف الساعة لكل متسابق يقوم بها على 
فترتين مــن خلال اليــوم الأول، وتنطلق 
الأحداث اليوم باكرا وقبل انطلاق السباق 
في تمام العاشــرة، حيث يسبق المنافسة 
مراســم الاجتمــاع التنويــري والإلزامــي 
لجميع المتســابقين فــي كل الفئات، ثم 
تنطلق كافة الزوارق في الجدول المرسوم 
لها من قبل اللجنة المنظمة والمســارات 
الموضوعة مســبقا على ميــاه نهر مدينة 

لورين.

الإماراتيــة  المشــاركة  أســماء  ويكتــب 
للمــرة الأولــى في هــذه البطولــة، كل 
مــن ثانــي القمــزي، ماجــد المنصوري، 
راشــد الطاير، محمــد المحيربي، راشــد 
القمــزي، أليكس كاريلا، ألبرتــو كامبراتو 
وتي بوني، ويشــارك في فئــة الفورمولا 
2 عشــرة زوارق بالإضافــة إلــى زوارق 
أبوظبي، وتتوزع بقية الزوارق على فئتي 
الفورمــولا1 والفورمــولا4 والحاضرة من 
خلال المنافســة. ومن المقــرر أن تختتم 
أحــداث البطولــة غــدا مع اليــوم الثاني 

والختامي للبطولة، والذي ســيبدأ غداً في 
تمام الثامنة صباحاً ويستمر حتى المساء، 
والــذي يعقبه مراســم التتويــج للفائزين 
البطولة.  الفئــات ومنافســات  في كافــة 
ويشــد المتســابقون ومحترفــو الزوارق 
الســريعة الرحال من أجل المشــاركة في 
هذه المنافســة من مختلف أنحاء القارة 

الأوروبيــة، وهــي تصقــل مهــارة وقوة 
المتســابقين في المعتــاد وتزيد من قوة 
تحملهم مــن خلال قيادة الــزورق لمدة 

طويلة وعلى فترات خلال اليوم.

تختتــم أحداث الســباق اليــوم في تمام 
الواحدة ليلا، وهو ما يعني أن المنافســة 
ستســتمر فــي يومهــا الافتتاحــي لثلاث 
عشرة ساعة متواصلة، وقد وضعت اللجنة 
المنظمة ثلاثة مســارات للمنافســة حول 
جزيرة صغيرة ســتدور حولها المنافســة 
في نهر ســينا، ومن المقــرر أن يقود كل 
متســابق زورقه من ساعة ونصف الساعة 
إلى ســاعة وأربعين دقيقــة كحد أقصى. 
التبديل بين المتســابقين يجب أن يكون 
سريعا وبشــكل منظم، وفي نفس الوقت 
فــإن الطاقــم الفنــي يتواجد لكــي يقوم 
بفحص مراوح الزورق وكمية الوقود، وكل 
الإعــدادات الفنية المختلفة لكي يســتمر 

الزورق في نفس الأداء مع كل متسابق.

أكد سالم الرميثي رئيس بعثة فريق أبوظبي 
للزوارق الســريعة، على الأهميــة الكبيرة 
التي تكتســي بها البطولة الأوروبية وتحدي 
الـ24 ساعة، والذي يشارك الفريق من خلاله 
اليوم بزورقين في فئــة الفورمولا2، وقال: 
البطولة مهمة جدا، ونهدف عبر المشــاركة 
الأولــى إلى أن نتســيد الموقــف العام من 
الجولة الافتتاحية للبطولة، كنا نخطط ومنذ 
زمن لكي نشــارك في هذه البطولة، وقررنا 
أن تكون المشــاركة في هذا الموســم نظرا 
لكثافة المتسابقين في فريقنا، وقدرتنا على 
المشاركة بالشروط المطلوبة للسباق، وهي 
توافر أربعة متسابقين في كل زورق. وقال 
الرميثــي: الفوز وتحقيــق المركز الأول هو 
هدفنــا اليوم وما نســعى لتحقيقه، لم نأت 
إلى هنا لمجرد المشــاركة فقط، وســيثبت 

أبطالنا ذلك اليوم وغدا في المنافسة.

في تاريخه العريــق والمليء بالإنجازات، 

لــم يســبق وأن شــارك فريــق أبوظبــي 
للزوارق السريعة بثمانية متسابقين دفعة 
واحدة في نفس المنافسة أو البطولة، ولم 
يسبق وأن شــاهدنا هذا الحضور المهيب 
والمميــز لكافة المحترفين والمتســابقين 
في الفريــق في نفس المشــاركة، واليوم 
يشــارك في زورقي أبوظبي كل من ثاني 
القمزي، ماجد المنصوري، راشــد الطاير، 
محمد المحيربي، راشــد القمزي، أليكس 
كاريــلا، ألبرتو كامبراتو وتي باتي، الفريق 
وضع في هذه البطولة كل متســابقيه في 
سبيل تعزيز القوة والخبرة والمهارة لدى 
المتســابقين، وأيضا للمنافســة على لقب 
البطولة وتحدي الـ24 ســاعة الذي يشارك 

من خلاله للمرة الأولى.

يقوم بمهمة الراديو مان في تحدي ســباق 
الـــ24 ســاعة اليوم وغــدا، كل مــن ناصر 
الظاهري وجمعة القبيســي لكلا الزورقين، 
ويحمل الاثنان معا تاريخا وخبرة كبيرة في 

قيادة زوارق الفريق من على البر، وتوجيه 
الخيوط بشــكل متناســق مع المتسابقين، 
ومــن المقرر أن يقوم إلى جانب كل منهما 
أيضا أحد الفنيين فــي الفريق، وذلك لكي 
تتــوزع المهام طيلة اليوم على كافة الطاقم 
المشــارك، ولكيلا يصيــب الإرهاق أي فرد 
مــن أفراد الفريــق خاصة مــع طيلة اليوم 

وتنوع أحداثه وأيضا طول مدة السباق.

يعد ســباق الـ24 ســاعة من التحديات 
والتي  والمهمــة،  العريقــة  الأوروبيــة 
تغــوص عميقا في تاريــخ القارة، حيث 
أقيــم أول ســباق فــي رويــن لتحدي 
الــزوارق في عام 1963، واســتمر منذ 
ذلك الموسم وبنجاح طوال 53 موسما، 
التحدي أصبح قبلة مهمة للمتســابقين 
من أجل إثبات التفوق والمنافسة، وهو 
يقام تحــت تنظيم نادي روين لليخوت 
أحــد أقدم وأعرق الأنديــة في أوروبا. 

زوارقنا 35 و36.
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 أســفرت مسابقة البوانيش الشراعية في 
مهرجان الغربية للرياضــات المائية، عن 
فــوز زلزال لصاحبه حمدان ســعيد جابر 
والنواخــذة مــروان عبد اللــه المرزوقي 
بالمركــز الأول، وفي المركــز الثاني جاء 
شــمردل لصاحبه سلطان ســعيد حارب 
والنواخذة ســلطان سعيد حارب بالمركز 
الثاني، وفي المركــز الثالث جاء القارب 
العميد لصاحبه الشــيخ جمعة بن مكتوم 
آل مكتــوم والنواخــذة جمــال عبد الله 
العديــدي، وفــي المركــز الرابــع جــاء 
القارب مهاجر لصاحبه ماجد أحمد خادم 
المهيــري والنواخذة ماجــد أحمد خادم 

المركز  في  وأخيراً  المهيري، 
الخامس جاء القارب العديد 
لصاحبه حمد راشــد محمد 
محمد  والنواخذة  الرميثي 

راشد محمد الرميثي.

من ناحية أخرى أشــاد عشــاق الرياضات 
فــي  المشــاركين  وجمــوع  البحريــة 
المهرجان، بتوجيهات سمو الشيخ حمدان 
بــن زايــد آل نهيــان، ممثــل الحاكم في 
المنطقة الغربية، بمضاعفة جوائز ســباق 
مــروح للقــوارب الشــراعية (60) قدماً، 
ضمــن فعاليــات المهرجــان فــي دورته 
الثامنــة، لترتفع من 3 ملايين و500 ألف 
درهــم إلى 7 ملاييــن درهم. وأشــاروا 
إلــى الــدور الكبير الــذي توليــه القيادة 
الرشيدة لدعم التراث والرياضات البحرية 
إلى جانــب الاهتمــام الكبيــر بالمنطقة 
الغربيــة، من خلال دعم باكــورة التنمية 
بمختلف مجالاتها الاقتصادية والســياحية 

والتعليميــة والصحية وغيرهــا، مؤكدين 
أن المنطقــة الغربية باتــت نقطة جذب 
استثماري للعديد من المشاريع الحيوية.

وتوجه أحمد ثاني مرشــد الرميثي رئيس 
مجلــس إدارة نادي أبوظبــي للرياضات 
الشراعية واليخوت بالشكر والعرفان إلى 
ســمو الشــيخ حمدان بن زايد آل نهيان 
ممثل الحاكم فــي المنطقة الغربية على 
مكرمة سموه السخية والكبيرة، وتوجيه 
ســموه بمضاعفــة جوائــز ســباق مروح 
للقــوارب الشــراعية 60 قدمــاً، وهو ما 
سيكون له اثره الإيجابي على تلك الرياضة 
التراثية الهامة التــي تمتلك رصيدا كبيرا 

من عشــاق الرياضات البحريــة التراثية. 
ويشــارك فــي ســباق مــروح للقوارب 
الشــراعية (60) قدماً نحــو 98 قارباً، وما 
يقرب من 1960 متسابقاً، وتعتبر سباقات 
القوارب الشراعية المحلية من السباقات 
التقليدية التي تُســتخدم فيهــا المحامل 
الشراعية التقليدية وتُعرف باسم المحامل 
التراثية، والتي كانت تســتخدم قديماً في 
الغوص لاستخراج اللؤلؤ أو نقل البضائع، 

وجميعها مصنوع من الخشب.

اختتمت منافسات مسابقة السباحة بفئاتها 
الثلاث المحترفين والهواة والصغار، حيث 
أســفرت نتائج منافســات فئة المحترفين 

لمســافة 800 متر عن فوز عبيد الجسمي 
بالمركــز الأول بعد أن حقق زمنا قدره 9 
دقائــق و5 ثوان وجاء فــي المركز الثاني 
عصــام باهــي بزمن قــدره 9 دقائق و 10 
ثــوان، وفــي المركــز الثالث جــاء عمار 
مســاعد بزمن قدره 9 دقائــق و 12 ثانية 
وفي المركــز الرابع جاء محمد علي بزمن 
قــدره 9 دقائــق و 15 ثانية وفــي المركز 
الخامس محمد عادل بزمن قدره 9 دقائق 
و 45 ثانيــة وفي المركز الســادس جاءت 
المتســابقة انجلي لوريــن بزمن قدره 11 
دقيقة و ثانيتين. وفي منافسات فئة الهواة 
لمسافة 400 متر فاز عبد الله محمد بزمن 
قــدره 5 دقائــق و 15 ثانية وفــي المركز 
الثاني فاز عبد الله عبد الهادي بزمن قدره 
5 دقائــق و 18 ثانية، وفي المركز الثالث 
جاء نايف حســن بزمن قدره 5 دقائق 
و 25 ثانيــة وفي المركــز الرابع جاء 
عبد الرحيم إســماعيل بزمن قدره 
5 دقائق و 27 ثانية وفي المركز 
الخامــس جاء أويــس صفوان 
بزمن قــدره 5 دقائق و 50 
ثانية وفي المركز السادس 
جاء ياســين إســماعيل 
بزمن قدره 5 دقائق 

و 59 ثانية.

■ فريق أبوظبي المشارك في المنافسات  |  البيان

35
تحمــل زوارق فريق أبوظبي 
في المنافســة أرقام 35 و36 
فــي الســباق اليــوم وغــدا، 
وهــي الأرقام التــي اختارها 
الفريــق مــن أجــل أن تكون 
التحدي  المعتمدة في  أرقامه 

الأوروبي.



تــوج الثنائــي الإماراتي ســعيد النعيمي، 
ومحمد الجناحي، ببطولة النســخة الثانية 
لكأس أبوظبي للبــادل تنس، بعد تغلبهما 
على الثنائي الإســباني خــوان دي ديوس 
وخــوان رينا. وكانــت البطولة قد أقيمت 
علــى مدى شــهرين بملاعــب التنس في 
نادي أبوظبي الرياضي، بتنظيم من مجلس 
أبوظبــي الرياضــي، وبالتعــاون مع نادي 
أبوظبــي الرياضي، وبرعايــة بنك أبوظبي 
التجاري وفندق إنتركونتيننتال. وشــهدت 
البطولة مشاركة 25 فريقاً، مقسمين على 
ثلاثة مســتويات (محترفين)، (متوســط) 
(مبتدئين)، وبلغ عدد اللاعبين المواطنين 

المشاركين 40 لاعباً. 
ختام البطولة

حضــر ختــام البطولة طلال الهاشــمي 
الفنيــة بمجلــس  الشــؤون  مديــر إدارة 
أبوظبي الرياضي، وعلي شريف المرزوقي 
عضــو مجلس إدارة اتحاد الإمارات للبادل 
تنــس، وممثلو رعاة البطولة من قبل بنك 

أبوظبي التجــاري. وفي ختام البطولة قام 
طلال الهاشــمي وعلي المرزوقي، وممثلو 
نــادي أبوظبــي الرياضي وبنــك أبوظبي 
التجــاري، بتتويج الثنائي ســعيد النعيمي 
ومحمد الجناحي بلقب المحترفين، وجاء 
بعدهما الثنائي الإسباني خوان دي ديوس 
وخــوان رينا، وحــل ثالثاً الثنائــي بورخا 
وبورخــا، وجاء رابعاً جيلــي وأحمد، فيما 
تــوج بلقب المســتوى المتوســط الثنائي 
عمــار وخافي وحل بعدهم كل من مبارك 

وغوســيه، وديفيد ودانــي وانخل واينغو. 
وفــاز بلقب مســتوى المبتدئيــن الثنائي 
جريــك واليكس وجــاء بعدهــم كل من 

خوليو وانا وبابلو وسلطان ورون وسارة.
كما تم تكريــم الرعاة لدورهم المميز 
فــي نجــاح الحــدث، وهم بنــك أبوظبي 

التجاري وفندق انتركونتينتال.

مــن جهته تقدم محســن محفــوظ عضو 

مجلــس إدارة نــادي أبوظبــي الرياضي، 
المديــر العــام للنــادي، بالتهنئــة لجميع 
الفائزيــن في منافســات النســخة الثانية 
لــكأس أبوظبــي للبــادل تنــس، مشــيداً 
بالنجاحات والتفاعل الكبير، الذي شــهدته 
النســخة الثانية، الأمر الذي يؤكد تطورها 
من عام لآخر، لافتاً إلى أن النادي حريص 
علــى تنظيم البطولــة واحتضــان اللعبة، 
وتوســيع قاعدة ممارســيها، بالتعاون مع 
مجلــس أبوظبــي الرياضــي، مشــيراً إلى 
أن النــادي يطمــح إلى تحقيــق نجاحات 
مهمة على صعيد المشــاركة والتفاعل من 
جانب شباب الإمارات، وتحقيق تطلعاتهم 

بالمنافسة الشريفة على لقب البطولة.

مــن جانبه بــارك طلال الهاشــمي لعموم 
الفائزين، في منافســات النســخة الثانية، 
التــي شــهدت ارتفــاع نســبة اللاعبيــن 
الذيــن وصــل  المشــاركين،  المواطنيــن 
عددهم إلى 40 لاعباً، وهو رقم جيد على 
صعيد خطط توسيع قاعدة اللعبة، مشيراً 
إلــى أن ملاعب التنس فــي نادي أبوظبي 
الرياضي، كانت لها البصمة الكبيرة لنجاح 
الحــدث وتميز نســخته الثانيــة، متقدماً 
بالشكر والتقدير لاتحاد اللعبة لحضورهم 
وتفاعلهــم ودعمهم لمنافســات البطولة، 
مؤكــداً أن البطولة وخــلال عامين تحقق 
نجاحات كبيرة وتفاعلاً بأعلى المستويات، 
الأمر الــذي يؤكد التطــور والنمو الكبير، 
الذي قطعته اللعبة بين شــباب الإمارات، 
معتبراً البطولة فرصة مثالية لجميع الفرق 

المشاركة لخوض تجربة جديدة.
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نقــل الدكتــور عمــر بــن لحة الشــحي 
رئيــس لجنة الاســتثمار باتحاد الإمارات 
للمصارعــة والجودو والكيك بوكســينغ، 
تهنئة وإشــادة محمد بن ثعلوب الدرعي 
الكيك بوكسينغ  رئيس الاتحاد، لمعسكر 
للناشــئين الــذي بدأ أول مــن أمس في 
صالة الاتحاد الرئيسية بمنطقة المشرف 
فــي أبوظبي، مع بــدء اختبارات دورات 
الصقــل والترقي لنيــل أحزمة الدرجات 
الأربــع الملونــة الصفــراء والبرتقاليــة 
والخضراء والزرقاء التي شملت أكثر من 
100 لاعب من فئة تحت 16 ســنة الذين 
لعــدة فئات  تــم تصنيفهــم وتوزيعهم 

ومناطق، بهدف تشجيعهم والتدرج بهم 
لمستوى المنافســات الإقليمية والدولية 
من خلال المنتخبات الوطنية، وقد ضمت 
مجموعة مركز نادي الاتحاد في أبوظبي 
36 لاعبــا عقــب التصفيــات التمهيدية. 
وأكد الدكتور عمر بن لحة الشــحي على 
حرص رئيس الاتحاد واهتمامه المباشــر 
برياضــة الكيــك بوكســينغ الإماراتيــة، 
التــي بلغــت العالمية من خــلال بطولة 
كأس العالم للجامعات للكيك بوكســينغ 
«المواي تاي»، التــي أقيمت في تايلاند 
بمشــاركة 39 دولــة، والتــي عــاد منها 
لاعب منتخب الإمــارات لرياضة المواي 

تاي ناصــر القطان بأول ميدالية برونزية 
للإمــارات في منافســات وزن تحت 91 
كغ ليرتفع علــم الإمارات لأول مرة في 
بطــولات الجامعات. وثمــن رئيس لجنة 
الاســتثمار خلال مشــاركته في تدريبات 
الكيــك بوكســينغ، جهــود لجنــة الكيك 
بوكســينغ والمــواي تاي بالاتحــاد، التي 
اتســعت قاعدتهــا على مســتوى الدولة 
بإشــراف المــدرب جمعــة بــن جامع، 
مؤكــدا أن برونزية اللاعب الصاعد ناصر 
القطان ستكون حافزا لمزيد من الاهتمام 
باللعبة، التي بدأت تأخذ طريقها للشهرة 
والانتشــار كحــال العديد مــن الألعاب 

القتاليــة الفردية، آملاً اســتمرار برنامج 
دورات الترقي للاعبيــن الصاعدين، بناء 
على توجيهــات رئيس الاتحاد، لتشــمل 
جميــع أنديــة الكيك بوكســينغ لتطوير 
أبوظبي - البيان الرياضي هذه الرياضة.  

على هامــش البطولة تم تقديــم جوائز للجماهيــر، التي حضرت 
نهائــي البطولة، في بادرة مميــزة من قبل نادي أبوظبي الرياضي، 
لتشــجيع الجميع علــى الحضور والتفاعل بمســتوى البطولة، التي 

تقام بصفة سنوية.

حصد نجوم المنتخب المغربي الميدالية 
الدولية  الذهبيــة وكأس بطولــة فــزاع 
الثامنة لكرة الســلة بالكراسي المتحركة 
دبي – 2016، التي اختتمت أول من أمس 
في صالة مكتوم بن محمد آل مكتوم في 
النادي الأهلي بدبي، تحت رعاية كريمة 
من ســمو الشــيخ حمدان بن محمد بن 
راشــد آل مكتوم، ولي عهد دبي، رئيس 
مجلس دبي الرياضي، بتنظيم نادي دبي 
للمعاقين، وبدعم وشــراكة اســتراتيجية 
مــن مركــز حمدان بــن محمــد لإحياء 
التــراث، بالتعــاون مع الاتحــاد الدولي 
لكرة السلة بالكراسي المتحركة، والهيئة 
العامة للشــباب والرياضة، ومجلس دبي 
الرياضــي، واللجنة البارالمبية الإماراتية، 
بعــد 5 أيام من التنافــس المفتوح الذي 
حسمه أبطال المغرب في نهاية المطاف.

شهد المباراة النهائية ومراسم التتويج 
محمد محمد فاضل الهاملي، رئيس اتحاد 
المعاقيــن، ومحمد  لرياضــة  الإمــارات 
عبــد الله بن دلموك مديــر إدارة الدعم 
المؤسســي في مركز حمــدان بن محمد 
لإحيــاء التراث، وماجــد العصيمي نائب 
رئيــس اتحاد الإمارات لرياضة المعاقين، 
مديــر البطولة، وذيبــان المهيري الأمين 
المعاقين،  العام لاتحاد الإمارات لرياضة 
وأحمــد محمد حســن الحمــادي رئيس 
اللجنــة الفنيــة لبطــولات فــزاع لذوي 

الإعاقة.

وكانت المغرب قد فــازت على اليابان 
فــي المبــاراة النهائية بنتيجــة 73-60، 
محققــة أول ألقابها فــي بطولات فزاع 
لكرة الســلة بالكراســي المتحركة، في 
ثاني مشــاركاتها، حيــث حققت المركز 
الثالث في نســخة العــام الماضي، فيما 
الميداليــة  صــراع  بريطانيــا  حســمت 
البرونزيــة، بعــد منافســة شرســة مع 
المنتخب التايلاندي العنيد، بفارق نقطة 
واحــدة، بعــد التمديد لشــوط إضافي، 
بنتيجة 52-53، في مباراة شــهدت ندية 

وإثارة من جانب كلا المنتخبين.
وتمكــن منتخبنــا الإماراتي من قلب 
النتيجة وتحويل تأخــره أمام المنتخب 
الســعودي، بنتيجــة 51-55، ضمــن بها 
المركز الخامس، فيما استطاع المنتخب 
الفلبيني تحقيق أول فوز له في البطولة 

الكويتي وبفارق  المنتخب  على حساب 
نقطــة واحــدة بنتيجــة 70-71، محققاً 
المركز الســابع فــي مشــاركته الأولى 
في البطولة، وتذيــل المنتخب الكويتي 
الترتيــب العام للدول المشــاركة بدون 

تحقيق أي انتصار.

من جانبها قالت سعاد إبراهيم درويش 
مدير إدارة البطولات، في مركز حمدان 
بــن محمــد لإحيــاء التــراث: «يســرنا 
الدخول في شــراكة استراتيجية وتقديم 
الدعــم الــلازم لبطولة عالميــة ناجحة، 
وفق كافــة المعايير الرياضيــة الدولية 
المعتــرف بها. إن هذا الإنجاز يحســب 
لكافــة الجهــات المنظمــة والداعمــة، 
لاسيما وأنه يسهم في رفعة مكانة دبي 
للارتقــاء بها إلى مصاف أرقى الوجهات 
العالميــة القادرة علــى تقديم بطولات 
رياضية مرموقــة. إننا إذ نتقدم بالتهنئة 
للفريق المغربي الشــقيق لإحرازه لقب 
البطولــة، نــود أن نعرب عــن تقديرنا 
الصــادق لجميــع الفرق التي شــاركت 
فــي البطولة للمجهود الكبير الذي بذله 
جميع اللاعبين، آملين اســتضافتهم في 

البطولات المقبلة».

فيما عبر ماجد العصيمي مدير بطولات 
فزاع لذوي الإعاقة، عن سعادته ورضاه 
الرائــع، وكذلك  التنظيــم  التــام عــن 

المســتويات المذهلــة التــي قدمتهــا 
المنتخبات المشــاركة في هذه النسخة 
والتــي باتــت تتطور عامــاً بعد الآخر. 
وقــال العصيمي: بعد مرور 8 ســنوات 
على هــذه البطولة، مــا زالت جهودنا 
منصبــة دائماً على التطوير وتقديم كل 
مــا هــو جديد ســنوياً، وذلــك انطلاقاً 
من المســؤولية الكبيــرة الملقاة علينا 
الرشــيدة، لدعــم وتطوير  القيادة  من 
أصحــاب المواهــب مــن ذوي الإعاقة 
ومساعدتهم على الوصول إلى العالمية 
عبــر التنافس مــع أفضــل المنتخبات 
وكســب التحدي، بما يواكب التطلعات 
والدعــم اللامحدود من ســمو الشــيخ 
حمدان بن محمد بن راشــد آل مكتوم، 
ولي عهــد دبــي، رئيس مجلــس دبي 

الرياضي.

أعــدّت اللجنــة المنظمة حفــل تتويج 
جميــلاً بعد انتهــاء المبــاراة النهائية، 
قــام خلاله محمد محمد فاضل الهاملي 
ومحمــد عبدالله بن دلمــوك، بتوزيع 
الميداليــات على لاعبــي الفرق الثالث 
الأولــى، واجتمعت الفرق التي احتلت 
المراكــز الثلاثة الأولــى لالتقاط صورة 
جماعيــة، بالإضافة إلــى جائزة الفريق 
المثالي، وهي جائزة استحدثتها اللجنة 
المنظمــة باختيار أفضــل 5 لاعبين في 
البطولــة مكونيــن الفريــق المثالــي، 

وكذلك جائزة أفضل هداف.
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ليس مهماً من يفوز، «المهم» 
التــي  الرياضــة  يخــدم  مــن 
المتطورة،  الأفكار  إلى  تحتاج 
وإلــى أعضاء فاعليــن قريبين 
ومتابعين للاتحاد، ولا يكتفون 
والســلام  الجلســات  بحضور 
عليكم، نحــن بحاجة إلى فكر 
جديد يتماشــى مع التغييرات 
المحيطة بنــا، والنقلة النوعية 
الهيئة  التي طرأت على هوية 
الكروية بعــد أن دخلت عالم 
الاحتــراف، لكي نســتطيع أن 
نراهن بأننا قد نصل بالسفينة 
إلــى بــر الأمــان، نعــم تغيّر 
الزمــان ونحــن نضــع اليــوم 
همــوم الكرة فــي يد مجلس 

سيرسم مستقبل اللعبة.
 نريــد الإداري الــذي يحــب 
يحبــه  كمــا  لنفســه  الخيــر 
للآخرين، فالرياضة لها أهداف 
نقحمهــا  أن  نريــد  لا  نبيلــة 
بأجــواء غيــر محببــة، فقــد 
كشــفت العمليــة الانتخابيــة 
السابقة عن الأصوات الخداعة 
غيــر الصادقــة فــي وعودها! 
نحن أمام الانتخابات الكروية، 
فهي ليست الأولى من نوعها، 
حيث لنــا تجربــة مماثلة في 
واليــوم  الســبعينيات  بدايــة 
تتجــدد، فالرياضــة الإماراتية 
تملك رصيداً طيباً في العملية 
الانتخابيــة، وهي ســباقة في 
هــذا المجال، وتملــك الخبرة 
جميــل،  بمفهــوم  الكافيــة 
فالمصلحــة العامــة هي التي 
فــي مــن نعطيــه  تحكمــت 
الصــوت ونختــار المناســب، 
والمترشــحون جميعهم فيهم 
الخير، فهم أبناء الوطن نتمنى 
لهــم النجــاح، فمــن خطــط 
وضبــط أموره وعــرف كيف 
تدار اللعبة الانتخابية بالتأكيد 
سيفوز.. والله من وراء القصد.

■ تتويج الأبطال بالمراكز الثلاثة الأولى  |  البيان

107
المنتخــب  لاعــب  حقــق 
المغربي عيسى فاليمبي لقب 
بتحقيقه 107  البطولة  هداف 
نقاط، بمعدل 21.4 نقطة في 
المباراة الواحدة. وتسلم درع 

هداف البطولة.
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لمســة رائعة أقدم عليها يوســف السركال، 
حينمــا رفض التعليق على برنامج منافســه 
مــروان بن غليطة، فــي أكثر من مناســبة. 
وقــال: تربطني بــه صداقة قويــة، وهو أخ 
فاضــل وأعتز بــه، وأثق أنني لــو فزت في 
الانتخابات سيقوم بتهنئتي، وفي المقابل إذا 
فاز مروان بن غليطة فسأقوم بتهنئته ودعمه 
بكل قوة، من أجل كرة الإمارات التي نسعى 
جميعــاً للارتقاء بمســتواها. وختم قائلاً: أنا 
فــي خدمة كــرة الإمارات، ســواء اختارتني 
الأندية أو لم تقم باختياري، ســأكون داعماً 
لكل أبناء الإمارات في رئاسة الاتحاد في أي 

فترة، ومهما كانت هوية الرئيس.

يعود يوسف السركال بالذاكرة إلى ما قبل 
4 ســنوات، بقوله: حين أطلقــت برنامج 
الانتخاب السابق بعنوان ”الواقعية“، وهي 
كلمة تتماشى مع الواقع، علماً أنه غالباً ما 
يكون هناك برامج ذات بهرجة عالية، لذا 
حرصت على أن يكون برنامجي الســابق، 
برنامجــاً واقعياً نســتطيع مــن خلاله أن 
نطبق النسبة الأعلى منه، وألا يكون مجرد 

كلام ووعود غير قابلة للتطبيق.

اعتبر يوسف السركال أن العمل خلال الفترة 
الماضية كان حافلاً بالتحديات، خصوصاً على 
مستوى مشــاركات المنتخب خارجياً ابتداء 
مــن مونديال 90، الذي شــهد أول إنجاز له 
مع كــرة الإمــارات، متمنيــاً أن تكون آخر 
محطة له هي مونديال روســيا 2018، حتى 
يســتطيع القــول إنه بــدأ مــن كأس العالم 
وختم مســيرته مع الكــرة الإماراتية بكأس 
العالم أيضا؛ً وحتى يســتطيع القول إنه من 
خــلال هاتين المحطتين قدم شــيئاً ما لكرة 
الإمــارات، موضحاً أن مــن يعمل في مجال 
الكرة محظوظ لأنه يجد مســاندة كبيرة من 

الحكومة الرشيدة.

يدخل يوسف الســركال انتخابات اتحاد 
الكــرة متســلحاً بخبــرة تمتــد إلى ربع 
قرن مــن الزمــان، تقلد خلالهــا العديد 
من المناصب الرياضية المحلية والقارية 
والدوليــة، وعلاقــات دوليــة تعزز من 
التواجد بقوة على عرش الكرة الإماراتية، 
للمرة الثالثة، وحقق خلال تلك السنوات 
العديد من الإنجازات التي تفخر بها كرة 
الإمارات، ويطــرح برنامجاً طموحاً يضم 
15 نقطة بشــعار «الواقعية واستشــراف 

المستقبل».
يتضمــن برنامج نقاط ترســم ملامح 
تطــور كــرة الإمــارات خلال الســنوات 
الأربع المقبلة، وتنــال المنتخبات الجزء 
الدرجة الأولــى وعودة  الأكبــر ودوري 
المنســحبين الاهتمــام الخــاص، حيــث 
أكد الســركال أنه ســيعمل علــى زيادة 
تطــور العمل في كل المنتخبات، ســعياً 
منه للتأهل إلى مونديال روســيا 2018، 
والفوز بكاس آســيا في الإمارات 2019، 
إضافة إلى تطور العمل الإداري من خلال 
أفكار جديدة تســهل مــن مهمة مواصلة 

الإنجازات.
مشــيراً إلى إنشاء لجنة دوري الدرجة 
الأولى على غرار لجنة دوري المحترفين، 
وكذلك المحافظــة على تواجد 14 فريقاً 
وإنشــاء  العربــي،  الخليــج  فــي دوري 
لجنة مســتقلة للحكام، مع تطبيق فكرة 
المراجعــة التلفزيونية لقــرارات الحكام 
أثناء سير المباريات، والعمل على عودة 
ودعــم الأنديــة المنســحبة مــن دوري 

الدرجة الأولى.
وكذلــك إنشــاء صنــدوق لدعم هذه 
الأنديــة حتــى يتم الحفاظ علــى الجيل 
والنشء الصاعد، مع وضع برنامج شامل 
يراعــي كل الجوانــب لتطويــر ألعــاب 
الكرة (الشــاطئية - كرة الصالات - الكرة 

النســائية)، والاهتمــام بإعــداد الكوادر 
الإدارية الشابة، وتعزيز العمل المؤسسي 
للاتحاد والانفتــاح على الأندية، وإطلاق 
دورات ســنوية فــي كل عام مــن أعوام 
الدورة الانتخابيــة (للمدربين- الحكام - 
المنتخبــات - الإداري المحترف)، إضافة 
إلى الاســتعانة بالخبــراء والمتخصصين 
فــي شــتى مجــالات اللعبــة، وتطويــر 
وتكوين  الســنية،  المراحــل  مســابقات 
المنتخب الوطنــي (ب) لدعم المنتخب 
الأول لبطولــة آســيا 19، وإطــلاق نظام 
تقييم نصف موسمي لعمل لجان الاتحاد 
بالمشــاركة مــع الأندية، تقييمــاً للعمل 

السابق.

كما تطرق يوسف السركال إلى أهدافه 
خلال المرحلــة المقبلة من خلال عدة 
نقــاط مهمة واقتحام الأجــواء الصعبة 
ســعياً منــه لخدمــة الوطن فــي هذا 
المجال، من خــلال برنامج يعتمد على 
الواقعيــة حيــث يشــمل نقاطاً ســهلة 
الطــرح والتنفيذ وطموحــة في الوقت 
نفســه وتقودنــا إلى الرقــم «1» الذي 
تحــرص علــى تحقيقه والوصــول إليه 

قيادتنا الرشيدة.
وأوضــح الســركال أن لديــه أفــكاراً 
لتطوير العمــل الإداري في اتحاد الكرة، 
من خلال زيــادة الاعتماد على الإدارات 
المختلفــة التي تدير العمــل الآن بنظام 
مؤسســي متطــور، مع إشــراف مجلس 
الإدارة، ومــن خــلال أســلوب جماعية 
التنفيذي  المدير  العمل، ودراســة فكرة 
لإدارة اتحاد الكــرة، وإعادة تقييم نظام 
مديــري الأقســام في الاتحــاد من أجل 
التوصل لصيغة متطورة في إدارة العمل.

التحكيم
وســتتضمن هذه الأفكار زيادة الاهتمام 
بتطويــر الجانــب التحكيمــي من خلال 

اســتحداث لجنة مســتقلة وزيادة برامج 
تطوير الحكام، من أجــل تقليل الأخطاء 
والتي من الصعــب منعها في الملاعب، 
وأضاف قائلاً: كما بدأنا خطوات تشــكيل 
لجنــة دوري الهــواة، من خــلال تعيين 
مديــرة للجنة ، وســيكون أمــام اللجنة 
مهمة تحســين المنتــج الكروي من أجل 
تســويقه بشــكل جيد وتحقيق إيرادات 

تسهم في تنمية موارد الأندية.

ولفــت الســركال إلــى أنه يضــع هدفاً 
أساســياً بتحقيــق دخــل يصــل إلى 35 
مليون درهم قيمة تسويق دوري الخليج 
العربي في كل موســم، تنفق على أندية 
الهــواة بطريقة مشــابهة للجنــة دوري 
المحترفين، وليس من خلال الاســتقطاع 
من ميزانيــة الاتحاد المحــدودة، وذلك 
علــى  المنتظــر  الدخــل  توزيــع  عبــر 
أنديــة الدرجــة الأولى، دون اســتقطاع 
المصاريف التشــغيلية «البســيطة» التي 
ستكون مرتبطة بالإدارة التي تتولى هذا 
الجانب، علــى نفس النســق المتبع في 

دوري المحترفين.

إن إنشــاء كيــان خــاص بأنديــة الأولى 
سيمكننا حتى من إقناع الحكومات بدعم 
المسابقة على غرار مسابقات لجنة دوري 
المحترفين، فضلاً عن وجود عروض فعلية 
تلقيناها من شركات قمت بالتواصل معها 
بشــكل شــخصي، لتقديم الرعاية اللازمة 

لدوري الدرجة الأولى.
ولفت الســركال إلى أن هناك شركات 
وطنية تعمــل في المدن التابع لها أغلب 
الأنديــة بالدرجــة الأولــى خصوصاً في 
الإمارات الشمالية، ســيكون لها دور في 
دعم المشــروع الوطنــي الجديد لاتحاد 
الكــرة، الذي بات واضح الأركان، وينتظر 
أن نبدأ فيه فور تشكيل المجلس الجديد، 

وحال وفقت في الانتخابات الحالية.
إنشاء لجنة خاصة بأندية الأولى، على 
غــرار لجنــة دوري المحترفين، وســوف 
نتحمــل كاتحاد تكاليــف العمل الإداري 
للجنــة، وفي المقابل ســوف نتمكن من 
خلال «كيان اللجنة» في تســويق منتجها 
التجــاري المتمثــل في «مســابقة دوري 
الأولى»، وبدأت فعلياً كمرشــح لمنصب 
الرئاســة في التواصل مع شركات عالمية 

لتسويق منافسة دوري الأولى».

ووجه السركال انتقاداً للوعود التي أطلقها 
البعض، وتمثلت في استقطاع جزء كبير من 
ميزانية الاتحــاد وتوجيهه لدوري الدرجة 
الأولى، وقال «أعتقد أن المســؤولين في 
الأنديــة علــى درجــة كبيرة مــن الوعي، 
وهم علــى علم بأن الجزء الأساســي من 
الميزانية يأتي مــن الدعم الحكومي، من 
خلال «الهيئة» ويصرف على تطوير اللعبة 
فــي المنتخبات والأندية، والاتحاد الحالي 
هــو أول من اســتقطع مبالغ مــن دخله، 
إلــى موارده الأخــرى، ووجهها  بالإضافة 
لدعــم أنديــة الأولى بالفعــل عبر تقديم 
دعم لوجســتي، وعموماً فــإن الانتخابات 
تشــهد الكثير من الوعــود وتبقى إمكانية 

التنفيذ هي الأهم»،
وأكمل «وعــودي كلها واقعية وقائمة 
علــى أمــور قابلــة للتحقق علــى أرض 
الواقع، لأنني لا أميل إلى الوعود البراقة 

لخداع الأندية».

وفيما يتعلق بصندوق دعم الأندية، الذي 
قدم خلال الدورة الحالية ما يقارب الـ18 
مليون درهم قــال «بالفعل قدمنا فكرة 
غير مسبوقة في الدورة الحالية، وكانت 
من ضمــن برنامجــي الانتخابــي قبل 4 
ســنوات، وهي لجنة شؤون الأندية، التي 
تكفلت بمتابعة احتياجات أندية الأولى، 
كمــا خصصت مبالغ مالية وصلت ما بين 
4 إلــى 5 ملايين درهــم، وجهت لصالح 
أندية الأولى، ولكن عبر دعم لوجســتي، 
بالمراحل  والاهتمــام  مدربيــن  وتعيين 

السنية».
وأضــاف «تلــك الفكرة كانــت النواة 
الأولى للمقترح الجديد القاضي بتسويق 
دوري الأولى، والتعاقد مع رعاة يقدمون 

دعماً لوجستياً ومادياً لأنديته، بما يسهل 
مــن الوصول إلى الهــدف الذي وضعته، 
وهو جمع 35 مليون درهم في الموسم 
الأول، قابلة للزيادة مع قادم المواســم، 
وفــي المقابل ستســتمر فكــرة صندوق 
دعم الأندية، بتحمل المصروفات الأخرى 
مــع وعد بزيــادة أيضاً ليســهل من تلك 

العملية».

وتابع «الاهتمام بتطوير دوري الأولى لن 
يتــم فقط من خــلال توجيه الأموال إلى 
جانب الدعم اللوجســتي، ولكن سيكون 
هنــاك اهتمــام بتطويــر إداري شــامل، 
وزيادة احترافية الإداريين بدوري الأولى، 
فضلاً عن المســاهمة في تضييق الفجوة 
بينه وبين دوري المحترفين، لا سيما في 
النواحي الإدارية والتنظيمية، حيث سيتم 
الاســتعانة بمعايير التنظيــم للمباريات، 
التــي تنطبق فــي دوري الخليج العربي، 
بالتنســيق والتعاون مــع الجهاز الإداري 
فــي لجنة دوري المحترفين، بما يســهم 
في الارتقــاء بمعايير التنظيــم والإدارة 
لدوري الأولى، بما يزيد من الانطباعات 
الإيجابية، التي تغري الشــركات الراعية 
والمتعاونــة معنــا، على تقديــم الدعم 

المادي واللوجستي للأندية»

الأنديــة  إعــادة  عــن  الحديــث  وعــن 
المنســحبة قال «الأمر لن يكــون صعباً، 
نحن علــى تواصل مع الجهــات المعنية 
فــي الإمــارات التــي شــهدت حــالات 
الانســحابات، ولدي ثقة بأن قرار إعادة 
تلك الأندية للمشــاركة في دوري الأولى 
ســيكون جاهزاً في أقرب وقت، خصوصاً 
بعد تذليل العقبات أمام الأندية، وتوفير 
مــا يلزم من دعمها، عبــر فكرة الترويج 

للدوري وزيادة دخله».

تطرق الســركال إلــى أهدافه خــلال المرحلة المقبلــة من خلال 
عــدة نقاط مهمــة متمثلة في الرغبة في القدرة على العطاء خلال 
السنوات المقبلة، من واجب الحس الوطني، والقدرة على التعامل 
مع المواقف المتعددة واقتحام الأجواء الصعبة ســعياً منه لخدمة 
الوطن في هذا المجال، وأوضح قائلاً: تشــاورت مع أفراد أســرتي 
قبــل الإقدام على هذه الخطوة التــي أرى قدرتي على القيام بها، 
لدي برنامج يعتمد على الواقعية حيث يشــمل نقاطاً سهلة الطرح 

والتنفيذ وطموحة في الوقت نفسه وتقودنا إلى الرقم «1».

تــم توجيه دعــوة لمعالي الشــيخ نهيان 
بن مبارك آل نهيــان وزير الثقافة وتنمية 
المعرفــة رئيــس الهيئــة العامــة لرعاية 
الشــباب والرياضــة، وإبراهيم عبد الملك 
الأميــن العام للهيئة، وإلى عبد المحســن 
الدوســري وخالــد المدفع الأميــن العام 
المســاعد، ومجلس الإدارة الحالي لاتحاد 
الكرة، وممثل مــن الاتحاد الدولي للكرة 
«فيفا»، وآخر من الاتحاد الآســيوي للكرة 

لحضور العملية الانتخابية لاتحاد الكرة.
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بســؤال الشــيخ محمد بن صقر القاسمي 
الرياضــي، أيهما الأفضــل لقيادة  القطب 
الــدورة الانتخابيــة  اتحــاد الكــرة فــي 
الجديدة، هل هو الســركال أم بن غليطة؟ 
قــال تمنيــت أن يكــون هنــاك أكثر من 
الاتحاد، وحتى  مرشــحين لمنصب رئيس 
بالنســبة للأعضاء فإن كثرة المترشــحين 
شــيء جيد، لكــن تمنيت أيضــاً أن تكون 
هنــاك برامج مــن قبل المترشــحين ليتم 
مناقشــتها حتــى نختار الأفضــل، أما الآن 
فإن الاختيار يكون للأســماء فقط، وليس 

للعطاء والبرامج.
وقــال الشــيخ محمــد بن صقــر تربطني 

علاقة جيدة بالأخ يوســف السركال الذي 
أعطى الكثير، وفي رأيي أنه تاريخ وحاضر 
ويمكن أن يمتد للمستقبل أيضاً، ومروان 
بــن غليطة إداري لــه خبرته أيضاً، لكن لا 
أســتطيع أن أحكم عليه لأنه لم يعمل في 

الاتحاد من قبل.
ولســت مع شــخص ضد الآخر، أساند من 
يقدم للإمارات ويطور كرة القدم، بالنسبة 
لي مروان شــخصية جيدة ومعروفة، لكن 
في تقديــري أن اتحاد الكــرة يحتاج إلى 
شــخص متفرغ يركز على الاتحاد أكثر من 
أي شــيء آخر، وأن يكــون الاتحاد عمله 
وهدفه، ولكن حالياً مروان يشغل العديد 

من المناصب التي مــن بينها نائب رئيس 
المجلــس الوطني وعمله في حكومة دبي 
وقيادته لنــادي النصر، وغيرها من المهام 
التــي يؤديها، فهل ســيترك مناصبه العدة 
ويتفــرغ للاتحــاد؟ إن لم يكن ســيتفرغ 
فإن ذلك ســيعيدنا إلى عهــد الهواية بعد 
أن وصلنــا إلى مرحلــة الاحتراف، منصب 
رئيــس الاتحاد يحتاج إلى شــخص يمنحه 
قيمتــه الحقيقيــة ويعتبره عملــه المهم 

وليس عملاً جانبياً.

واصــل مــروان بــن غليطة تقدمــه على 
منافســه يوســف الســركال في إستطلاع 
البيــان الرياضي قبل ســاعات من إنطلاق 
انتخابات رئاســة إتحاد الكرة. وكسب بن 
غليطة 56 % من أصوات المشــاركين عبر 
الموقع الإلكتروني لــ«البيان» بينما حظي 

السركال بتأييد 44 %.
 وعلى توتير تقدم مروان بن غليطة بنسبة 
72 % بينمــا اكتفى الرئيس الحالي لاتحاد 

الكرة بــ 22 % فقط .

وتبقى هــذه النتائج تقديريــة باعتبارها 
تخــص أراء وتوجهــات الجماهيــر  بينما 

الحســم النهائــي يتــم صباح اليــوم في 
صناديق الإقتراع بمشاركة ممثلي الأندية.

فهل ســتصدق توقعــات الجماهير أم أن 
للأنــدة رأيا آخر ســتعلنه  فــي صناديق 

الإقتراع.؟ 
فلننتظر ساعة الحقيقة
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يعتبر المهنــدس مروان بن غليطة، الطامح 
للوصــول إلى كرســي رئاســة أكبــر اتحاد 
محلي، من الكفاءات الإدارية الشابة، وذلك 
لتسلحه بخبرة 20 عاماً في العمل الحكومي 
المؤسســي، و4 ســنوات في رئاســة نادي 
النصر عميد الأنديــة الإماراتية، ومثلها في 
لجنة دوري المحترفين، ويدخل مروان بن 
غليطة انتخابات اتحاد الكرة بشــعار «معاً 
للتطوير»، وبطريقة جديدة ممثلة في خطة 
2/   4/   4، وتعنــي 4 طرائــق لتطويــر العمل 

والارتقاء به، وطريقتين للإبداع والتميز.
وأكــد ابــن غليطــة أنه يرى في نفســه 
الشــخص المناســب لقيــادة فريــق عمل 
لتطويــر الكرة الإماراتيـــة، وقال: «اتخذت 
قرار الترشــح بعدما تحدثــت مع عدد من 
رؤساء الأندية منذ نحو عام، ولمست رغبة 
قوية لديهم فــي التغيير من أجل التطوير، 
ومن هنا قــررت خوض الانتخابات، وطرح 

مبادرات عدة للارتقاء بالعمل»، وهي:

إنشــاء موقع إلكتروني مفتــوح لجماهير 
أفكارهــا  لطــرح  الإماراتيــة،  الكــرة 
ومقترحاتها، وتتم بلورة ودراسة كل هذه 
الأفــكار، من خلال ورش عمل وجلســات 
للعصف الذهني، وتكــون ضمن البرنامج 
الأساسي لإدارة عمل اتحاد الكرة مستقبلاً.

وتفتح المجال أمام جميع كفاءاتنا الوطنية 
الرياضيــة للمشــاركة في برنامــج تطوير 
كــرة الإمــارات، وإتاحة الفرصــة أمامهم 
للانضمــام إلــى إحــدى لجــان الاتحــاد 
المختلفــة، ويهدف مروان بن غليطة، من 
خلال هــذه المبادرة، إلــى تنويع الأفكار 
وضــخ دمــاء جديدة فــي عمــل الاتحاد، 
من خلال اســتقطاب كفاءات جديدة غير 

منتسبة إلى الأندية، للاستفادة من خبرتها 
في مختلف الاختصاصات الإدارية والفنية 

والقانونية والتسويق والاستثمار.

المبــادرة الثالثـة خاصة بتطوير مســابقة 
كأس رئيــس الدولــة، وتتضمــن المبادرة 
الجديدة محورين رئيســين، يشمل الأول 
تغييــر نظام توزيع المكافآت على الأندية 
فــي مســابقة كأس رئيس الدولــة؛ حتى 
لا تقتصــر على طرفــي المبــاراة النهائية 
فقط، بل توســيع قاعدتها لتشمل الأندية 

المتأهلة انطلاقاً من دور الثمانية.
ويركــز المحــور الثانــي علــى إدخال 
أساليب جديدة في التسويق بالشكل الذي 
يتــلاءم مع حجم المســابقة التــي تعتبر 
أغلــى البطــولات على الصعيــد المحلي، 
وهو ما يفتــح المجال إلى كســب قائمة 
جديدة من الرعاة، وبالتالي توفير مداخيل 
إضافية للأندية، وتهدف المبادرة الجديدة 
إلــى زيادة درجــة التنافس بيــن الأندية 
والرفع من قيمتها الفنية، بما يتماشى مع 
مكانتهــا الحقيقية ، وأكد ابــن غليطة أن 
تخصيص مكافآت انطلاقاً من دور الثمانية 
من شــأنه أن يخلق أجواء تنافســية أكبر 

بين الأندية.

يأتي إنشاء مركز البحوث والبيانات الفنية 
في اتحاد الكرة، بالتعاون مع لجنة دوري 
الســليم،  التخطيط  بهــدف  المحترفيــن، 
وتوفيــر قاعــدة بيانــات فنية تســتهدف 
تأسيس المنهج العلمي في اللعبة، مسايرةً 

لأساليب التطوير العالمية.
وسيكون مركز البحوث والبيانات الفنية 
المرجعيــة للبيانــات الفنيــة للمنتخبات 
والأنديــة وتعميــم هذه البيانــات الفنية 
لجميــع الفــرق، لما لها من ضــرورة في 
الارتقاء بالمستويات الفنية، وينعكس ذلك 
بشــكل مباشر على مســتوى المسابقات، 

وتستفيد منه أيضاً المنتخبات الوطنية.

كما قدم مروان بن غليطة فكرة الاهتمام 
بقطــاع منتخبــات المراحل الســنية التي 
من شــأنها أن تخدم كــرة الإمارات خلال 
السنوات المقبلة، حيث طرح فكرة إعادة 
دوري المناطــق من جديد، وإقامة دوري 
فيمــا بينها، من أجل انتقاء أفضل العناصر 
لخدمة المنتخبات الوطنية، وتقوية قاعدة 

منتخبات المراحل السنية.

كمــا أوضح مــروان بن غليطــة قائلاً: «ما 
زلــت عنــد وعــدي بتخصيــص %25 من 
موازنة اتحــاد الكرة لدعــم أندية الهواة 
التــي تعانــي شــح الإمكانــات، ويمكــن 
تدبيــر المبلــغ من فائض مــوارد الاتحاد، 
وترشــيد الاتفاق، خاصة في بند الرواتب 
والمخصصات، بتخفيض عدد العاملين في 
الاتحــاد، وتقليل عدد اللجــان»، وأضاف: 
«في حال نجاحي، على الأندية محاســبتي 
على ذلك من خلال برنامج 100 يوم عمل.

وقال: «لدي أفكار متعددة لتطوير العمل 

الإداري في الاتحاد والاعتماد على الإدارة 
الذكيــة فــي جميع مناح العمــل لمواكبة 
التطور الســائد في العالم، وتجنباً لتكرار 
بعــض الأخطــاء الســاذجة التــي تحدث، 
وأنا لســت بصدد الخوض في المشكلات 
بقدر التركيز على تقديم الحلول والأفكار 

المبدعة للارتقاء بالعمل».

وأوضــح قائلاً: «مــن الأهداف الرئيســة 
لبرنامجــي الانتخابــي النهــوض بقطــاع 
منتخبــات المراحــل الســنية بدايــة من 
الاختيار العلمي الصحيح وفق معايير فنية، 
ومروراً بحســن اختيار الأجهــزة العاملة، 
واســتمرار تجمــع المنتخبــات، وتوفيــر 
الاحتكاك اللازم، من خلال المشــاركة في 
العديــد من الــدورات والبطــولات التي 

تصقل خبرة اللاعبين.

ســأعمل علــى تعزيــز دور الإدارات في 
الاتحــاد، من خــلال الاســتعانة بكفاءات 
إداريــة وفنيــة محترفــة وعلى مســتوى 
عالٍ من الخبرة والكفاءة، وســنعمل على 
تعزيــز دور الإدارات ومنحهــا العديد من 
الصلاحيات، مــع التقليل من عدد اللجان، 

حتى نرتقي بالعمــل، وتكون هناك قفزة 
نوعية في جودة الأعمال، وســيقتصر دور 
المجلس على الاســتراتيجيات والإشــراف 
العام والمحاســبة، وبالتالــي لا داعي إلى 

الحضور اليومي في الاتحاد.

لا بد من جعل الاهتمام بالمنتخب الوطني 
مشــروعاً يهم الوطن بكامله بمؤسســاته 
وشــخصياته، وتهيئــة كل عوامــل النجاح 
والدعــم أمــام الفريق، من أجــل تحقيق 
هدفين رئيســين: الأول التأهل إلى كأس 
العالم المقبلة في روســيا 2018، والثاني 
التحضير الجيد للمشاركة في نهائيات آسيا 
2019، والســعي للفوز باللقب، خاصة أن 

البطولة تقام على ملاعبنا.

علينــا خــلال الفترة المقبلــة الاهتمام 
بالأفــكار، ومنح الشــباب فرصة التواصل، 
وعرض أفكارهــم، وخلال الفترة الماضية 
تلقيت العشــرات من الأفــكار التطويرية 
المتميــزة القابلة للتطبيق، وعلى ســبيل 
المثــال قــال أحد الشــباب: «إنه لا يعقل 
فــي 2016 أن يكــون غــذاء الجمهور في 
المدرجات الحَــبّ»، وقدم أفكاراً متميزة 
لجذب الجماهير من خلال شركات يتبناها 
شــباب الوطن، وبذلك نضرب عصفورين 
بحجــر واحد، ندعهم مشــاريع الشــباب 
ونســتفيد من الأفكار في الارتقاء بعملنا 

الرياضي.

كل تجربة لا بــد أن تخضع للتقييم، وكما 
ســبق أن طالبنا بتقييم العملية الاحترافية 
مــن قِبــل مختصيــن، علينا العمــل على 
تقييــم تجربة تشــفير المباريــات، خاصة 
أن الجمهور والقنوات نفسها ضد الفكرة، 
ومــن خــلال الدراســة يمكــن أن تتوالد 
العديد من الأفكار التي تســهم في جذب 

الجماهير إلى المدرجات.

علينــا دعم تنمية موارد الاتحاد من خلال 
اســتحداث جهاز اســتثماري قــوي يدعم 
العلاقــة بيــن الاتحــاد ورجــال الأعمال 
ومختلف الشــركات و تعزيــز العلاقة مع 

الإعلام.
أكــد ابــن غليطة أنــه في حــال توليه 
منصــب الرئيس ســيعمل علــى الاتصال 
بجميع أعضاء الجمعية العمومية والتواصل 
معهم، مؤكداً أن ذلك لم يحدث معه منذ 
4 سنوات خلال عمله في عمومية الاتحاد، 
والعمل على توفير الدعم المالي للأندية، 
بعــد تنميــة مــوارد الاتحــاد مــن خلال 
المشــاريع التنموية وإعــادة الهيكلة، مع 
مســاعدتها على وضع نظام مالي وإداري 

مستدام وفيه موارد ومصروفات.

وقال: «أؤكد للجميــع أنني مع الحكم 
المواطــن، مــع تأهيلــه جيــداً، ومنحــه 
المكافآت التي يســتحقها، حتى أســتطيع 
أن أحاســبه»، وقال: «بصــرف النظر عن 
مســميات اللجنة التي ســتدير العمل، لا 
بــد أن يعــاد تطويــر منظومــة التحكيم، 
وتحديد آلية لتقيم الحكام من قِبل اللجنة 
ومراجعة  الفنيين،  والمسؤولين  المختصة 
جــدوى الحكــم الإضافــي، حتــى تكون 

منظومتنا التحكيمية على قدر الطموح».

زيادة عــدد فــرق دوري المحترفين إلى 
16 فريقــاً، مع إمكانية الزيادة مســتقبلاً، 
ولكن لا بد من توسيع القاعدة في دوري 
الهواة أولاً، وزيادة عدد الفرق المشــاركة 
في دوري الأولى، وبناء قاعدة قوية تكون 
أساساً قوياً، وتأهيل كادر وطني متخصص 
في العمــل القانوني، لأن الاســتثمار في 

الجانب القانوني مهم.

المهنــدس مــروان أحمــد بــن غليطــة 
المهيــري مــن مواليــد إمارة دبــي عام 
1972. يحمــل المهنــدس مــروان درجة 
ماجســتير في إدارة الأعمــال، وقد حاز 
درجة البكالوريوس في هندسة المساحة 
مــن جامعة فريزنــو فــي كاليفورنيا في 

الولايات المتحدة الأميركية.
يشــغل المهندس مروان منصب نائب 
الرئيس الأول للمجلس الوطني الاتحادي، 
التنظيم  لمؤسســة  التنفيــذي  والمديــر 

العقــاري بدائرة الأراضــي والأملاك في 
إمــارة دبــي. كما تــم تكليفه من ســمو 
الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم بتولي 
منصب رئيس مجلس إدارة نادي وشركة 

النصر منذ عام 2011.
ترأس وأســهم في العديــد من اللجان 
المتخصصــة فــي الرياضــة، حيث كلف 
برئاســة اللجنــة الرياضيــة المؤقتــة في 
المجلــس الوطنــي الاتحــادي، وتــرأس 
مجلس إدارة شــركة ونــادي النصر لمدة 

(5 ســنوات)، ويرأس اللجنــة المالية في 
لجنــة دوري المحترفيــن، وعضو اللجنة 

المالية في الاتحاد الآسيوي. 

وخلال فترة ترؤسه لمجلس إدارة النصر 
نجح العميد في تحقيق 3 ألقاب تاريخية، 
بعد غياب ربع قرن عن منصات التتويج، 
حيث تــوج بكأس رئيس الدولة (2015)، 
كأس الخليج العربي (2015)، كأس الأندية 

الخليجيــة (2014)، كما حقق النصر زمن 
بن غليطة 5 مشــاركات خارجية، منها 3 
في دوري أبطال آســيا، ومشــاركتين في 

بطولة الأندية الخليجية

والفردية  الجماعيــة  الألعــاب  وحصدت 
خــلال فترة رئاســة مــروان بــن غليطة 
نحــو 165 لقباً مــن 2011 إلى 2015 في 
مختلــف الفئات وفــي 10 رياضات هي 

اليد والســلة والطاولــة والتنس الأرضي 
والســباحة وألعــاب القــوى والدراجات 
والكاراتيه،  والتايكوانــدو  والجوجيتســو 
بواقــع 25 لقبــاً في موســم2011-2013 
و28 لقباً في موســم 2013-2012 ثم 47 
لقباً في موسم 2014-2013 و65 لقباً في 

موسم 2014-2015.

حصل غليطــة على العديد مــن الجوائز 

وشــهادات التكريــم، وتم اختيــاره من 
قبــل بزنس اريبا ضمن قائمــة أكثر 500 
شخصية عربية مؤثرة في العالم العربي، 
كمــا تــم تكريمه بجائــزة أفضل موظف 
إداري على مستوى حكومة دبي في عام 
2007. وحصل على شهادة اجتياز برنامج 
محمد بن راشد لإعداد القيادات الشابـة، 
وبرنامج محمد بن راشد لإعداد القيادات 

الحكومية.  

ــماء فقط، وليس 

ن صقــر تربطني 

شــخص متفرغ يركز على الاتحاد أكثر من 
أي شــيء آخر، وأن يكــون الاتحاد عمله 
ًوهدفه، ولكن حالياً مروان يشغل العديد 

 يرى بن غليطة  أنه من العوامل التي يجب أن نوليها اهتماماً كبيراً 
الجاليات المقيمة على أرض الدولة، والســعي إلى جذب أبناء تلك 
الجاليــات للعمل الرياضي، خاصة أن هنــاك العديد من المواهب 
بيــن أبناء الجاليات، وعلينا تنظيم دوري للجاليات، وحينما نجذب 
الجاليات لرياضتنا ســنجذبهم لمدرجاتنا، وأقترح أن تتم الاستعانة 
بلاعــب من أبنــاء الجاليــات وكذلك مــن أبنــاء المواطنات، في 
المشــاركة مع الفرق في الدوريات المختلفة لإثراء العمل الكروي 

في ملاعبنا.
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■ اتحاد الكرة في خدمة المنتخب  |  البيان 

ـ تشــكيل أول منتخــب لدولة الإمارات 
للمشاركة في دورة كأس الخليج الثانية.

ـ الانضمام إلى عضوية الاتحاد الدولي 
لكرة القدم في 1972.

يعتبر اتحــاد الكرة أول اتحاد رياضي 
يؤســس في الدولة منذ إعلان الاستقلال 
في الثاني من ديســمبر من نفس العام، 
وتشــكل أول مجلس لإدارة اتحاد الكرة 
من المغفور له بإذن الله الشــيخ مبارك 
بــن محمــد آل نهيــان، وضــم المجلس 
المرحوم الشيخ صقر بن محمد القاسمي 
نائبــا للرئيــس والمرحــوم حمــودة بن 

علي وحارب بن عتيبة أمينا للســر العام 
وجمعــة غريب مبارك الــذي نتمنى له 
الشفاء واحمد علي التاجر وأحمد المدفع 
وسعيد بن ناصر الذي تولى وكيل وزارة 
الشــباب والرياضة في ظهوره الأول في 

بداية السبعينات وعلي الوالي.
وســاهم هــذا المجلس فــي بداية 
تشــكيل الاتحاد العربي في اجتماعات 
ليبيــا عــام 76، وكانت أول مشــاركة 
للمنتخــب فــي دورة الخليــج الثانية 
بالرياض. وتعتبر أول مشاركة خارجية 
والتعاقد مــع أول مدرب محترف هو 
المرحوم شحتة ونال المنتخب برونزية 

كأس الخليج الثانية.

ـ الانضمام إلى عضوية الاتحاد العربي 
لكرة القدم في 1974.

الاتحــاد  عضويــة  إلــى  الانضمــام  ـ 
الآسيوي لكرة القدم في 1974.

تشــكل الاتحاد برئاسة المرحوم غانم 

عبيــد غباش، وضم المجلس في عضويته 
قاسم ســلطان الذي مثلنا في اجتماعات 
اللجنة التأسيســة للاتحــاد العربي لكرة 
القــدم عــام 73 بليبيــا وضــم المجلس 
الغروبتي وسيف  المدفع وأحمد  :أحمد 
سلطان، وبدأ بمشــاركة منتخبنا الوطني 

في كأس الخليج 3 بالكويت.

ـ تطبيــق نظــام الثــلاث نقــاط للمرة 
الأولى.

ـ إيقاف تسجيل اللاعبين الأجانب.
ـ المشــاركة فــي كأس العالــم 90 في 

إيطاليا.
ـ إحــرار المركز الثاني في «خليجي 8» 
في البحرين، و«خليجي 9» في السعودية.

تعتبر مرحلة ســمو الشــيخ حمدان بن 
زايد آل نهيان ناجحة بكل المقاييس، وكان 
مجلسه مجلس التحديات وقدم دعما ماليا 

ومعنويــا يقدر بعشــرات الملايين للعبة، 
وكانــت أهم مشــاركة للمنتخــب الأول 
فــي تصفيات كأس آســيا الثامنــة بجدة، 
وخرج منها منتصراً وتأهل للأدوار النهائية 

بسنغافورة.
وحصــل منتخب الشــباب على المركز 
الأول في تصفيات آسيا بالدمام، والمركز 
بمســقط  الصداقــة  بطولــة  فــي  الأول 
وشــهدت هذه الفترة تحقيــق المنتخب 
الأول الفضيــة والمركــز الثاني مرتين في 
دورتي كأس الخليج في المنامة 86، وفي 

الرياض 88.

ـ إنشاء استاد مدينة زايد الرياضية.
ـ تنظيم أول تصفيات آسيوية على 

أرض الإمارات.
وتولى سمو الشيخ سلطان بن زايد 
آل نهيان رئاســة الاتحاد خلال الفترة 
مــن 76/77 فــي التشــكيل الخامس 
وعضويــة كل من ســالم الغماي نائبا 
للرئيس، وعضوية قاسم سلطان أمين 
الســر العام، والحاج خميــس، أحمد 
المدفع، ســلطان صقر، أحمد ســيف 

بالحصا، حســن موســى، عبد الرحمن 
الحســاوي، عبد الرحمــن أمين، علي 
الوالــي أعضــاء، وشــهدت الســاحة 
المحلية عدة أحداث هامة من أبرزها 
التعاقــد مــع الخبيــر الانجليزي دون 
ريفي المــدرب العالمي وقاد منتخبنا 
فــي كأس الخليــج الخامســة ببغداد 
عام 79، كما تمت اســتضافة تصفيات 
المجموعة الأولى لكأس آسيا السابعة، 
ونجح الاتحــاد في الوصول لأول مرة 
إلــى نهائيــات كأس آســيا الســابعة 

بالكويت قبل 29 سنة.

ـ انطــلاق أول بطولة لكأس صاحب 
السمو رئيس الدولة.

الارتقــاء  فــي  المجلــس  وســاهم 
باللعبة عبر اســتقدام الفــرق الأجنبية 
ومــن أبرزهــا ســانتوس البرازيلي عام 
73 بقيــادة بيليــه، وضــم المجلس في 
عضويتــة كلا مــن احمد المدفــع نائبا 
للرئيس، سلطان صقر أمين السر العام، 
خميس سالم مديرا ماليا، علي العميرة، 
ســالم الغمــاي، أحمد ســالم، ســعيد 

بوجسيم، ابراهيم مطر، عبد الله بهادر، 
سالم قبيسي، سالم حبوش أعضاء ولكن 

نظرا لأعبائه فقد ترك الاتحاد.
الحقيقية  انطلاقتها  اللعبة  وشــهدت 
حيث أقيم الدوري العام على مســتوى 
الدولة، بعد أن كان قاصرا على مستوى 
المناطــق، كمــا أقيمت أول مســابقة 
لــكأس رئيــس الدولــة مما ســهم في 
المستديرة وسط  الســاحرة  مزيد نشر 
شــباب الإمــارات وباتــت اللعب محل 
متابعة كبيرة و إقبال من الناشئين على 

الانضمام الى الأندية.

1973  1971

1974  1973

1976  19741993  1984 1981  1976

2
لــن يصرح بدخــول قاعــة الانتخابات في 
مبنــى الأرشــيف الوطنــي، إلا لمن صرح 
لهم بذلك، وســمح لجميــع أندية الدولة 
بترشــيح اثنين ممثلين لحضــور الجمعية 
العمومية، ومســموح بعضو ثالث إذا كان 
المرشحين لخوض الانتخابات، على  ضمن 
أن تبدأ عملية تســجيل أعضــاء العمومية 

في التاسعة صباحاً.

9
ســتبدأ العمليــة الانتخابيــة في الســاعة 
التاســعة مــن صبــاح اليــوم، بفتــح باب 
التســجيل لمدة ساعة و20 دقيقة لممثلي 
الأنديــة الأعضاء في الجمعيــة العمومية، 
وأن أي نــادٍ لــه الحــق في ترشــح ثلاثة 
أشــخاص لحضــور الجمعيــة بمــا فيهــم 
المرشــح لأية فئة، وتم إرسال رسالة إلى 
جميع أندية الدولة لترشيح اثنين ممثلين 
لحضــور الجمعيــة العمومية، ومســموح 
بعضــو ثالــث إذا كان ضمن المرشــحين 
لخــوض الانتخابات، علــى أن تبدأ عملية 
التاســعة  العمومية في  تســجيل أعضــاء 

صباحاً
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ـ إحــراز أول بطولة للإمــارات بفوز 
منتخب الناشئين ببطولة مجلس التعاون.

ـ الأبيض يتوج بخليجي 18
ـ الفوز بمنصــب نائب رئيس الاتحاد 

الآسيوي لكرة القدم.
ـ إنشاء المبنى الدائم لاتحاد الإمارات 

لكرة القدم.
- تأهل المنتخــب الأولمبي لنهائيات 
مســابقة كــرة القــدم بــدورة الألعاب 

الأولمبية 2012. 
- منتخــب الإمارات يحرز لقب دورة 

كأس الخليج الحادية والعشرين 2013.
- إحــراز بطولــة كأس الخليج العربي 

للناشئين 2013.
تشكل الاتحاد برئاسة يوسف يعقوب 
الســركال، محمــد ثاني مرشــد الرميثي 
وعبيد ســالم الشامســي نائبــا الرئيس، 
وأعضــاء مجلــس الإدارة: ســعيد عبيد 
سالم الطنيجي، محمد عبد العزيز محمد 
جاســم، محمد حاجي عبد الله حســين 
الخــوري، محمــد عمــر علي الشــمري، 
يوســف محمــد رســول خــوري، ناصر 
محمــد حميد اليماحي، راشــد الزعابي، 

غانم أحمد غانم.

ـ تنظيم كأس العالم للشباب 2003 في 
الإمارات.

شــكل الاتحاد الثامن عشر برئاسة سمو 
الشــيخ ســعيد بن زايد آل نهيــان، وضم 
ســمو الشــيخ ذياب بــن زايــد آل نهيان 
نائبــا للرئيــس، مطــر الطاير أمين الســر 
العــام، عمران عبــد الله مســاعدا، يحيى 
عبد الكريم للمالية، محمد راشــد العتيبة، 
عبد الله ســعيد النابودة، سعيد عبد الله، 
محمــد مطر الغراب، ناصر اليماحي، غانم 

أحمد غانم.
لــم يســتمر المجلس طويلا واســتقال 
الرئيــس الســابع يوم 14 مــارس من عام 
2003 فــي مفاجأة مدويــة لأن المدة لم 
تتجاوز السنتين .واســتمر (الرئيس) رغم 
العليا  اســتقالته رئيســا للجنة المنظمــة 

لكأس العالم للشباب.
بالاســتقالة، وشهدت  الأعضاء  وفوجئ 
هــذه الفترة جدلا عنيفــا بخصوص رغبة 
الاتحاد القاري بنقل مونديال الشباب من 
الإمارات، وشــهدت تحركات على مستوى 

عال جدا تكللت بالخير للعبة.

ـ إحــراز أول بطولة للإمــارات بفوز 
منتخــب الناشــئين ببطولــة منتخبــات 

الناشئين لدول مجلس التعاون.
ـ منتخب الإمــارات يحرز أول بطولة 

لدورة كأس الخليج الثامنة عشرة.
ـ الفوز بمنصــب نائب رئيس الاتحاد 

الآسيوي لكرة القدم.
ـ اعتماد لائحة أوضاع اللاعبين.

فوضــت الجمعيــة العموميــة يوم 2 
مارس 2004 يوســف الســركال لاختيار 

أعضــاء  المجلــس  الثامن عشــر وضم 
محمد خلفــان الرميثي وحمــد المدفع 
ومحمــد بــن دخــان ويونــس خــوري 
ويوســف حســين وغانم أحمد وعلي بو 
جســيم وعبد الله العجلة والمســتقيلين 
خالد بــن فــارس وعبد الرحمــن لوتاه 

وصدر التشكيل يوم 7 مارس 2004.
ونجــح المجلس فــي الارتقــاء بأداء 
مســتوى المنتخــب الوطنــي وتســهيل 
العوامل التي ساهمت في الفوز ببطولة 
خليجــي 18 التي أقيمت فــي العاصمة 

أبو ظبي.

ســاهم في الحصول علــى مكرمة من صاحب 
الســمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان رئيس 
الدولــة حفظه اللــه والبالغة 50 مليون درهم 
لتطوير أندية الهواة. إطلاق دوري المحترفين 

•لقب كأس آسيا للشباب عام 2008 
فضية الألعاب الآسيوية في جوانزو

الشــباب لمونديال   • تأهــل منتخب 
مصر عام 2009.

• تأهل منتخب الناشئين لكأس العالم 
في نيجيريا 2009.

ـ تنظيم بطولة كأس أمم آسيا 1996.
ـ إحراز المركز الثاني في بطولة كأس 

أمم آسيا 1996.
ـ القــرار التاريخــي بعــودة اللاعبين 

الأجانب إلى دورة الإمارات.
الــى  الأجانــب  اللاعبيــن  -عــودة   
الدوريتشكل الاتحاد الخامس عشر خلال 
الفترة من 93 إلى 95 برئاسة سمو الشيخ 
عبد الله بن زايد آل نهيان رئيسا، احمد 
المدفع نائبا للرئيس، يوســف السركال 

أمينا للسر، إبراهيم مطر أمينا مساعدا، 
عبد اللــه ناصر ســلطان المدير المالي، 
خليفــة ناصــر الســويدي، حمــد بروك 
خلفان عبيد، عتيق جمعة، عبدالمحسن 
الدوســري، علي عبيد القهاش، ســلطان 

الهولي، عبد السلام حارب.
واســتمر الاتحاد حتى عام 97 برئاسة 

سموه.
للتشــكيل  رئيســا  ســموه  وواصــل 
السادس عشــرو تعدل التشكيل السابع 
عشــر واســتمر حتى عام 2001 برئاسة 

سموه 

2016-2012

2002  20012008  2004

2011 - 2008

2001  1993

30 34
تقــدم لانتخابات اتحاد الكرة 30 مرشــحاً 
لمختلف مناصب مجلس الإدارة. ويتنافس 
على منصب رئيس الاتحاد كل من: يوسف 
الســركال عن نادي الشــباب، مــروان بن 

غليطة عن نادي النصر.
وتقدم 4 مرشــحين لمنصــب نائب رئيس 
مجلس الإدارة، وهم ســلطان الفلاحي من 
النــادي العربــي، وعبد اللــه الجنيبي من 
نادي الظفرة، وســعيد الطنيجي من نادي 
الذيد، وعبيد ســالم الشامســي من نادي 
الحمريــة وســيفوز منهمــا نائبــان فقط. 
وتقدم لعضوية مجلس الإدارة 23 مرشــحاً 

مطلوب منهم 9 أعضاء.

يصوت فــي العملية الانتخابيــة 34 نادياً، 
هــم إجمالي عــدد الأندية المشــاركة في 

المسابقات الكروية.
ويســتمر عمل مجلــس الإدارة الجديد 4 
ســنوات، حيث تنتهي مهمتــه في 2020. 
وســيكون التأهل إلى نهائيات كأس العالم 
روســيا 2018 أكبر تحدٍ وأبرز إنجاز يمكن 
أن يحققــه مجلــس الإدارة الــذي ســيتم 

انتخابه اليوم.
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أكد محمد العامري رئيس لجنة الانتخابات 
في اتحــاد الكرة، ان تصويت نادي مليحة 
اليوم ســليم تمامــاً وقانوني، بعــد إقرار 
الجمعيــة العموميــة بأحقيــة النادي في 
التصويــت خلال عملية الاقتــراع المقبلة، 
وموافقة الاتحاد الدولي على الإجراء الذي 
تــم من قبل العموميــة، حيث أكد «فيفا» 
في خطاب رســمي أن الجمعية العمومية 

سيدة قرارها حتى لو خالفت اللوائح.
وقــال محمد العامري إن لجنة الانتخابات 
عرضــت قضيــة مليحة علــى العديد من 
القانونييــن في مختلف اللجــان القضائية 
فــي اتحــاد الكرة علــى الرغــم من عدم 

تلقــي أية طعــون على هــذا الإجراء من 
قبل الأنديــة، وأكد الجميــع أن الجمعية 
العمومية سيدة قرارها، وإن قرار استثناء 
نــادي مليحة بالتصويت صحيح، ومع ذلك 
تمــت مخاطبة «فيفا» حتــى نطمئن إلى 
ســلامة الموقف، فجاء الــرد مطابقا لآراء 
الخبــراء المحلييــن، وبذلــك اطمأننا إلى 
ســلامة الإجــراء وأن التصويت ســيكون 
صحيحاً، وبذلك نطمئن الجميع إلى سلامة 

الإجراء.

أكد محمد عبد الله هزام الظاهري الأمين 
العــام لاتحاد الكــرة، أن الأمانــة العامة 
تقف محايدة تماماً في العملية الانتخابية، 
لضمــان أن تجــري فــي نزاهة، وبشــكل 
ديمقراطي ســليم، وقــال إن دورنا اقتصر 
على تلقي الترشــيحات مــن قبل الأعضاء 
الراغبين في الترشــح للــدورة الجديدة، 
وفــق الآليــة والشــروط التــي حددتهــا 
لجنــة الانتخابات المســؤولية قانونياً عن 
العملية الانتخابية كاملة، حيث يتم سحب 
الاســتمارة إلكترونيــاً من موقــع الاتحاد 
وتعبئتهــا وتقديمها يدويــاً للاتحاد، ومن 
ثم تحويل الطلبات إلى اللجنة المسؤولية 

لمباشرة عملها.
وقال الأمين العــام لاتحاد الكرة، إن دور 
موظفي الأمانة تقديم الدعم والمســاندة 
وتوفيــر الأجــواء المناســبة لعمــل لجنة 
الانتخابــات، من أجل تأديــة مهامها على 
الوجه الأكمــل، متمنياً لهــم التوفيق في 
مهمتهــم، لتنظيــم العمليــة الانتخابيــة، 
والإشــراف على إجرائهــا، وتحديد الآلية 
الخاصة بكل الإجراءات، التي ســتتم وفق 

النظام الأساسي ولوائح الاتحاد.

يتنافــس على مقعــد نائب رئيس 
مجلــس الادارة اربعة مرشــحين، 
عضــوان،  بينهــم  مــن  مطلــوب 
واحــد يتولى رئاســة لجنة دوري 
المحترفيــن، والثاني يتولى مهمة 
مســاعدة رئيس الاتحاد في ادارة 
دفة العمل في اتحاد الكرة، وتولي 
العديد مــن الملفات المهمة التي 
تســند له، ولكل من المرشــحين 
المنصــب مزايــا عديــدة،  لهــذا 
فمنهم من يجيد ادارة دفة العمل 
بالاتحــاد بحكم خبرته في الاتحاد 
على مدى السنوات الماضية، فيما 
يوجد من له خبرة تســويقية في 
ايجاد موارد اضافية للاتحاد تفيده 
في تطوير انشــطته، لذلك يصعب 

الاختيار.
الماضيــة  الفتــرة  وخــلال 
شــهدت الاندية جــولات متعددة 
للمرشــحين علــى هــذا المنصب 
المهــم، وقــام كل مرشــح بعرض 
برنامجه الانتخابي، الذي يســاهم 
في الارتقــاء بالمنظومة الكروية، 
الانديــة  طموحــات  وتحقيــق 
والجماهيــر، مما وضع الاندية في 
موقف صعب تجاه عملية الاختيار 
التي ســتكون صعبة بــكل تأكيد، 
ولكــن درجــة الوعــي زادت بين 
مسؤولي الاندية تجعلهم يحسنون 
الاختيار لتولي تلك المهمة الصعبة 

خلال السنوات الاربع المقبلة.

يســعى ســلطان حــارب الفلاحــي 
مــن  المنســحبة  الأنديــة  لاعــادة 
دوري الدرجــة الأولــى كواحد من 
أهــم أهــداف برنامجــه الانتخابي، 
وانشــاء صندوق اســتثماري بقيمة 
100 مليون درهم لاقامة مشــاريع 
ريعهــا لأنديــة  يعــود  اســتثمارية 
الأولى، وتطبيق التجربتين الألمانية 
واليابانية في مدارس كرة القدم، مع 
تطوير العمــل الإداري باتحاد الكرة 
اجراءات  السلبيات وتنفيذ  بمعالجة 
عاجلة تصنــع منظومــة عمل قوية 
قــادرة على دفع عجلــة التطور إلى 

الأمام.
ومن المشاريع المهمة التي يسعى 
لتنفيذها الاســتعانة بشركات كبرى 
لمســاعدة الأندية فــي عمل هيكلة 
كاملة وتقديم المشــورة والخبرات، 
بجانــب تنمية الــدوري الاجتماعي 
واســتقطاب المواطنيــن والوافدين 

لتطوير البنية التحتية للرياضة.
واقــع نتائــج المنتخبات الســنية 
المختلفــة ليــس جيــداً، ولا توجد 
منافسة ملموسة من هذه المنتخبات 

خــلال المشــاركات الخارجيــة في 
الفتــرة الماضية، في حين أن درجة 
التفــاؤل بالمنتخــب الوطني الأول 
كبيــرة لتحقيــق حلم التأهــل إلى 
مونديــال «روســيا 2018»، وهــذا 
الشــيء يســتدعي دعــم الطمــوح 
المقبلة  الفترة  الكبير، فــي  الوطني 

التي تســبق مرحلة الدور الحاســم 
إلى  القاريــة، ونوه  التصفيــات  من 
أفكار عدة تهــدف إلى إحياء الدور 
والعمل  الرياضية،  للأنديــة  الثقافي 
البرامج  التفاعل الإيجابــي مع  على 
المجتمعيــة، وربــط الأنديــة مــع 

المجتمع. 

حــدد ســعيد الطنيجــي المرشــح 
لمنصب نائب رئيــس اتحاد الكرة 
4 تحديات للمســتقبل، على اتحاد 
الكــرة العمل عليها خــلال الدورة 
الجديدة الممتدة حتى عام 2020، 
من خــلال تطوير العمــل الإداري 
للاتحاد، والاعتمــاد على الكفاءات 
فــي إدارة مختلــف إدارات العمل 
في اتحــاد الكرة، وتخفيف العبء 
عــن أعضاء مجلــس الإدارة الذين 
عليهــم الاهتمام بالاســتراتيجيات 
الكروية  المنظومة  تطور  وأساليب 
المنتخبات  وتطويــر  عام،  بشــكل 
منتخبــات  مــن  بدايــة  الوطنيــة 
المراحل السنية التي تعتبر القاعدة 
العريضة لمستقبل المنتخب الأول، 
ولعــل وجود 6 مراكز تدريب على 
مســتوى الدولة يساهم في حسن 

اختيار اللاعبين.
وقال إن الأفكار المقدمة لإنشاء 
لجنة تنفيذية لإدارة دوري الأولى، 
يساهمان  للحكام  مســتقلة  ولجنة 
المرجــوة  الطفــرة  تحقيــق  فــي 
للارتقــاء بمنظومتــي العمــل في 
المســابقات والحكام خاصة وانهما 

عصب العمــل في الاتحاد وقوتهما 
يســاهم في منظومة كروية قوية، 
يتوافر لها كل ســبل النجــاح، كما 
أن الاهتمام بأنديــة الهواة واجب 
العريضة  القاعــدة  تضــم  لكونهــا 
التــي تســاهم في البناء الشــامخ، 
ودعم هــذه الأنديــة واجب على 
كل الجهــات المعنية والمســؤولة 

حتى تقوم بأداء مهمتها على الوجه 
الأكمل.

كل الأمور تســير بشكل إيجابي، 
وعلاقاتــي مع الأنديــة مبنية على 
الثقة المتبادلة والاحترام، والأندية 
تدرك ما الدور الذي يمكنني القيام 
به لمساعدتها عبر تنفيذ أفكار أكثر 

إيجابية.

 أمامنا تحدي التطوير ومواكبة النهضة 
الشــاملة في كافة المجــالات، بعد أن 
حققنــا الانطلاقــة الاحترافيــة قبل 8 
سنوات، علينا الآن الاهتمام بنقطتين، 
الأولى تطوير كــرة القدم من الناحية 
الفنية بداية مــن الأكاديميات ونهاية 
بالفــرق الأولــى والمنتخبــات، وهذا 
يحتاج إلى عمل وجهد كبيرين، ســواء 
من الأنديــة أو الاتحاد، والثانية توفير 
الدعــم المالــي الكافــي للتطوير بما 
يتناســب مع الطموحات، مع الصرف 
الواقعي بــدون زيادة، مــع الاهتمام 
بالتسويق من اجل جلب دخل يساهم 
فــي قيام الأنديــة بــأداء دورها على 

الوجه الأكمل.
الجنيبــي  ناصــر  عبداللــه  واثنــى 
على فكرة التشــاور الدائــم والالتقاء 
بالانديــة، لكونها فكرة إيجابية تهدف 
لصالــح كرة الإمارات، ونقاشــها يثري 
التطور  وأفكارها تساهم في خطوات 
الذي ننشــده في الفترة المقبلة، لان 
النقاش مجــد والميدان يفــرز أفكارا 

تساهم في تطور العمل.
وقــال الــكل ينتظــر منــا أن نقدم 

ما يلبــي تلــك الطموحــات، وهو ما 
يضاعف مسؤولياتنا جميعا، ولا يعني 
ذلــك أنــه لا توجــد ســلبيات أو أن 
عملنا لن يشــهد أي أخطــاء، فالعمل 
البشــري دائما ما ينتج عنه ســلبيات، 
ولكننا سنعمل لتقديم أفضل ممارسة، 
كمــا ســنعمل علــى القضــاء على أي 

مشــكلات، عبــر التواصــل المســتمر 
التي ستكون شريكة أساسية  بالأندية، 
فــي إدارة العمليــة الاحترافيــة، كما 
أن كل مــن يعرفني وســبق له العمل 
معــي، يــدرك أن طريقــي دائما هو 
المصداقيــة والشــفافية فــي التعامل 

بجميع الملفات.

خــلال تراكــم خبــرات الســنوات 
الماضية، في مجال العمل الرياضي، 
الكثير من الأشياء  اســتطيع تقديم 
الإيجابيــة خلال المرحلــة المقبلة، 
بالتعــاون مع بقية أعضــاء مجلس 
الإدارة الجديــد، في حــال أتيحت 
لي فرصة الاستمرار، وما نقدمه في 
مجــال العمل الرياضــي يندرج في 

إطار الواجب. 
الوطنية يظل  المنتخبــات  محور 
هو الأهــم علــى صعيد مشــاريع 
مجلــس الإدارة القــادم، وأوضــح: 
الأول  الوطنــي  المنتخــب  تأهــل 
العالــم 2018،  إلى نهائيــات كأس 
سيكون قطعاً على رأس الأولويات، 
بعــد أن بدأنــا العمــل فعليــاً في 
التحضير لبرنامــج إعداد المنتخب، 
الحاســم  الدور  إلى  التأهــل  عقب 

للتصفيات. 
الأمثــل  الإعــداد  مســؤولية 
للمنتخــب لا تقع علــى عاتق لجنة 
المنتخبــات فقــط، بــل تحتاج في 
المقام الأول إلى تضافر جهود اتحاد 
الكرة والأندية، وقال الفرصة مثالية 
للتأهل إلى كأس العالم 2018، وهو 

ما يتطلب توفير الكثير من المعينات 
بداية من العمل المتواصل، البرامج 
المهمة  المباريات  انتقــاء  الدقيقة، 
الجيــدة،  المعســكرات  للإعــداد، 
للاعبين،  والبدنية  النفسية  والتهيئة 
وذلك بالتعاون مع الجهازين الفني 
والإداري للمنتخــب، ولفــت إلــى 
أن القــرار الأول، فــي حــال حالفه 

التوفيق بالفوز بمنصب نائب الرئيس 
سيكون جماعياً من أعضاء المجلس، 
مــن خلال طرح آلية للتكاتف خلف 

المنتخب خلال المرحلة المقبلة.
ويكتسب الشامســي خبرة خبرة 
فــي ميدان كــرة القــدم تؤهله الى 
تحقيق هدفــه بلنجاح في انتخابات 
نائب رئيس اتحاد كرة القدم اليوم.
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يشــتمل البرنامج الانتخابي لأمل بوشلاخ 
على العديد من الأهــداف أبرزها إدخال 
الأندية فــي دوري كرة القدم للســيدات 
وزيادة عــدد الحكمــات الحاصلات على 
الشــارة الدولية، واســتمرار دعم وتطوير 
المنتخبــات، الأول، ومنتخبــي 14 و 16 
ســنة عبر برامج هادفــة ومتنوعة، تأهيل 
المدربــات المواطنــات، وتهــدف أيضــا 
الرخصة  لتنظيــم دورات للحصول علــى 
الآسيوية وتنظيم مماثل للإداريات بغرض 
تطويرهن إيمانــا منها بأن العمل الإداري 

المتميز مفتاح النجاح.

أشــار محمد الحمادي مرشح نادي الوصل 
الى أن التعايش مع المشــكلات جزء من 
الحل، لذلــك نقول إن تلك الندوة حققت 
نجاحا طيبا للعديد من الأسباب، منها أنها 
ســاهمت في زيادة التعارف بين الجميع، 
تعريف الأندية بأفكار المرشحين لمختلف 
مناصــب اتحــاد الكرة، ومناقشــة العديد 
من المشــاكل التــي صادفــت المنظومة 
الكــرة، واقتراح الحلول مما يســاهم في 
تعزيــز العمــل، ومن هنا نطالــب بتكرار 
مثل هذه اللقــاءات المثمرة، ولو حافظنا 
علي اســتمراريتها فمعظم المشاكل سوف 

يتم حلها.

وقــال محمد الحمــادي إن أفكارنا لاتحاد 
الكرة والمنظومة الكروية متعددة، ولا بد 
من منح العناصر الشابة فرصتها في العمل 
الخبرة  إلي جانــب أصحــاب  والتطبيــق 
بالطبع، خاصة وأن الشباب طاقة متجددة 
ولديهــم إلمام بــكل أنــواع التكنولوجيا 
الحديثــة، والتــي نأمــل فــي تعزيز عمل 
الاتحــاد بها خلال الفتــرة المقبلة، خاصة 
وان اتحــاد الكــرة من المؤسســات التي 
تتمتع بجماهيرية كبيرة واهتمام إعلامي 
عال، ولا بد أن يكون العمل به متواكبا مع 

تلك الأهمية.

وضــع عبد الحكيم بلهون برنامجا انتخابيا 
يشــمل العديــد من النقــاط المهمة على 
رأســها النهوض بكرة القدم عبر الاهتمام 
وتطوير  والمدربيــن  الســنية  بالمراحــل 
التحكيم أيضا بجانب توفير الدعم للأندية، 
خاصة التي تعاني من مشــاكل مالية حتى 
تتمكن من مواصلة نشــاطها دون توقف، 
وإعادة اندية الأولى المنســحبة للنشــاط 
مــن جديد، ووعد بلهــون أيضا بأن يكون 
صوتــا للأنديــة داخل الاتحــاد بنقل كافة 
مشاكلها والسعي لحلها ويضع مرشح نادي 
الرمــس أيضــا هدفا أساســيا يعتمد على 

تطوير النظم واللوائح.

FA

التجربــة  بدايــة  منــذ  الأولــى  للمــرة 
الكرة  اتحــاد  لانتخابــات  الديمقراطيــة 
يتقدم 23 مرشحا لنيل 9 مقاعد للعضوية، 
من بينهم 13 مرشــحا مــن أندية الهواة، 
والغريب أن جميع المرشــحين يتغزلون 
فــي دعم أنديــة الهــواة ذات الإمكانات 
المحــدودة، ولعل تلك ســمة للانتخابات 
الثالثــة، حيــث يلعب الجميــع على وتر 
تقديم الدعم لأندية الدرجة الأولى التي 
عانت خلال الفترة الماضية أشد المعاناة 
من قلة الدعــم المالي وتعدد المطالبات 

المالية للعديد من مؤسسات الدولة.
لكرســي  المرشــحون  طموحــات 
العضويــة بدت كبيرة وتفــوق القدرات 
والإمكانــات، ولكن شــعار تطوير العمل 
بينهــم،  فيمــا  الأساســي  الاتفــاق  كان 
هناك أعضاء نشــيطون كانت لهم برامج 
نــدوات  وحضــور  للأنديــة،  وزيــارات 
ولقاءات، وآخرون اكتفوا بأسماء أنديتهم 
وتحركاتهــم قليلــة، وفئة ثالثــة اتخذت 
جانب المتفرج ولذلك أخرجوا انفســهم 

من صراع المنافسة مبكراً. 
أكــد محمد عبيد اليماحي نائب رئيس 
نادي اتحاد كلباء الذي ينوي خوض غمار 
السباق لعضوية اتحاد الكرة، ان برنامجه 
يقــوم علــى النهــوض بالعمــل الإداري 
والتنظيمي داخل الاتحاد، من خلال وضع 
اســتراتيجية تطويرية للحد من للحد من 
الأخطاء ومواكبة التطور الهادف في كافة 

المجالات.
 بجانب الســعي لإيجــاد حلول ناجعة 
ودائمة للمعضلات التي تعاني منها أندية 
الدرجــة الأولى، من خلال زيادة الموارد 
الماليــة وتوفيــر الاســتقرار، بالإضافــة 
الــى تصحيح الهــرم الكــروي المقلوب، 
حيــث لا يعقل أن تكــون أندية الصفوة 
(المحترفيــن) هي الاكثر عبــر 14 فريقاً 
وأنديــة القاعدة الأقل (9) فرق، فالوضع 
لا يستقيم وإن بات المسؤولون يتحاشون 
الحديــث في هذا الموضوع لأمور تتعلق 

بالأصوات والانتخابات.

أكد مســلم الكثيري، عضو مجلس إدارة 
شــركة كرة القدم بنادي بني ياس، عضو 
اللجنــة الفنية بلجنــة دوري المحترفين، 

ومرشــح بني ياس لعضوية اتحاد الكرة، 
أن هدفه الأساســي هو خدمة كرة القدم 
الإماراتيــة، وتطويــر منظومــة الاتحــاد 
من شــأنها بالتأكيــد أن تصب في خدمة 
الصالح العام وتساهم في تحقيق الهدف 
المنشــود الــذي يصبو إليــه بتطوير تلك 
المنظومــة من خــلال برنامجه الانتخابي 

لعضوية الاتحاد.
وقــال: من واقع خبراتــي في المجال 
الرياضي وكرة القدم على وجه الخصوص 
أرى أنــه بمقــدوري خدمة كــرة القدم 
الإماراتيــة ومنظومــة اتحــاد الكرة في 
العديــد من الجوانــب خاصــة الجانبين 
الإداري والفنــي بمــا لدي مــن خبرات 
في مجــال الموارد البشــرية والشــؤون 
الإدارية، بالإضافــة إلى الخبرات الكبيرة 

التي اكتسبتها من العمل في اللجنة الفنية 
بلجنــة دوري المحترفيــن منذ ســنوات 
عــدة، فضلاً عن رئاســة اللجنة التنفيذية 

بشركة بني ياس لكرة القدم.

وكشــف أحمد المهبوبــي رئيس مجلس 
إدارة نــادي التعاون الســابق، المرشــح 
لمقاعــد عضويــة اتحاد كــرة القدم عن 
الــذي يتضمــن 5  الانتخابــي  برنامجــه 
محاور يركز خلالها بشكل كبير على دعم 
أندية الدرجــة الأولى للمزيد من التطور 
مــع الاهتمــام بمنافســة دوري الأولــى 
المنافســة، بجانب  والعمل علــى تقوية 
الاهتمــام بالكادر المواطن من المدربين 
والإداريين، وكذلك المراحل السنية لأنها 

المستقبل وتقدم منتخبات وطنية  تصنع 
قوية. وتطوير مســتوى الحكام المواطن 

بإقامة معسكرات داخلية وخارجية له.

وخطف عبدالحميد المســتكي المستشار 
الفنــي لمجلس أبوظبــي الرياضي ونادي 
الجزيرة الأضواء خــلال الندوة الكروية، 
حينما هاجم الاحتراف بقوله إننا لم نجن 
منه ســوى صرف الأموال بشــكل باهظ، 
وقال بصفتي الفنية فإن مردود الاحتراف 
ضعيف ولا يرتقي لمســتوى الطموح ولا 
الصــرف المالــي عليه، وقــال تمنيت أن 
الدرجة الأولى  بأنديــة  يزداد الاهتمــام 
لكونهــم القاعــدة العريضــة التي تفرخ 
لاعبيــن من الممكــن أن يتجهــوا لعالم 

الاحتــراف الكروي، وكلمــا زاد الاهتمام 
بهــذا الأندية منحناهــم الفرصة للارتقاء 
بأنشطتهم وخاصة قاعدة المراحل السنية. 

طــرح محمــد عبدالعزيــز مرشــح نادي 
الشارقة للعضوية قضية مهمة حينما قال: 
أتمنــى من الأنديــة إلا تتواصــل مع أي 
من لاعبي الفرق المنافســة خلال سريان 
عقده مــع ناديه، لأن مثل هــذه الأمور 
تشــتت ذهــن اللاعب وتفقــده التركيز، 
ومثــل هــذا التواصل الســلبي يؤدي في 
النهايــة إلى رفض اللاعب تجديد تعاقده 
مــع ناديه، وقــال هناك فتــرات قانونية 
للتفــاوض مع اللاعبيــن وأرجو أن تكون 
من خلال الأندية، حتي تكون على معرفة 

ولا تتفاجأ بمثل هذه الاتصالات بما يضر 
بمصالحهــا، وطالب بزيادة ســن احتراف 

اللاعبين إلى 21 سنة.

وجــه هشــام الزرعونــي مرشــح نادي 
الشعب كلمة إلى الأندية الكروية بقوله: 
هنــاك عــدد مــن المرشــحين لعضوية 
مجلــس إدارة اتحــاد الكرة مــن الوجوه 
الشــابة التي تشــارك للمــرة الأولى في 
العمليــة الانتخابية، أرجــو أن تنال قبول 
الأنديــة وتمنحهــا الثقــة لتقديــم جهد 
متميز خلال الــدورة المقبلة، خاصة وان 
هؤلاء الشــباب لديهم حماس كبير للعم 
ويتمتعون بالخبرة والكفاءة وإلمام بكافة 
متطلبات العصر الحديث من تكنولوجيا. 

■ أندية الأولى تتصدر برامج المرشحين   |  البيان

يعمل غانم أحمد غانم على دعم وتطوير 
أندية الدرجة الأولــى بعد أن تولى لجنة 
شــؤون الأندية بالاتحاد والتي كان عملها 
الاهتمام مع المســاهمة مــع زملائه في 
اتحاد الكرة للنهوض باللعبة على مستوى 
الدولــة حتــى تتحقــق نتائــج أفضل في 
المنافســات الخارجية، ومنــح المزيد من 
الاهتمام بالمراحل السنية وتطوير الحكام 
والمدربين والعديد من الأهداف والبرامج 

التي تصب في اطار المصلحة العامة.

 ويضع جاســم أحمد بوشريجة العديد 
مــن الأهــداف التــي تعبر عــن برنامجه 

الانتخابي واهمهــا رفضه القاطع لتهميش 
الأنديــة، حيــث يــرى أن كل الأندية في 
دوري المحترفيــن والهــواة تحتــاج إلى 
اهتمام متعاظم لانهــا مفتاح النجاح، مع 
التركيــز على حل المشــاكل التــي تعاني 

منهــا بعــض الأنديــة حتــى تتمكــن من 
المشــاركة في كل المنافســات، ويشتمل 
برنامــج بوشــريجة ايضــا علــى التطوير 
بدعم ايجابيات المرحلة الســابقة وتلافي 
الســلبيات حتــى تكــون هنالــك نتائــج 

ايجابية فــي الفترة المقبلــة، ومن ضمن 
أهدافه ايضــا التأهيل الكامــل للمدربين 
الوطنييــن وجهاز التحكيــم والعمل على 
جــذب الجماهير للمدرجات للدور الكبير 
الذي تؤديه في رفع مســتوى اللعبة وبث 

الحماس في نفوس اللاعبين، وأكد مرشــح 
نادي الإمارات لعضوية اتحاد الكرة اهمية 
المحافظــة على كل النجاحات التي حققها 

الاتحاد الحالي.

ويعمل خليفة أحمد المحرزي على تطوير 
الأندية اداريا وفنيا، ويســتهدف برنامجه 
الانتخابــي ايضــا العمل الاســتثماري في 
الأنديــة حتى يكون هنالــك مصدر دخل 
يعينها علــى مقابلة المصروفــات المالية 
العالية، ويسعى كذلك لحل مشاكل أندية 
الهواة التي انســحبت من منافســة دوري 
الأولى بســبب المال عبر ايجاد سبل دعم 
مادي لها يعينها علــى العودة، مع العمل 
علــى تطويــر دوري المحترفيــن وكذلك 
دوري الهواة ويرى المحرزي أن الاهتمام 
بالمنافســات المحلية وجعلها أقوى يعني 
تطويــر المنتخبات الوطنيــة التي تعتمد 
على لاعبي المنافســتين في المشــاركات 
الخارجيــة، وقدم مرشــح نادي مســافي 
وعــدا بان يبذل كل جهده لتقديم خبراته 
السابقة بما يخدم مصلحة الوطن ذاكرا أن 
هدفه من الترشــح ليــس الفوز بالمنصب 

ولكن رد الدين للوطن.

■ وعود بتطوير التحكيم    |  البيان



أغفل النظام الأساســي لاتحاد الكرة ولائحة 
المرشــحين  حصــول  شــرط  الانتخابــات 
لكافــة مناصــب مجلــس الإدارة «رئيــس، 
نائبين، عضو» على مؤهلات دراســية، مثل 
الدرجــة الجامعية أو الثانويــة العامة على 
أقــل تقدير، خاصــة منصــب الرئيس الذي 
يتعامل مع رؤســاء اتحــادات دولية وقارية 
وشــخصيات اعتباريــة عديــدة، ولا بد أن 
يكون مؤهــلاً لذلك، من خلال حصوله على 
شهادة دراسية، إضافة إلى الخبرات الإدارية 
والرياضية المتراكمة التي تسهل من مهمته. 
ولم تشر المادة 78 من النظام الأساسي، 
الانتخابــات،  لائحــة  مــن   20 والمــادة 
ونصوصهمــا واحــدة، إلــى وجوب شــرط 
الحصول على المؤهل الدراســي، من ضمن 
شــروط التقدم للانتخابات، حيث تشــترط 
المادتــان فــي المرشــح لمناصــب مجلس 
الإدارة، أن يكــون من مواطني الدولة، وألا 
يزيــد عمره على 70 عامــا ولا يقل عن 25 

عاما.

■ يشهد عملية الانتخاب التي تتم اليوم ممثلون عن الاتحادين الدولي والآسيوي لمراقبة سير الاقتراع والذي سيتم في نزاهة تامة وديمقراطية حقيقية، تنم عن سياسة الدولة في إجراء أية انتخابات بنزاهة كاملة، كما يشهدها ممثل عن وزارة العدل في الدولة لمراقبة 
الانتخابات، والاطمئنان على سيرها بشكل حيادي كامل.

حــذر محمــد العامــري الناخبيــن من 
الوقــوع فــي عــدد مــن الســلوكيات 
الخاطئة التي من شأنها أن تبطل عملية 
التصويــت، مثــل كتابة أيــة أمور في 

اســتمارة الاقتراع، أو اختيار اسم واحد 
من المرشــحين الأربعة لمنصب نائب 
الرئيس، أو اختيار عدد أعضاء أزيد من 

العدد المطلوب.

العمليــة  تســتغرق  أن  ينتظــر 
الكــرة حوالي  الانتخابيــة لاتحــاد 
الســاعة، حيث  ونصــف  ســاعتين 
ستبدأ من العاشرة والنصف صباحا 

وتنتهي الواحدة ظهرا، وقال ستبدأ 
عمليــة الاقتراع بالرئيس ثم النواب 
وبعدها الأعضاء، فيمار فاز العنصر 

النسائي بالتزكية.

سيتم تسليم الهواتف المحمولة للحضور، 
عند الدخول إلى القاعة، ومن يسمح لهم 
باصطحاب الهاتف  لظروف خاصة، ونبهت 
لجنة الانتخابات بعدم اســتخدام الهواتف 

في تصوير الاســتمارة لأن التصوير يبطل 
التصويت، لأن العملية الانتخابية ســرية، 
مع العلم أن القاعة مصممة لتكون بدون 

إرسال تليفوني.

لجنــة  رئيــس  العامــري  محمــد  أكــد 
الانتخابــات أن عمليــة الاقتــراع التــي 
ستجري اليوم ستذاع على الهواة مباشرة 
مــن خــلال الراعــي الرســمي الإعلامي 
للاتحــاد، وســيكون هنــاك تنظيم لعمل 
مختلف وســائل الإعلان خلال تواجدهم 
بالقاعة التي سوف تشهد عملية الاقتراع، 
وقال العامري إننا حريصون على التواجد 
الإعلامي بمختلف أنواعه، بما أن وسائل 
الإعلام هي الشــريك الاستراتيجي لعمل 
الاتحــاد، ويهمنــا منــح الفرصــة أمــام 
المعنييــن، ســواء بالداخــل أو الخــارج 
الاطــلاع علــى تجربتنــا الانتخابية وهي 

تجري في أجواء ديمقراطية نزيهة.
من جهة أخرى تم اختيار عبد الله حاجي 
علي رئيساً للجنة الاستئناف على قرارات 
لجنة الانتخابات، وسالم بن هويدن نائباً 
للرئيس، وماجد الجلاف عضواً وعبد الله 
الهرمودي وعلي حسن الحمودي عضوين 

احتياطيين.
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